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Позиціювання партій

Україна зараз напередодні виборів,  і народ буде вирішувати,  кому довірити
управління державою, хто зможе вести найбільш справедливу соціальну політику. Про це
Президент України Віктор Янукович повідомив на нараді у Севастополі щодо
пріоритетних напрямків розвитку міста.

«Країна сьогодні напередодні виборів, і вкотре український народ прийматиме
рішення, кому довірити ефективне управління державою, хто зможе вести найбільш
справедливу соціальну політику», – сказав В. Янукович.

Як підкреслив глава держави, «від політичної стабільності залежатиме, як ми будемо
рухатися – вперед чи назад». За його словами, «у нас різні були часи, і, я думаю,
український народ виніс якісь уроки з минулого». «Я не хочу нас усіх сьогодні агітувати
жити краще,  але я впевнений,  що у нас немає таких регіонів і немає громадян,  які б не
хотіли жити краще», – відзначив В. Янукович.

За його словами, «в усіх регіонах люди абсолютно однакові, вони відрізняються
лише тим, наскільки повірили владі або розчарувалися в ній». Глава держави доручив усім
однодумцям, що сидять в залі, «проаналізувати передвиборні програми, прийняті у
2010 р.». «Я вас закликаю подивитися правді у вічі та проаналізувати, що нам вдалося, і
що не вдалося зробити за два роки. Цього від нас чекають люди», – підкреслив Президент
(Кому довірити державу, вирішать на виборах українці – Янукович // Biznes.km.ua
(http://biznes.km.ua/onenews/Komu-doviriti-derzhavu-virishat-na-viborah-ukrayinci--
YAnukovich.html). – 2012. – 16.08).

***

Вопросы газа и взаимоотношений с РФ будут решены только тогда,  когда к власти
придут коммунисты. Об этом заявил лидер Коммунистической партии Украины Петр
Симоненко.

В частности, лидер КПУ подчеркнул, что из года в год отношения с Россией только
ухудшаются, а цена на газ для населения только растет.

«Но перед тем,  как говорить о газе,  мы должны понимать,  что газовый вопрос
начинается не только в Москве, что это комплексный подход, работа над которым должна
начинаться в Украине», – сказал политик.

В этом контексте П. Симоненко разъяснил, что в Украине, к сожалению, нет
энергетического баланса. Политик уточнил, что в Украине достаточно запасов газа, чтобы
использовать его и не быть зависимых от других стран и высоких цен.

«Мы можем платить за газ в несколько раз дешевле, чем платим сейчас, но для этого
нужно вернуть все газовые скважины и хранилища в госсобственность», – подчеркнул
лидер КПУ.

Подытоживая П. Симоненко добавил, что такой ход развития событий возможен
только тогда, когда КПУ придет к власти, поскольку «любой олигарх, независимо под
каким флагом он идет, всегда будет действовать в своих интересах» (Симоненко
рассказал, когда будут решены вопросы с газом // ГолосUA
(http://ru.golosua.com/politika/20120813_simonenko-rasskazal-kogda-budut-reshenyi-
voprosyi-s-gazom). – 2012. – 13.08).

***

Имея огромный потенциал в судостроительной,  машиностроительной,  научной и
инновационной сферах, Украина занимается только распродажей ресурсов. Об этом
заявил лидер Коммунистической партии Украины Петр Симоненко во время встречи

http://biznes.km.ua/onenews/Komu-doviriti-derzhavu-virishat-na-viborah-ukrayinci--YAnukovich.html
http://biznes.km.ua/onenews/Komu-doviriti-derzhavu-virishat-na-viborah-ukrayinci--YAnukovich.html
http://ru.golosua.com/politika/20120813_simonenko-rasskazal-kogda-budut-reshenyi-voprosyi-s-gazom
http://ru.golosua.com/politika/20120813_simonenko-rasskazal-kogda-budut-reshenyi-voprosyi-s-gazom
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c профессорско-преподавательским составом и студентами Восточноевропейского
университета экономики и менеджмента в Черкассах.

Он отметил, что Украина сегодня находится на грани технологической катастрофы,
когда 80  %  основных фондов страны изношены.  При этом политик признал,  что такая
ситуация сложилась в стране, которая до 1991 г., имела огромный потенциал и уровень
развития экономики.

П. Симоненко также добавил, что до независимости в стране работало
13 металлургических заводов, а на сегодняшний день 80 % металла вывезено из Украины.

«Как Украина планирует развиваться дальше, как планирует поднимать свою
экономику и производство, если у нее не работает металлургия, если она не производит
корабли, не занимается крупным машиностроением. А единственная активная
деятельность наблюдается в вывозе из Украины основных ресурсов за границу», –
возмутился он.

Политик также раскритиковал отсутствие развития в научной сфере, где почти не
создаются условия для технологических инноваций и поддержки молодых научных
сотрудников для того, чтобы они оставались и работали у себя на Родине.

«Украина никогда не будет развиваться, если она не перестанет растрачивать свои
ресурсы, если мы не будем поддерживать молодежь и создавать для нее все возможности
– от рабочего места до зарплаты, чтобы молодые люди в полной мере использовали свой
потенциал именно в своей стране», – подытожил лидер КПУ (Симоненко: Украина
находится на грани технологической катастрофы – 80 % основных фондов страны
изношены // Провокация (http://provokator.com.ua/2012/08/13/simonenko-ukraina-
naxoditsya-na-grani-texnologicheskoj-katastrofy-80-osnovnyx-fondov-strany-iznosheny/).  –
2012. – 13.08).

***

Сегодняшнее незначительное повышение пенсий обернется повышением цен в
ближайшем будущем. Такое мнение высказал лидер Коммунистической партии
Украины Петр Симоненко.

По словам Симоненко, достойные пенсии для украинцев не имеют ничего общего с
тем, что предлагает нынешняя власть в целях саморекламы.

«То, что сегодня называют добавками к пенсии – завтра станет повышением цен и
тарифов для всех украинцев, все эти повышения обесценятся», – подчеркнул он.

По мнению политика, для обеспечения нормальных пенсий украинцам необходимо
реформирование пенсионной системы и высокие заработные платы.

«Компартия намерена отменить начатую пенсионную реформу, предлагающую
каждому откладывать на пенсию из личных средств и провести качественное
реформирование системы», – заявил Симоненко (Симоненко: «Сегодняшнее повышение
пенсий обернется ростом цен в будущем» // «Трибун» Луганск
(http://tribun.com.ua/4694). – 2012. – 14.08).

***

Развитая государственная система профилактического осмотра могла бы
предупредить множество редкостных заболеваний в Украине. Такое мнение выразил
лидер Компартии Украины Петр Симоненко во время встречи с трудовым
коллективом онкологического диспансера в Кировограде.

П. Симоненко подчеркнул, что побывал во всех четырех регионах страны, где
проводят медицинскую реформу.

«Для всех этих регионов и их жителей главной проблемой являются не
нововведения, как предлагают власти, а высокий уровень медицинского обеспечения, а

http://provokator.com.ua/2012/08/13/simonenko-ukraina-naxoditsya-na-grani-texnologicheskoj-katastrofy-80-osnovnyx-fondov-strany-iznosheny/
http://provokator.com.ua/2012/08/13/simonenko-ukraina-naxoditsya-na-grani-texnologicheskoj-katastrofy-80-osnovnyx-fondov-strany-iznosheny/
http://tribun.com.ua/4694


6

также система медицины в стране, которая предупреждает болезни, а не борется с ними»,
– отметил лидер КПУ.

Он добавил, что для этого необходимо обеспечить 100 % финансирование
государством медицины в стране, а также сделать ее доступной для всех слоев населения.

«Но при этом мне хотелось бы напомнить, что профилактическая система, которая
существовала в СССР сегодня признана и используется во многих странах мира, а мы
отказываемся от нее. А ведь именно она позволила бы избежать, как многих
онкозаболеваний, так и других редких болезней», – подчеркнул П. Симоненко.

Подытоживая, он добавил, что именно с этого необходимо начинать любые
медицинские изменения.

«Сегодня люди не имеют возможности нормально питаться и живут в постоянном
стрессе. Если уже говорить о реформе в медицине – это очень глубокий подход, который
начинается с повышения уровня жизни человека и с предупреждения болезней», –
резюмировал П. Симоненко (Симоненко рассказал, как можно предупредить опасные
заболевания // ГолосUA (http://ru.golosua.com/politika/20120814_simonenko-rasskazal-kak-
mojno-predupredit-opasnyie-zabolevaniya). – 2012. – 14.08).

***

Компартия считает необходимым разорвать отношения с МВФ и договориться о
кредитах с Китаем. Об этом заявил лидер КПУ Петр Симоненко.

Сотрудничество с МВФ привело к тому, что в Украине принимаются
антисоциальные и антинародные решения, заметил лидер коммунистов.

«По требованию МВФ была принята пенсионная реформа, повышаются тарифы и
цены на продукты. Это еще только первые последствия после сотрудничества с этим
международным кредитором. А если посмотреть на все страны, которые кредитовал
МВФ, то вы не найдете ни одного позитивного примера», – отметил лидер коммунистов.

В связи с этим П.  Симоненко считает абсолютно возможным разорвать отношения
Украины с МВФ.

По его мнению,  Украина должна максимально использовать все свои ресурсы,  а
основным инвестором сделать народ Украины, который будет жить на достаточно
высоком уровне, с высокой зарплатой и стабильной работой, а также установить жесткий
контроль над ценами.

«Все это позволит вернуть долги без ущерба для страны», – подчеркнул
П. Симоненко.

А если и появится необходимость в дополнительном кредите, то Украине лучше
сотрудничать с Китаем, как это делает большинство стран Европы, добавил Симоненко
(КПУ предлагает разорвать отношения с МВФ // Еженедельник «2000»
(http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/209846). – 2012. – 14.08).

***

Кількість голосів виборців не є головним і єдиним завданням для Компартії на
майбутніх виборах. Про це заявив лідер КПУ Петро Симоненко.

За його словами, головним завданням комуністів є зміна свідомості українців.
«Мені здається, той період, коли виборці вірили п’яти гривням надбавки до пенсій та

зарплат і вкотре голосували за тих, хто не збирається виконувати свої обіцянки і щось
робити для країни, вже минув. Ми віримо, що сьогодні суспільство вимагає тої політичної
сили, яка своїми діями, а не словами показує, що ось уже кілька років поспіль не змінює
своїх поглядів і пріоритетів», – підкреслив він.

При цьому політик висловив впевненість в тому, що Україна слідом за рештою світу
повернеться до «лівих» ідей.
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«На останньому з’їзді партії я дозволив собі зробити прогноз, згідно з яким у всьому
світі і в Україні відбудеться лівий поворот. Тоді, проаналізувавши світові тенденції, а
також ситуацію в Україні, я підкреслив, що «олівіння» чекає на всіх. Саме на цьому ми і
формуємо свою передвиборчу програму», – резюмував він (Каретнікова О. Симоненко
назвав головне завдання КПУ на парламентських виборах // GolosUA.com
(http://ua.golosua.com/politika/20120815_simonenko-nazval-glavnuyu-zadachu-kpu-na-
parlamentskih-vyiborah). – 2012. – 15.08).

***

Компартія України не виключає співпраці з іншими партіями в новому парламенті.
Про це заявив лідер КПУ Петро Симоненко.

За його словами, на майбутніх виборах комуністи націлені на перемогу. «Тому жоден
наш лозунг,  жодна наша дія,  жодна наша заява не написані і не зроблені так,  щоб потім
можна було ситуативно з кимось об’єднуватися», – підкреслив він. При цьому політик
визнав, що співпраця можлива.

«Але тільки на наших умовах і заради інтересів наших виборців. І як би не склалася
ситуація після парламентських виборів 2012 р., ми не будемо співпрацювати з
націоналістами, які вже показали, що для них означає Україна», – підкреслив
П. Симоненко.

Також політик пояснив,  що фракція КПУ вимушена співпрацювала з Партією
регіонів у парламенті.

«Але ми співпрацювали на наших умовах і жодного разу не проголосували за закон,
який би розходився з нашими обіцянками і був би антинародним», – резюмував він
(Каретнікова О. Комуністи сказали, з ким будуть співпрацювати у новому
парламенті // GolosUA.com (http://ua.golosua.com/politika/20120815_kommunistyi-skazali-
s-kem-budut-sotrudnichat-v-novom-parlamente). – 2012. – 15.08).

***

Парламентские выборы 2012 вряд ли будут честными и демократичными. Об этом
заявил лидер КПУ Петр Симоненко

По словам П. Симоненко, нынешняя избирательная кампания практически ничем не
отличается от предыдущих.

«Так же будут использоваться фальсификации, так же будут раздаваться лозунги,
которые останутся не исполненными, то есть, как и все предыдущие выборы, эти
практически не будут отличатся честностью и демократичностью. Мы здесь не питаем
никаких иллюзий», – подчеркнул лидер коммунистов.

Более того, П. Симоненко уточнил, что эти выборы будут проходить в более жестких
условиях, поскольку существенно изменилось общественное мнение и отношение к
политическим процессам в Украине.

«Люди уже не верят громким заявлениям просто так, люди ждут их реализации.
Население разочаровалось практически во всех политических силах, которые были у
власти сегодня и в предыдущие годы», – отметил он.

В связи с этим П. Симоненко считает, что 28 октября будет датой, когда украинский
народ «сможет выбрать реальную альтернативу или совершить роковую ошибку».

«Компартия делает все возможное, чтобы, несмотря на фальсификации и трудные
условия избирательной кампании, донести людям правду. Мы осваиваем информационное
пространство, СМИ, встречаемся с журналистами, но в большинстве выбор все же за
населением Украины», – подчеркнул лидер КПУ (Петр Симоненко сомневается в
честности и демократичности выборов-2012 // Официальный сайт
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Коммунистической партии Украины (http://www.kpu.ua/petr-simonenko-somnevaetsya-v-
chestnosti-i-demokratichnosti-vyborov-2012/). – 2012. – 15.08).

***

Прийняття низкою обласних рад рішення про надання російській мові статусу
регіональної тільки розколює українське суспільство. Про це заявив лідер Комуністичної
партії України Петро Симоненко.

Симоненко підкреслив, що такі рішення вкотре викличуть тільки конфлікти серед
населення України.

«Тобто, цей закон не вирішував статус російської мови по всій Україні і не вирішує
це питання глобально», – відзначило лідер КПУ.

«Безумовно, – додав Симоненко, – облради, приймаючи ці рішення, мали повне
право, враховуючи прийнятий Закон у парламенті. Але ж всі ми пам’ятаємо, якщо подібні
рішення будуть прийматися в одних областях,  а в інших ні,  то це тільки посилить і без
того наявний в Україні розкол серед насеслення».

Симоненко підкреслив, що такий «розкол» вигідний олігархам, щоб відвернути
увагу від справжніх проблем, особливо, враховуючи майбутні парламентські вибори-2012.

«Все, що відбувається в Парламенті, пов’язане з Законом «Про мови», в тому числі і
бійка, абсолютно сплановане як однією стороною, так і іншою. Але реально проблему
другої державної мови такі закони не вирішують», – підсумував політик (Каретнікова О.
Рішення обласних рад з приводу «мовного закону» розколює українське суспільство –
Симоненко // GolosUA.com (http://ua.golosua.com/politika/20120817_reshenie-oblastnyih-
sovetov-po-povodu-yazyikovogo-zakona-raskalyivaet-ukrainskoe-obschestvo-simonenko).  –
2012. – 17.08).

***

Для Украины крайне важно, чтобы парламентские выборы прошли демократично.
Это отметил Председатель Верховной Рады Украины Владимир Литвин 16 августа в
ходе встречи с бывшим президентом Республики Польша Александром Квасьневским и
бывшим президентом Европейского парламента Пэтом Коксом.

По убеждению руководителя парламента, необходимо, чтобы состоялся серьезный
диалог между властью, оппозицией и гражданским обществом о дальнейших путях
развития страны. По его словам, необходимо отказаться от «классового принципа: кто не с
нами – тот против нас», от взаимной вражды, поскольку такая позиция опасна для страны.
Все сложные вопросы политической жизни, отметил В. Литвин, необходимо решать
исключительно путем диалога и достижения компромиссов. «Диалог в предвыборный
период усложнен, но он необходим», – подчеркнул Председатель Верховной Рады.

В. Литвин также подчеркнул, что Украина заинтересована в успешности миссии,
которую на сегодняшний день осуществляют А.  Квасьневский и П.  Кокс,  выразив
надежду, что это позволит «развести тучи во взаимоотношениях между Украиной и
Евросоюзом».

В свою очередь А. Квасьневский отметил, что украинская власть всячески
способствует выполнению нынешней миссии. «Нам предоставлены все возможности», –
сказал он (Литвин: Для Украины крайне важно, чтобы парламентские выборы
прошли демократично // Четверта Влада (http://4vlada.net/vlast/litvin-dlya-ukrainy-
kraine-vazhno-chtoby-parlamentskie-vybory-proshli-demokratichno). – 2012. – 16.08).

http://ua.golosua.com/politika/20120817_reshenie-oblastnyih-sovetov-po-povodu-yazyikovogo-zakona-raskalyivaet-ukrainskoe-obschestvo-simonenko
http://ua.golosua.com/politika/20120817_reshenie-oblastnyih-sovetov-po-povodu-yazyikovogo-zakona-raskalyivaet-ukrainskoe-obschestvo-simonenko
http://4vlada.net/vlast/litvin-dlya-ukrainy-kraine-vazhno-chtoby-parlamentskie-vybory-proshli-demokratichno
http://4vlada.net/vlast/litvin-dlya-ukrainy-kraine-vazhno-chtoby-parlamentskie-vybory-proshli-demokratichno
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***

16 серпня Центральна виборча комісія зареєструвала виборчий список від
Соціалістичної партії України. 7 серпня учасники XVIII з’їзду Соціалістичної Партії
України погодили передвиборчу програму СПУ та затвердили кандидатів у народні
депутати на виборах до Верховної Ради 2012 р. по багатомандатному виборчому округу.

До виборчого списку увійшло 175 кандидатів у народні депутати. Виборчий список
очолив голова СПУ Петро Устенко, також до першої п’ятірки увійшли заступник голови
партії Наталія Бондар, юрист Олександр Григор’єв, лідер союзу молодих соціалістів Ляля
Бєляєва та голова громадської організації «Допомога дітям війни» Валерій Іващенко.

З цього приводу голова СПУ Петро Устенко зазначив: «Я вірю, що наша партія
здобуде гідну перемогу і, нарешті, відкриє Україні шлях до демократичного,
європейського соціалізму. Досить коритися злочинцям та негідникам! Настав наш час –
час справедливості! Час повертати українському суспільству – духовну силу, українській
державі – яскраве майбутнє, українцям – заможність, безпеку, честь та порядність!»
(Соціалістична партія України зареєструвала кандидатів у народні депутати //
«Рупор Житомира» (http://ruporzt.com.ua/topnews/41452-socalstichna-partya-ukrayini-
zareyestruvala-kandidatv-u-narodn-deputati.html). – 2012. – 19.08).

***

«Батьківщина» оголосила про початок мобілізації прихильників у соціальних
мережах. Про це повідомляє прес-служба об’єднаної опозиції.

За інформацією прес-служби, для роботи з прихильниками створено сторінки у
соціальних мережах Facebook (http://facebook.com/Batkivshchyna) та VK
(http://vk.com/vobatkivshchyna).

Сторінки у соціальних медіа матимуть на меті кілька завдань. По-перше, це прорив
інформаційної блокади з боку центральних медіа.  По-друге,  це консолідація всіх
прихильників на єдиному комунікаційному майданчику та налагодження чесного,
об’єктивного діалогу. По-третє, це ведення просвітницької та контрпропагандистської
кампанії. Нарешті, це забезпечення чесного та прозорого голосування за допомогою
громадського моніторингу процесу виборів.

«Приклад світу свідчить про ефективність такого інструменту, як соціальні медіа, –
йдеться у повідомленні прес-служби. – Тому наше завдання – перебрати весь позитивний
світовий досвід і помножити його на власні здобутки. Ми змусимо владу тремтіти від
слова «Інтернет» (Об’єднана опозиція «Батьківщина» оголосила про початок
мобілізації прихильників у соціальних мережах // Фронт Змін. Ініціатива Арсенія
Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/12161-obednana-opozitsija-batkivschina-
ogolosila-pro-pochatok-mobilizatsiyi-prihilnikiv-u-sotsialnih-merezhah.html). – 2012. –
13.08).

***

Парламентська кампанія 2012 р. відрізняється від усіх попередніх масштабом
використання правової системи у цілях чинної влади. Про це заявив 13 серпня заступник
керівника Центрального виборчого штабу об’єднаної опозиції «Батьківщина»
Андрій Пишний.

«Чинна влада продовжує працювати за злочинною схемою по усуненню своїх
опонентів. Це легко можна побачити на прикладі списку об’єднаної опозиції – двоє людей
із першої п’ятірки списку є ув’язненими на даний момент. По відношенню до Андрія
Павловського порушено кримінальну справу, так само є справи проти Юрія Гримчака,
Андрія Парубія. І таких прикладів доволі багато», – зазначив політик.

http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/12161-obednana-opozitsija-batkivschina-ogolosila-pro-pochatok-mobilizatsiyi-prihilnikiv-u-sotsialnih-merezhah.html
http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/12161-obednana-opozitsija-batkivschina-ogolosila-pro-pochatok-mobilizatsiyi-prihilnikiv-u-sotsialnih-merezhah.html
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За словами А. Пишного, відбувається також повне блокування чинною владою
інформаційного простору у відношенні політичних опонентів. «За результатами
моніторингу інформаційного простору, 78 % усіх телевізійних сюжетів та синхронів
належать представникам влади, а решта розподілена між опозицією та партіями-
відростками від влади», – підкреслив політик.

А. Пишний наголосив, що в Черкасах, Дніпропетровську та Запоріжжі були
перешкоджання розміщенню рекламних бордів, практично жодної рекламної площі
опозиції надано не було.

«Показовою є ситуація по Києву. Об’єднана опозиція намагалася розмістити
рекламні площі, запланована кількість була 150 бордів. Вдалося домовитися лише про 40.
А з цих 40,  з великими труднощами,  було розміщено лише 12.  З цих 12  площин на
наступний же день були переклеєні майже половина», – зазначив політик.

«Такі кричущі перешкоджання своїм опонентам, як переклеювання бордів, свідчать
про кризу креативу провладної партії і відсутність того важливого,  що у передвиборчих
перегонах вони би мали сказати своєму виборцю. Загалом, такого масштабного
використання правової системи у власних цілях, держава ще не бачила», – підкреслив
А. Пишний.

Політик запевнив, що всі правові та адміністративні порушення, які були зроблені
чинною владою під час правління та передвиборчої кампанії буде розглянуто спеціальною
слідчою комісією Верховної ради, яку буде створено одразу після виборів. «Така комісія
буде створена неодмінно. Всі скоєні злодіяння будуть підлягати детальному
розслідуванню і винні обов’язково будуть покарані», – завершив заступник керівника
Центрального виборчого штабу об’єднаної опозиції «Батьківщина» (Андрій Пишний:
«Такого масштабного використання правової системи у власних цілях держава ще не
бачила» // Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка
(http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/12179-andrij-pishnij-takogo-masshtabnogo-
vikoristannja-pravovoyi-sistemi-u-vlasnih-tsiljah-derzhava-sche-ne-bachila.html). – 2012. –
14.08).

***

Партия «Наша Украина» не ассоциирует себя ни с властью, ни с оппозицией,
поскольку является «третьей политической силой». Об этом сказала пресс-секретарь
Ющенко, четвертый номер в списке «Нашей Украины» Ирина Ванникова.

«Мы – патриотическая оппозиция № 1. Мы, действительно, третья политическая
сила. И мы считаем, что и так называемая объединена оппозиция, и партия власти – это
технологические бизнес-группировки, группировки по интересам. Это не те силы,
которые будут отстаивать украинский интерес. И мы это видим сейчас – после
подписания языкового закона и после квази-протестов оппозиции, так называемой, в
парламенте», – сказала она.

Ванникова добавила, что для «Нашей Украины» невозможно объединяться с этими
силами. «Оппозиция у нас ненастоящая. Я вам скажу больше, и власть у нас скоро будет
ненастоящая. П. Симоненко – главный коммунист – сделал заявление о том, что у него к
украинскому гимну, оказывается, уже есть вопросы. Это логические шаги, после
подписания Президентом Януковичем языкового закона. Это говорит лишь об одном, что
у нас скоро не будет государства, не будет гимна, не будет нашего флага и нашего герба,
что мы теряем страну», – сказала Ванникова.

На вопрос, кто может стать союзником партии, Ванникова отметила: «На данный
момент я не вижу, честно вам скажу. Жаль. Но там, где наши интересы будут совпадать в
сфере социальной защиты, языковой защиты украинца – бесспорно, мы будем находить
союзников. Наиболее близка нам по идеологии – это партия «Свобода».

http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/12179-andrij-pishnij-takogo-masshtabnogo-vikoristannja-pravovoyi-sistemi-u-vlasnih-tsiljah-derzhava-sche-ne-bachila.html
http://frontzmin.ua/ua/media/news/none/12179-andrij-pishnij-takogo-masshtabnogo-vikoristannja-pravovoyi-sistemi-u-vlasnih-tsiljah-derzhava-sche-ne-bachila.html
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Вместе с тем она добавила, что и самых больших неприятностей ожидает от
«потенциальных соратников».

«Как подсказывает мне мой политический опыт во время пребывания на должности
пресс-секретаря Президента В. Ющенко, самое большое сопротивление и самые большие
препятствия, к сожалению, совершались из лагеря наших соратников и так называемых
соратниц –  людей,  которые должны были бы быть нашими единомышленниками»,  –
сказала Ванникова.

«Мы даже не имели такого сопротивления и препятствий ни со стороны Партии
регионов,  ни даже коммунистов,  которые,  безусловно,  вредили,  но они по сути своей
вредят. Поэтому мне кажется, что, к сожалению, как показывает практика, самые большие
препятствия создают твои потенциальные соратники. Но, конечно, выборы – это есть
выборы. Это соревнование, конкуренция. Поэтому понятно, что конкуренция будет и с
партией власти, и с объединенной оппозицией», – подытожила она.

По мнению В. Ющенко, настоящую национальную альтернативную политику в
Украине может предложить только партия «Наша Украина» (Ванникова: «Наша
Украина» – патриотическая оппозиция № 1 // MIGnews.com.ua
(http://www.mignews.com.ua/ru/articles/117167.html). – 2012. – 13.08).

***

Ухвалений закон про мови підміняє поняття, надаючи російській мові статус
регіональної, та несе загрозу згортання правових підстав для функціонування та розвитку
української мови. Про це заявив лідер партії «Наша Україна» Віктор Ющенко.

«Регіональні мови –  це корінні мови,  а російська мова не є корінною.  У нас
підмінено дискусію. Йдеться навіть не про русифікацію – ті 13 областей уже русифіковані
– йдеться про деукраїнізацію», – заявив В. Ющенко. Сам закон, за його словами, було
ухвалено вирішальними голосами 30 «зрадників».

Коментуючи кримінальні справи проти низки політичних лідерів, В. Ющенко назвав
основною загрозою те,  що дві політичні сили втягують Україну у протистояння,  при
цьому одна з них ігнорує все національне,  а інша вдається до маніпуляцій на цій темі.
«Головним викликом для країни є протистояння двох кланів, що за ідеологічним
визначенням не ставлять за мету національні інтереси. БЮТ і Партія Регіонів Україну в
спокої не залишать», – констатував В. Ющенко.

За словами лідера «Нашої України», мета його політичної сили – об’єднати голоси
українців, які поділяють ідеї національного відродження та консолідації, принципи
демократії та свободи слова та євроінтеграційний курс. «Наша мета – об’єднати мільйони
людей навколо патріотичного проекту», – сказав В. Ющенко.

Відтак, вибори мають не просто змінити владу, а змінити курс держави на основі
чітких систем цінностей (Закон про мову підмінює поняття та несе загрозу
деукраїнізації – Віктор Ющенко // Центральний інформаційний сервер «Наша
Україна» (http://www.razom.org.ua/news/14550/). – 2012. – 14.08).

***

«Сумлінне виконання «мовного закону» й місцевих рішень на його підтримку вб’є
український бюджет», – заявив лідер «Нашої України», Президент України 2005–
2010 рр. Віктор Ющенко.  Адже,  за його словами,  «реалізація цих рішень обійдеться
Україні у 13–17 млрд грн щороку».

«Тільки переведення роботи органів влади і всієї документації на регіональну
російську мову вийматиме з державної казни щороку близько 250 млн грн», – розповів
В. Ющенко і додав «якщо врахувати мови інших меншин – польську, угорську,
румунську, словацьку, русинську, грецьку, молдавську, німецьку, кримсько-татарську – та

http://www.mignews.com.ua/ru/articles/117167.html
http://www.razom.org.ua/news/14550/
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спробувати створити для них такі самі умови, як для регіональної російської, то вартість
переведення документації на регіональні мови може вирости до 2,5 млрд грн на рік».

В. Ющенко також підкреслив, що «статус української мови, як єдиної державної, хоч
і доволі мляво, але захищає власний ринок, зокрема в освіті, дублюванні фільмів,
виробництві реклами, шоу-бізнесі. Якщо ж у цих сферах українську мову замінити
російською, збитки України за рік складуть близько 560 млн грн». «Якщо книжковий
ринок або ринок кінопрокату заповнить продукція іншими регіональними мовами, то сума
фінансових втрат українського бюджету може зрости у 9–10 разів – до 6 млрд грн
щороку», – повідомив В. Ющенко (Віктор Ющенко: «Сумлінне виконання «мовного
закону» й місцевих рішень на його підтримку вб’є український бюджет» //
Центральний інформаційний сервер «Наша Україна»
(http://www.razom.org.ua/news/14571/). – 2012. – 17.08).

***

18 серпня 2012 р. в Івано-Франківську відбулась спільна прес-конференція
народного депутата України, лідера Української народної партії Юрія Костенка та
міського голови Івано-Франківська Віктора Анушкевичуса.

На прес-конференції було представлено програму реформування української
економіки об’єднанням патріотичних сил «Наша Україна».

Також Ю. Костенко офіційно представив прикарпатським журналістам кандидата від
Української народної партії по одномандатному мажоритарному окрузі № 83
В. Анушкевичуса та кандидатів, котрі від Івано-Франківської обласної організації УНП
увійшли до списку політичної партії «Наша Україна».

«Із того, що пропонується виборцю підтримувати на виборах 2012 р., українських
альтернатив, крім нашого об’єднання, немає», – переконаний лідер УНП Ю. Костенко. За
його словами, «для правої команди, учасники якої стояли у витоків державності,
«найвищою цінністю є Україна, її суверенітет, її мова, її національні інтереси».

«Україна потребує конкурентоспроможної правої сили для формування правої
політики, якої не було понад 20 років», – заявив з приводу об’єднання лідер Української
народної партії Ю. Костенко.

На його думку, «подальший розвиток України як незалежної, демократичної,
заможної держави за інших умов неможливий».

«Ліво-популістська політика вичерпала себе, призвівши до консервації
пострадянської структури економіки та зубожіння населення», – констатував лідер УНП
(Юрій Костенко у Франківську представив УПН // Агенція новин Фirtka.if.ua
(http://www.firtka.if.ua/?action=show&id=24599). – 2012. – 18.08).

***

В Украине только Партия регионов исповедует принцип работы команды во власти.
Об этом председатель Украинской народной партии, народный депутат Юрий
Костенко заявил на пресс-конференции в Ивано-Франковске.

«Как бы мы ни относились к Партии регионов, но в украинской новейшей истории
это пока единственный принцип работы команды во власти. Единственный пример», –
отметил Костенко.

По его словам «все остальные властные объединения в Верховной Раде, в том числе
которые назывались «демократическое властное большинство», показали свою
неэффективность».

«И эта неэффективность связана исключительно с тем, что не было единой основы и
тем более – единого видения у тех, кто себя называл большинством в парламенте.
Вспомним: 2007 г. дал Украине первое демократическое большинство. Но, с другой

http://www.razom.org.ua/news/14571/
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стороны, Украине не дал ни одного демократического системного закона: ни в
экономической, ни в социальной политике, ни в политике, касающейся прав человека», –
сказал Костенко (У Ющенко признали эффективность команды ПР // Обозреватель
(http://obozrevatel.com/politics/94780-u-yuschenko-priznali-effektivnost-komandyi-pr.htm).  –
2012. – 20.08).

***

Предложение представителей власти на местах подписать с другими политическими
силами соглашение о честных выборах – это лишь ширма, за которой власть пытается
скрыть фальсификации, которые готовит. Об этом говорится в заявлении партии
«УДАР».

В «УДАРе»  не видят смысла в подписании подобных «сделок».  «О каких честных
правилах игры может идти речь, если власть в этой избирательной кампании активно
применяет админресурс, давление на оппозицию и цинично готовится к фальсификациям?
Но их надо как-то прикрыть в глазах международного сообщества и сделать так, чтобы
эти выборы признали прозрачными и демократическими. Поэтому такая «сделка»
является попыткой властей привлечь различные политические партии к искажению
результатов парламентских выборов в октябре этого года», – говорится в заявлении
«УДАРа».

В партии убеждены, что для обеспечения условий и проведения честных и
демократических выборов власть имеет достаточно полномочий и ресурсов и не требуется
подписания каких-либо соглашений с кем-либо.

Партия «УДАР» всегда выступала за открытость и честность всех политических
процессов.  Особенно это касается нынешних выборов:  «Активисты партии будут
фиксировать факты нарушений избирательного законодательства и передавать эту
информацию правоохранительным органам, СМИ и международным наблюдателям»
(Честные выборы – обязанность власти, а не предмет «соглашений» // Юг
(http://yug.odessa.ua/index.php/home/arc/2473.html). – 2012. – 11.08).

***

Національній безпеці загрожує несправедливість і бідність в цій державі. Нинішній
парламент практично перестав існувати і бути корисним людям. Не ухвалюються закони,
які потрібні для економіки, для зростання зарплат, для знищення бідності. Про це заявив
кандидат у народні депутати від партії «УДАР» Валентин Наливайченко.

«Висновок перший: ця система, і весь склад парламенту, мають бути змінені.
Висновок другий: невідкладно після виборів треба ухвалювати законопроекти, які
забезпечать суттєве зниження корупції, реформу органів влади, зупинення розкрадання
бюджету і повернення вкраденого. Це і є соціально-економічна база для виплат лікарям,
пенсіонерам, вчителям. Це ті джерела, звідки можна і треба брати гроші», – наголосив
політик.

Він також підкреслив, що державі треба наздогнати втрачене. «2–3 роки втрачені для
європейської перспективи, для дійсного покращення життя. Треба наздогнати втрачене і
повернути вкрадене та не допустити злодіїв до влади», – сказав Наливайченко.

Він переконаний – корупціонери та власники офшорних рахунків за кордоном, навіть
оформлених на дружин або дітей, не повинні обіймати державні посади. Корупційні
міністерства,  які душать малий бізнес,  журналістів,  будь-яке вільне життя в цій державі,
мають бути закриті.

«Потрібно не тільки зламати систему,  а й зламати мур між людьми і владою.  Дати
більше влади місцевим громадам – запровадити місцеві референдуми, місцеві вотуми
недовіри. Привести до влади людей, причому нових. Так можна і треба міняти систему», –

http://obozrevatel.com/politics/94780-u-yuschenko-priznali-effektivnost-komandyi-pr.htm
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наголосив Наливайченко (Наливайченко: Потрібно зламати мур між людьми і владою
// Партія «Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/nalivaychenko-
potribno-zlamati-mur-mizh-lyudmi-i-vladoyu). – 2012. – 13.08).

***

Партія «УДАР» запустила офіційний сайт, де можна прочитати інформацію про
кандидатів у депутати на парламентських виборах.

В партії розповіли, що оприлюднили списки претендентів в кандидати на
мажоритарних округах для відкритого обговорення громадськістю, журналістами та
експертами. Як зазначається, після громадського моніторингу списку претендентів не всі
стали кандидатами від партії.

На сайті udar-kandidat.org розміщена коротка автобіографія кандидатів, їхня
фотографія та особиста присяга кожного «УДАРівця» не входити у коаліцію із Партією
Регіонів та її сателітами. В розділі «Львівська область» виставлено відповідні матеріали
по кожному з дванадцяти кандидатів від «УДАРу»  по Львівщині (Про депутатів від
партії «УДАРу» можна буде дізнатися більше на спеціальному сайті // Інформаційне
агентство «Регіональні Новини» (http://regionews.com.ua/node/54317). – 2012. – 13.08).

***

Лідер ВО Свобода Олег Тягнибок вимагає ввести голосування народних депутатів
за відбитками пальців. Про це він заявив під час поїздки до Полтави, де презентував
партійний виборчий список і передвиборчу програму. Тягнибок представив також
мешканцям Полтави єдиного кандидата від об’єднаних сил опозиції по 145 виборчому
округу – Юрія Бублика.

Під час зустрічі лідер ВО Свобода, зокрема, зазначив: «Український парламент
наразі можна порівняти із закритим елітним клубом, «абонемент» в який коштує кілька
мільйонів доларів. Більшість депутатів ВР розглядають свою посаду як своєрідний
привілей. Письмова реєстрація перед початком засідання парламенту свідчить, що,
наприклад, близько двох десятків депутатів-представники бізнесу пропустили більшість
пленарних засідань Верховної Ради нинішнього скликання (при цьому картки цих
депутатів «голосують»). Більшість «депутатів-прогульників» належать до Партії регіонів.
Справжнім рекордсменом є олігарх Ринат Ахметов, який пропустив 529 пленарних
засідань з 530».

Він також повідомив,  що ВО Свобода пропонує свій рецепт боротьби з
прогульниками й з «піаністами», які голосують чужими картками. «Необхідно
запровадити голосування народних депутатів за відбитками пальців. Така система
впроваджена в багатьох європейських країнах. За підрахунками експертів, в період з
квітня 2011 по травень 2012 лише 14 % законопроектів було прийнято згідно
конституційних вимог про особисте голосування народного депутата», – підкреслив
Тягнибок (Тягнибок вимагає ввести голосування народних депутатів за відбитками
пальців // Корреспондент.net (http://ua.korrespondent.net/ukraine/politics/1385219-
tyagnibok-vimagae-vvesti-golosuvannya-narodnih-deputativ-za-vidbitkami-palciv). – 2012. –
19.08).

***

17 серпня у Києві в книжковому клубі «Читай-город» відбулася презентація книги
лідера партії «Україна – Вперед!» Наталії Королевської –  «Нова економіка –  нова
країна». Як зазначила на презентації автор, у книзі розкрито основні положення плану

http://klichko.org/ua/news/news/nalivaychenko-potribno-zlamati-mur-mizh-lyudmi-i-vladoyu
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економічних перетворень, реалізація яких дозволить за 5 років підвищити ВВП України на
80 % та забезпечити людям середні зарплати 1000 євро і пенсії 500 євро.

«Ми сформували спільне бачення нової економіки. І сформували команду, яка буде
реалізовувати наш економічний план. В цьому наша альтернатива нинішній та минулій
владі.  І тому,  що відбувалося в країні останні 20  років.  Ми об’єднали молодих лідерів,
успішних фахівців,  щоб домогтися змін в країні та підвищити стандарти життя
українських громадян», – наголосила Н. Королевська.

За словами лідера партії «Україна – Вперед!», ця книга – це результат обговорення у
27 містах України економічного проекту «Нова економіка – нова країна», участь в якому
взяли понад 30 тис. чоловік. Також проект отримав позитивні оцінки українських та
зарубіжних експертів. У книзі Н. Королевської розкрита ціла низка важливих питань – від
боротьби з корупцією до пріоритетів економічної політики.

Як повідомив присутній на презентації директор видавництва «Самміт-Книга» Ігор
Степурін,  всього було видано 10  тис.  примірників книги:  6  тис.  –  російською мовою та
4 тис. – українською. Він зазначив, весь україномовний наклад книги Н. Королевської вже
замовлено книжковими магазинами, а тому видавництво думає про друк другого накладу
українською мовою. «Що стосується авторського гонорару, зазвичай він становить 15 %.
Однак, порадившись з Наталією Юріївною, ми прийняли рішення закупити на всю суму
економічні бестселери та передати їх до районних бібліотек», – сказав директор
видавництва (У Києві презентовано книгу Наталії Королевської «Нова економіка –
нова країна» // Офіційний сайт Партіі Наталії Королевської «Україна – Вперед!»
(http://ukraina-vpered.com/ua/home/view-u-kyjevi-prezentovano-knyhu-nataliji-korolevs-koji-
nova-ekonomika-nova-krajina.html). – 2012. – 17.08).

***

Центральная избирательная комиссия зарегистрировала список кандидатов в
народные депутаты от политического объединения «Рідна Вітчизна», которое впервые
принимает участие в парламентских выборах. Партийный список возглавляет известный
меценат, президент Всеукраинского благотворительного фонда «Украина – Святая
Семья», председатель политического объединения «Рідна Вітчизна» Иван Матиешин. По
словам лидера политсилы, участие «Рідної Вітчизни» в выборах – не прихоть, а ответ на
те вызовы, которые стоят перед Украиной.

«Мы идем в политику, потому что бандиты так и не оказались в тюрьмах, а закон –
не один для всех! Каждого так и не услышали, а Украина – до сих пор не для людей! Мы
идем в политику,  потому что Украина –  это не Она!»,  –  отметил И.  Матиешин,
комментируя предоставление списков в Центральную избирательную комиссию.

«Много лет мы на себе ощущали последствия экспериментов так называемых
«профессиональных политиков» и «профессиональных реформаторов». Но оставаться и в
дальнейшем их заложниками и наблюдать за тем,  как они уничтожают страну мы не
будем! Время требует нового качества действий и новых политиков, которые знают, как
сделать лучше жизнь людей в нашем государстве. Мы идем в политику, потому надежды
украинцев не оправдали ни оранжевые, ни бело-сердечные, ни бело-синие», – сказал
И. Матиешин, комментируя причины участия партии в выборах.

По его словам, реальная экономическая ситуация и условия жизни людей в Украине
резко противоречат рассказам власти об «улучшениях» и «достижениях».

«Семь миллионов здоровых, трудоспособных, образованных, квалифицированных
украинцев, которые могли бы работать в Украине, выводят из кризиса другие государства,
потому что их зарплата не дает возможности прокормить семьи», – подчеркнул политик.

Ключевыми положениями предвыборной программы партии является
самодостаточность Украины как государства и добрососедство, достойная жизнь для
каждого человека и утверждение социально-рыночной экономической системы.

http://ukraina-vpered.com/ua/home/view-u-kyjevi-prezentovano-knyhu-nataliji-korolevs-koji-nova-ekonomika-nova-krajina.html
http://ukraina-vpered.com/ua/home/view-u-kyjevi-prezentovano-knyhu-nataliji-korolevs-koji-nova-ekonomika-nova-krajina.html
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«Очередные выборы дают шанс исправить ситуацию в нашем государстве. Права и
времени на новые ошибки у Украины больше нет», – считает председатель политического
объединения «Рідна Вітчизна» И. Матиешин («Рідна Вітчизна» Ивана Матиешина
будет принимать участие в выборах // «Трибун» Луганск (http://tribun.com.ua/4686).  –
2012. – 13.08); (ЦИК зарегистрировал избирательный список ПО «Рідна Вітчизна» //
Обозреватель (http://obozrevatel.com/politics/73491-tsik-zaregistriroval-izbiratelnyij-spisok-
po-ridna-vitchizna.htm). – 2012. – 18.08).

***

На прошедшем IV-й съезде политической партии «Союз анархистов Украины»
лидер лисичанских анархистов Артем Коваленко стал членом политисполкома партии.

Также, делегаты съезда приняли новую Программу партии, а также выдвинули
кандидатов по мажоритарным округам на парламентские выборы 28 октября 2012 г.
(Лисичанский активист стал членом политисполкома партии «Союз анархистов
Украины» // «Восточный Вариант» (http://v-variant.lg.ua/region/47535-lisichanskiy-
aktivist-stal-chlenom-politispolkoma-partii-soyuz-anarhistov-ukrainy.html). – 2012. – 15.08).

***

Син головнокомандувача УПА, лідер УНА–УНСО Юрій Шухевич балотується до
Верховної Ради у списку своєї партії під першим номером.

Зокрема, 13 серпня організація подала документи до ЦВК. Згідно них, УНА–УНСО
висунула 172 кандидати за партійним списком і 5 мажоритарників. Відповідь
Центрвиборчкому очікують отримати завтра–післязавтра.

Відомо, що раніше Шухевич планував йти по Коломийському одномандатному
округу в Івано-Франківській області. Але з’ясувалось, що там від об’єднаної опозиції
також балотується народний депутат-«нунсівець», голова мистецького об’єднання
«Остання барикада» Олесь Доній.

Як наслідок, Шухевич передав більш молодому Донію прапор УНСО й наказав нести
його, як «справжньому бійцю-націоналісту», по коломийському округу поруч із стягом
«Останньої барикади».

В партії також пообіцяли навідатись під час виборчої кампанії на Коломийщину й
провести з Донієм спільну акцію.

«Ми організуємо там вишкіл УНСО,  на який приїде пан Юрій і розкаже про свій
життєвий шлях», – зазначив голова київської «самооборони» Ігор Мазур (Олесь Доній
став унсовцем-прапороносцем // Експрес (http://www.expres.ua/news/2012/08/14/71653). –
2012. – 14.08).

***

Украинской платформе «Собор» и Партии регионов (ПР)  не по пути.  Об этом
заявил народный депутат Украины,  кандидат в депутаты от партии «Собор»  по
63 одномандатному округу Павел Жебривский.

«Сегодняшняя власть выстраивает монополизацию экономики хуже, чем та, что
существовала в Советском Союзе,  не понимая,  что это приведет к коллапсу экономики.
Формирование монополии приведет к тому, что она ее и потеряет. Кроме того власти
присуще наплевательское отношение к гражданину. Поэтому не может быть и речи о
сотрудничестве с Партией регионов.

Что касается оппозиционных сил или тех кто себя таковыми называет, безусловно
восторга от них нет. Их миссия – остановить ПР, поэтому в этом сегменте мы будем
сотрудничать с ними. Скорее всего по многим вопросам мы будем сотрудничать с

http://tribun.com.ua/4686
http://obozrevatel.com/politics/73491-tsik-zaregistriroval-izbiratelnyij-spisok-po-ridna-vitchizna.htm
http://obozrevatel.com/politics/73491-tsik-zaregistriroval-izbiratelnyij-spisok-po-ridna-vitchizna.htm
http://v-variant.lg.ua/region/47535-lisichanskiy-aktivist-stal-chlenom-politispolkoma-partii-soyuz-anarhistov-ukrainy.html
http://v-variant.lg.ua/region/47535-lisichanskiy-aktivist-stal-chlenom-politispolkoma-partii-soyuz-anarhistov-ukrainy.html
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оппозицией, но не с ПР, КПУ и не с партией «Украина – Вперед!», – сказал Жебривский
(Жебривский: УП «Собор» и ПР не по пути // Утро-Украина
(http://www.utro.ua/ru/politika/zhebrivskiy_up_sobor_i_pr_ne_po_puti1345124432). – 2012. –
16.08).

***

Двері до об’єднаної опозиції для Української республіканської партії були
закритими. Про це 17 серпня на прес-конференції заявив голова ЛКО УРП Володимир
Будулич.

Він зазначив, що лідер Української республіканської партії Левко Лук’яненко довгий
час не міг зустрітися ні з Олександром Турчиновим, ні з Арсенієм Яценюком, тому УРП
залишилася поза об’єднаною опозицією.

Також Будулич повідомив, що вони вели переговори і з ВО «Свобода».
Л. Лук’яненко навіть мав бути у списку «Свободи», але цього так і не відбулося з
незрозумілих причин.

Заступник голови УРП Ростислав Новоженець пояснив, чому їхня партія не
сформувала виборчі списки на цих парламентських виборах. За його словами, для цього
треба було б внести грошову заставу у розмірі понад 2  млн грн,  а таких коштів у їхньої
партії немає і взагалі таку вимогу вони вважають підставою корупції, що робить партії
залежними від своїх спонсорів.

Крім того, УРП не змогла зареєструвати своїх кандидатів-мажоритарників через
юридичні непорозуміння. Зокрема, це сталося через судову тяганину з В’ячеславом
Невольком, який, як стверджує Новоженець, незаконно заволодів атрибутами партії, а на
сьогодні взагалі є членом партії «Батьківщина»  і висувається по Бахмацькому окрузі на
Чернігівщині. Тому всі представники УРП йдуть на вибори як самовисуванці.

Також заступник голови УРП додав, що їхня партія підписала зобов’язання в рамках
Комітету опору диктатури і готова в разі, якщо на якомусь із округів інший опозиційний
кандидат перед самими виборами буде мати найвищий рейтинг, зняти свого кандидата на
його користь (В УРП нарікають, що двері Об’єднаної опозиції для них були закритими
// Західна інформаційна корпорація (http://zik.ua/ua/news/2012/08/17/364441). – 2012. –
17.08).

***

Акція протесту проти ухвалення законопроекту Колесніченка – Ківалова «Про засади
державної мовної політики» завершилася. Після політиків та нардепів з-під Українського
дому пішли і громадські активісти. Ці молоді люди, які влаштували власне голодування із
вимогами до Президента Януковича не підписувати мовний закон, прямим текстом
назвали парламентську опозицію «зрадниками». Мовляв, коли було вигідно піаритися й
приводити на мітинг під Укрдім проплачених прапороносців – вони піарилися. Коли
Верховна Рада закрилася на канікули – опозиція й собі «вмила руки».

Але хто ж спричинив такий розвиток подій, крім Партії регіонів?
Позафракційний депутат, лідер Радикальної партії Олег Ляшко вважає, що

прийняття законопроекту «Про засади державної мовної політики» – на совісті не тільки
«регіоналів» та їхніх партнерів по коаліції, із якими «все ясно», а й «об’єднаної опозиції»
Яценюка – Турчинова.

«Партія регіонів показала свою зневагу до нашої мови, свою україноненависницьку
сутність. Тому я виступаю з ініціативою заборонити Партію регіонів, – заявив
позафракційний Ляшко. – Я нічого не маю проти людей, які говорять іншою мовою – це їх
право. Але державна мова має бути одна – це символ нашої гордості та ідентичності. Ліна
Костенко сказала: «Нації не вмирають від інфарктів, спочатку їм відбирає мову». Загроза



18

його втратити – це загроза знищення України. Нагадую «регіоналам», що у змії – теж
роздвоєний язик».  Але,  крім змій,  Ляшко згадує також і інших плазунів:  «Мені гірко й
боляче, що у вітчизняному парламенті є політичні хамелеони, які, прикриваючись
патріотичними гаслами, діють на догоду Партії регіонів і Москви, що лобіює зросійщення
українського народу. Вони голосували за включення закону про знищення української
мови у порядок денний. Вони навмисно її не захистили».

«Так звана «об’єднана опозиція»  має в парламенті 153  депутати.  Цього більш ніж
достатньо,  щоб заблокувати будь-яке питання,  –  каже Олег Ляшко.  –  Але Яценюк із
Турчиновим не здатні захистити ні Україну, ні українську мову, ні Юлію Тимошенко та
інших політв’язнів.  Складається враження,  що «об’єднана опозиція»  –  це ще один
різновид обслуговуючого персоналу Партії регіонів.  Їх усіх треба гнати в шию –  цю
банду, яка працює під вивісками кількох партій. Без радикальних змін ми втратимо
Україну» (Іванів Д. Післямова до питання із «роздвоєним язиком» // Україна молода
(http://www.umoloda.kiev.ua/number/2110/180/75200/). – 2012. – 20.07).

Фракційна діяльність у Верховній Раді

Рассказывая о VIP-агитаторах Партии регионов, заместитель председателя
Избирательного штаба Александр Ефремов отметил,  что в этом списке есть большое
количество и депутатов, и известных людей.

Тем не менее, по его словам, второй номер в списке ПР Таисия Повалий не является
VIP-агитатором партии. Регионал подчеркнул, что у Повалий будут совсем другие фукции
в парламенте.

«Среди VIP-агитаторов у нас есть большое количество и депутатов, и известных
людей, которые входят в этот список. Из ключевых фигур VIP-агитаторов можно
выделить Тигипко, Лавриновича, Акимову, меня, которые занимаются этой работой», –
отметил депутат.

Кроме представителей Партии регионов, по словам Ефремова, среди VIP-агитаторов
есть Светлана Фабрикант из Сильной Украины, Олег Зарубинский из Народной партии,
которые входят в этот список. «Есть, конечно, и известные личности, такие как Ян
Табачник, например. Он входит в число людей, которые встречаются с избирателями в
рамках прописанных встреч», – сказал он.

На уточняющий вопрос, кто из представителей шоу-бизнеса и звезд украинской
эстрады входит в список VIP-агитаторов, заместитель председателя Избирательного
штаба отметил:

«Это не VIP-агитаторы. Их нет в этом списке. Есть Таисия Повалий, которая звезда
украинской эстрады, известная личность, но у нее функции совершенно другие. Она не
будет заниматься этой работой. Она в парламенте будет заниматься законодательной
деятельностью, работой с учреждениями культуры для того, чтобы написать
законопроекты в этом направлении» (Ефремов рассказал о VIP-агитаторах Партии
регионов // «Завтра» (http://www.zavtra.com.ua/news/1/266787/). – 2012. – 12.08).

***

Стандарты, которые делают невозможным искажение волеизъявления граждан,
должны стать нормой для Украины.  Об этом заявил народный депутат, член
парламентской фракции Партии регионов, представитель Президента в Верховной
Раде Юрий Мирошниченко.

http://www.zavtra.com.ua/news/1/266787/
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«Стандарты, действующие сегодня в Европе и исключающие искажение
волеизъявления граждан,  должны стать нормой для Украины.  Нам нужно достойно
пройти агитационную кампанию и само голосование. Думаю, что и наши политические
партнеры, и оппозиция заинтересованы в честной конкуренции», – сказал
Ю. Мирошниченко.

Народный депутат отметил, что доказывать свои преимущества кандидатам следует
путем прозрачной и честной конкуренции. Также он напомнил о принятии Верховной
Радой решения об установлении видеокамер на избирательных участках и назвал выборы
в парламент еще одним испытанием для украинской демократии.

«Честность, прозрачность, конкуренция, доступность должны стать признаками
проведения выборов на всей территории Украины. Именно к этому Президент призывает
всех нас. Мы способны побеждать честно», – подытожил парламентарий (Юрий
Мирошниченко: Честность, прозрачность, конкуренция и доступность должны
стать признаками проведения выборов в Украине // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/news/5028dd85c4ca42361900005e). – 2012. –
13.08).

***

У Кабинета Министров есть три месяца для того, чтобы привести свои нормативно-
правовые акты в соответствие с Законом «Об основах государственной языковой
политики». Об этом заявил соавтор закона, народный депутат Украины, член
парламентской фракции Партии регионов Сергей Кивалов.

«Говоря о времени, которое необходимо для предварения положений закона в жизнь,
отмечу, что закон был опубликован, а значит – вступил в силу. Теперь у Кабинета
Министров есть три месяца для того, чтобы обеспечить приведение своих нормативно-
правовых актов, актов министерств и других центральных органов исполнительной власти
в соответствие с требованиями закона. Думаю, уже в ближайшее время все будет готово,
чтобы граждане могли воспользоваться своими правами согласно этому закону», –
отметил народный депутат.

Говоря об образовательной сфере, С. Кивалов отметил, что закон предусматривает
право каждого на свободный выбор языка обучения, опять же при условии обязательного
изучения государственного языка.

«Гражданам гарантируется право получения образования на государственном языке
и региональных языках или языках меньшинств. Государственные и коммунальные
учебные заведения для реализации этого права будут создавать специальные группы,
классы, в которых обучение будет проводиться на региональном языке или языке
меньшинств», – отметил он.

Парламентарий считает, что право получать образование на родном языке будет
реализовано по всей стране.

«Я за то, чтобы люди знали как можно больше языков. Вот молодежь это понимает
очень хорошо. Они практически все говорят на одном, а то и на нескольких иностранных
языках. Родной, государственный у них, конечно же, украинский. Однако, это не значит,
что нужно знать только его», – отметил С. Кивалов.

Народный депутат уверен, что с реализацией закона могут возникнуть проблемы,
связанные только с субъективным фактором. «Имею в виду нежелание отдельных
чиновников выполнять положения этого закона. Я надеюсь, что этого не произойдет», –
одновременно отметил он.

С. Кивалов выразил убеждение, что реализация закона прекратит все спекуляции на
теме языка (Кивалов: Уже в ближайшее время граждане смогут воспользоваться
правами, которые им предоставляет Закон «Об основах государственной языковой

http://www.partyofregions.org.ua/news/5028dd85c4ca42361900005e
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политики» // «Час пик» (http://www.chas-pik.org/politika/75169kivalov-uzhe-v-blizhayshee-
vremya-grazhdane-smogut-vospolzovatsya-pravami-kotorye). – 2012. – 13.08).

***

Один из авторов закона об основах государственной языковой политики, народный
депутат от Партии регионов Сергей Кивалов винит оппозиции в том, что в этом законе
допущены грубые ошибки.

Как сообщает пресс-служба ПР, Кивалов заявил: «Упреждая все вопросы в
отношении конкретных положений текста закона, хочу впервые сказать о том, что после
того, как я увидел опубликованный текст, я был крайне удивлен. Дело в том, что все
законопроекты проходят в парламенте определенные процедуры. Все законопроекты
перед подписанием Главой Верховной Рады Украины «шлифуются» и вычитываются
редакторами. В парламенте есть специальный редакторский отдел, который отвечает за
все технические правки. На этапе подготовки любого законопроекта на подпись
редакторы вместе с представителями профильного комитета выверяют текст будущего
закона, пунктуацию, исправляют опечатки и вносят другие редакторские правки.
Ответственным за подготовку законопроекта был Комитет по вопросам культуры и
духовности. В итоге оказалось, что комитет не обеспечил не только своевременное
рассмотрение проекта в парламенте, но и технически не подготовил сам текст к
подписанию. Я уверен, это было сделано умышленно, как очередная провокация от
оппозиции».

«Председатель Верховной Рады, который подписывает все законы только после их
редакторской обработки, в данном случае сделал исключение», – подчеркнул он.

Кивалов также отметил, что этот закон – комплексный, он готовился долгое время,
им вносятся изменения в более чем 30 нормативных актов.

«Мы видели все эти мелкие неточности и в своих предложениях просили их
исправить и учесть наши замечания. К сожалению, оппозиция не дала возможности
рассмотреть все эти предложения. Я думаю, что в сентябре мы рассмотрим предложения
рабочей группы, созданной по поручению Президента, и, конечно же, исправим все те
неточности, которые есть в тексте закона. Проблемы в этом нет. Зато есть проблема в
методах так называемой оппозиции. Это же надо, умышленно создать все условия для
того, чтобы документ получился с изъянами, и потом потирать руки! Но мы не допустим,
чтобы их мелкая месть повернулась крупными проблемами для наших сограждан»,  –
резюмировал Кивалов (Кивалов свалил на оппозицию ошибки в языковом законе //
ГЛАВКОМ (http://glavcom.ua/news/88761.html). – 2012. – 14.08).

***

Государственная поддержка и социальная защита уязвимых слоев населения, в том
числе инвалидов, удовлетворение их прав и потребностей – среди приоритетов нынешней
власти.

На это обратил внимание народный депутат Украины, член парламентской
фракции Партии регионов, председатель подкомитета по вопросам социальной
защиты и социальных гарантий, уровня жизни и возвращения сбережений
населению Комитета Верховной Рады по вопросам социальной политики и труда
Александр Стоян. Об этом он сказал, комментируя то, что Кабмин утвердил
Государственную целевую программу «Национальный план действий по реализации
Конвенции о правах инвалидов» на период до 2020 г.

Народный депутат обратил внимание на то, что шаги правительства направлены на
приведение национального законодательства в соответствие с конвенцией, расширение
прав инвалидов и полное удовлетворение их потребностей. «Правительство продолжает

http://www.chas-pik.org/politika/75169kivalov-uzhe-v-blizhayshee-vremya-grazhdane-smogut-vospolzovatsya-pravami-kotorye
http://www.chas-pik.org/politika/75169kivalov-uzhe-v-blizhayshee-vremya-grazhdane-smogut-vospolzovatsya-pravami-kotorye
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решать социальные проблемы инвалидов. Речь идет о решении ряда существенных
вопросов – в частности, как человеку с ограниченными физическими возможностями
зайти в общественный транспорт, в больницу, магазин, получить образование, получить
рабочее место», – отметил он.

«Согласно указанной государственной программе речь идет, в частности, о том,
чтобы удовлетворить в полной мере потребность инвалидов в технических и других
средствах реабилитации», – добавил парламентарий.

«Выполнение программы позволит решить все эти вопросы.  И то,  что сегодня речь
идет о решении соответствующих проблем на уровне государственной программы, –
свидетельствует об эффективной работе правительства, власти», – сказал политик.

Он отметил, что повышение социальной защиты инвалидов также предусмотрено в
социальных инициативах Президента, которые продолжают выполняться в государстве.

«Все, что делается сегодня, также предусмотрено в программе нашей политической
силы. И мы выполняем нашу программу по повышению социальной защиты граждан», –
сказал А. Стоян. Депутат отметил, что среди главных социальных приоритетов,
определенных в программе Партии регионов, является обеспечение государственной
поддержки социально уязвимых слоев населения, в частности, инвалидов.

«Обеспечение людей с ограниченными возможностями надлежащим лечением и
необходимыми техническими средствами реабилитации предусмотрено и в программе
Партии регионов, с которой мы идем на выборы», – резюмировал парламентарий
(Александр Стоян: Государственная целевая программа «Национальный план
действий по реализации Конвенции о правах инвалидов» направлена на обеспечение
потребностей граждан, принадлежащих к уязвимым слоям населения //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/502a044fc4ca423619000083). – 2012. – 14.08).

***

Член Партії регіонів, народний депутат Сергій Головатий запропонував
скасувати нещодавно ухвалений мовний закон і прийняти альтернативний проект. Він
наголошує: норми закону суперечать Європейській хартії регіональних або міноритарних
мов.

Про це йдеться в законопроекті № 11075 «Про функціонування української мови як
державної та порядок застосування інших мов в Україні», опублікованому на сайті
Верховної Ради.

У пояснювальній записці регіонал зазначає, що ухвалений закон не відповідає
європейським стандартам захисту державної мови та мов національних меншин.

Через це й низку інших причин Головатий пропонує скасувати закон «Про засади
державної мовної політики», а натомість проголосувати за законопроект «Про
функціонування української мови як державної та порядок застосування інших мов в
Україні».

Головними відмінностями нового проекту від ухваленого закону є те,  що статус
регіональної мові можуть надати тільки на території села, селища та міста районного
значення за умови, що на цій території не менш ніж 50 % населення – представники цієї
національної меншини.

На території, де мову проголошено регіональною, органи місцевого самоврядування
можуть здійснювати роботу державною та регіональною, але спілкуватися із
центральними органами влади тільки державною мовою.

У проекті також зазначено, що регіональними мовами не можуть бути діалекти
української мови та мови мігрантів.

Щоб стежити за дотриманням мовного законодавства, запропоновано створити
інститут Уповноваженого із захисту державної мови, мов національних меншин і

http://www.partyofregions.org.ua/news/502a044fc4ca423619000083
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регіональних (міноритарних мов). Для визначення стандартів обов’язкового володіння
всіма чиновниками України державною мовою пропонують створити Національну
комісію із стандартів державної мови. Перевіряти рівень знання мови чиновниками мав би
створений Центр української мови (Регіонал Сергій Головатий переконаний, що мовний
закон слід скасувати // Телеканал «ZIK» (http://zik.ua/ua/news/2012/08/14/363797). –
2012. – 14.08).

***

Вступление в действие соглашения с Польшей об отмене платы за национальные
долгосрочные визы с сентября текущего будет свидетельствовать о том, что
правительство и ПР осуществляют конкретные шаги в направлении евроинтеграции,
заявляет народный депутат Украины (фракция Партии регионов), вице-президент
Парламентской ассамблеи Совета Европы (ПАСЕ) Иван Попеску.

«Вступление в действие соглашения между Кабинетом министров Украины и
правительством Республики Польша о бесплатных национальных визах, которые будут
предоставляться в случае, если граждане будут находиться на территории
соответствующих государств от трех месяцев, но не более одного года, свидетельствует о
том, что правительство и Партия регионов, как основа правительства, делают все для
выполнения нашего основного задания – европейской интеграции. Последняя же состоит
из трех аспектов –  Соглашение об ассоциации с ЕС,  зона свободной торговли и
упрощение визового режима», – отметил парламентарий.

Попеску добавил, что «на сегодня подобные соглашения уже заключены с Латвией,
Литвой и Словакией. И в сентябре вступит в действие соглашение с Польшей». «Таким
образом, со странами ЕС, с которыми имеем границы, которые расположены близко к
Украине,  мы постепенно внедряем на небольшой срок –  от трех месяцев до года –
бесплатные визы. А в будущем будет стоять вопрос и о переходе к безвизовому режиму. И
по этому поводу наше правительство ведет переговоры с Европейской комиссией», –
отметил политик.

«Это еще раз доказывает, что Партия регионов, в отличие от предшественников, на
деле, а не на словах предпринимает конкретные шаги к европейской интеграции.
Поскольку свободное передвижение людей, капиталов, услуг – это то, что объединяет
Европу сегодня», – резюмировал Попеску (ПР осуществляет конкретные шаги в
направлении евроинтеграции, – Попеску // DAILY-UA
(http://www.daily.com.ua/news/1/2012-08-163808.html). – 2012. – 15.08).

***

Народный депутат от фракции Партии регионов Владимир Олийнык считает,
что проблему финансирования реализации языкового закона должны решать те советы,
которые приняли решения о предоставлении тому или иному языку статуса
регионального.

Такая ситуация с финансированием, по мнению «регионала», сохранится, как
минимум в этом году, а в следующем году необходимые средства необходимо
предусмотреть при принятии государственного бюджета («Регионал» сказал, где власти
искать деньги на закон о языках // Газета «Известия в Украине»
(http://www.izvestia.com.ua/ru/news/38569). – 2012. – 15.08).

***

Вступление в силу Закона «Об экстренной медицинской помощи» внесет
существенный вклад в законодательное обеспечение инициированной Президентом
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реформы медицинского обслуживания населения. Об этом заявила автор документа,
народный депутат, член парламентской фракции Партии регионов, председатель
Комитета Верховной Рады по вопросам здравоохранения Татьяна Бахтеева,
комментируя подписанный 14 августа 2012 г. Президентом Украины В. Януковичем
закон, принятый парламентом 5 июля нынешнего года.

«Для нашей страны необходимость принятия такого закона особенно актуальна, так
как в Украине за годы независимости практически не уделялось должное внимание
вопросу совершенствования нормативно-правовой базы, регулирующей вопросы
организации и оказания экстренной медицинской помощи населению. В отличие от
подавляющего большинства развитых стран, у нас до сих пор не было отдельного
специального закона, регулирующего эти вопросы», – убеждена она.

Она отметила, что принятый закон разработан с учетом основных общепринятых в
мире принципов и лучшего мирового опыта организации деятельности служб экстренной
медицинской помощи и предусматривает:

– право любого находящегося на территории Украины лица на экстренную
медицинскую помощь при угрожающих жизни неотложных медицинских состояниях;

– обязанность всех медицинских учреждений, независимо от формы собственности и
ведомственной принадлежности, оказывать соответствующую медицинскую помощь в тех
случаях, когда при транспортировке пациента специализированным санитарным
транспортом наступает резкое ухудшение его состояния.

«Законом предполагается создание вертикали оказания экстренной медицинской
помощи на региональном уровне с соответствующим финансовым обеспечением
областей, что позволит сконцентрировать необходимые ресурсы и повысить
эффективность их использования. Это очень важно, поскольку силами бюджетов
районного уровня невозможно решить накопившиеся за многие годы проблемы в данной
сфере, в частности: обеспечить бригады скорой медицинской помощи специальным
транспортом, дефицит которого на сегодня составляет 4000 единиц, средствами связи и
навигации; привести в соответствие с современными требованиями приемные отделения
больниц, в которые поступают пациенты для получения экстренной помощи», – сообщила
парламентарий.

Кроме того, по ее словам, предложенная законом модель повысит эффективность
управления системой оказания экстренной медицинской помощи.

Эта модель предусматривает создание в каждом регионе Украины единой системы,
которая будет включать в себя: региональный центр экстренной медицинской помощи и
медицины катастроф, самым главным структурным подразделением которого будет
единая для всего региона оперативно-диспетчерская служба; находящиеся на территории
региона станции экстренной медицинской помощи; бригады экстренной медицинской
помощи; отделения экстренной медицинской помощи функционирующих на территории
региона многопрофильных больниц интенсивного лечения.

«Ключевым звеном данной системы в каждом регионе будет центр экстренной
медицинской помощи и медицины катастроф. Именно он будет координировать
деятельность остальных звеньев системы (станций экстренной медицинской помощи,
бригад экстренной медицинской помощи и отделений экстренной медицинской помощи
больниц) по оказанию этой помощи», – сказала Т. Бахтеева.

Также она подчеркнула, что важной составляющей законопроекта являются
положения о социальных правах и гарантиях для работников системы экстренной
медицинской помощи. А это: повышенные должностные оклады, надбавки за особый
характер труда, за особые условия труда; материальная помощь для оздоровления в
размере одного должностного оклада.

«Этот вопрос является очень важным для решения кадровой проблемы. Ведь
укомплектованность существующей сегодня службы скорой медицинской помощи
врачами, по итогам 2011 г., составляет лишь 65 %. Сегодня в Украине работает 52 тыс.
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сотрудников скорой и неотложной медицинской помощи, которые ежегодно выезжают на
12–13 млн вызовов», – сообщила парламентарий.

«Данный закон вступает в силу с 1  января 2013  г.  Мы надеемся,  что его принятие
позволит существенно повысить качество и доступность экстренной медицинской
помощи и сохранить жизни многим нашим гражданам, находящимся в угрожающих
жизни неотложных медицинских состояниях», – резюмировала депутат-регионал
(Татьяна Бахтеева: Президент подписал закон, который позволит существенно
повысить качество и доступность экстренной медицинской помощи // Официальный
сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/502b92edc4ca4236190000c9). – 2012. – 15.08).

***

Программа «Доступное жилье» является первой в Украине программой такого типа,
что дает реальную возможность гражданам обеспечить себя жильем. На это обратил
внимание народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии
регионов, представитель главы государства в Верховной Раде Юрий
Мирошниченко.

«Программа «Доступное жилье» является ярким примером реализации социальных
инициатив Президента», – заявил Мирошниченко.

«Согласно этой программе государство компенсирует довольно большой процент
стоимости жилья, что даст возможность обеспечить в текущем году жильем свыше
1500 семей, нуждающихся в улучшении жилищных условий», – добавил он.

Народный депутат отметил, что правительство четко регламентировало
использование средств, предусмотренных в государственном бюджете для
предоставления государственной поддержки для строительства или приобретения
доступного жилья. «Основой программы является удешевление стоимости ипотечных
кредитов путем компенсации государством процентной ставки. С 16 % кредитной ставки
государство платит 13 %, а граждане – 3 %», – отметил Мирошниченко.

«Программа «Доступное жилье» является первой в Украине программой такого типа,
что дает реальную возможность гражданам обеспечить себя жильем. Поэтому данная
программа, как и другие социальные инициативы Президента, является яркой
демонстрацией заботы государства о своих гражданах», – резюмировал парламентарий
(Юрий Мирошниченко: «Программа «Доступное жилье» является ярким примером
реализации социальных инициатив Президента» // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/news/502b945bc4ca4236190000cb). – 2012. –
15.08).

***

Глава государства Виктор Янукович подписал один из самых важных законов для
молодежи и таким образом дал «зеленый свет» трудоустройству для молодых граждан
Украины. Об этом заявил народный депутат, член парламентской фракции Партии
регионов, председатель Всеукраинской молодежной общественной организации
«Молодые регионы» Андрей Пинчук,  комментируя подписанный 15  августа 2012  г.
Президентом Украины Закон «О занятости населения».

«Отныне молодые люди, которые хотят работать, будут иметь рабочее место и
достойный уровень заработной платы, а работодатели будут иметь соответствующие
стимулы для создания новых рабочих мест», – отметил А. Пинчук.

Закон «О занятости населения» направлен в первую очередь на стимулирование
работодателей к созданию новых рабочих мест, поддержку молодежи в трудоустройстве,
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создание условий для переобучения тех, кто оказался неконкурентоспособным на рынке
труда, а также для людей зрелого возраста.

«Законом предусмотрено, в частности, что работодателю, который трудоустроит на
новые рабочие места молодежь на первое рабочее место, людей в возрасте от 50 лет и
других из числа неконкурентоспособных граждан на рынке труда сроком не менее чем на
два года, будут компенсироваться расходы, связанные с уплатой единого социального
взноса без ограничения в размере заработной платы в течение первого года. Установлено,
что работодатель, который в течение года создавал рабочие места и обеспечивал выплату
заработной платы в размере не ниже трех минимальных заработных плат,  в следующем
году имеет право на уменьшение размера единого социального взноса», – отметил
народный депутат.

В законе предусмотрены и стимулирование местной власти к улучшению
инвестиционного климата в регионе, создание новых рабочих мест путем внесения
изменений в Бюджетный кодекс Украины в части увеличения норматива отчислений от
налога на доходы физических лиц, который зачисляется в доходы бюджетов сел,
поселков, городов районного значения с 25 % до 100 %. Предусмотрено, что субъект
малого предпринимательства, который создает новые рабочие места и трудоустраивает на
них безработных сроком не менее чем на два года,  в течение первого года получит
ежемесячную компенсацию в размере минимального страхового взноса.

«Для студентов дневной формы обучения вузов и ПТУ будет введена стажировка с
открытием трудовой книжки. Молодым работникам, которые согласились работать в
сельской местности, будут предоставляться «стартовые выплаты». Лица в возрасте от
45 лет (страховой стаж более 15 лет) имеют право на одноразовое получение ваучера на
профессиональное обучение. Законом также предусмотрено установить статус
безработного лицу, которое не работает, с первого дня обращения в Государственную
службу занятости», – подытожил А. Пинчук (Андрей Пинчук: Глава государства дал
«зеленый свет» трудоустройству молодежи // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/502ca97fc4ca4236190000e4). – 2012. – 16.08).

***

Согласно закону о доступе к публичной информации у журналиста есть право
обратиться к чиновнику и получить необходимые данные. Об этом заявила народный
депутат Украины, член парламентской фракции Партии регионов, первый
заместитель председателя Комитета Верховной Рады по вопросам свободы слова и
информации Елена Бондаренко.

Говоря о работе СМИ в Украине, народный депутат отметила, что проблема качества
журналистской работы, в том числе и в отборе новостей, остается актуальной.

Е. Бондаренко также обратила внимание на то, что сегодня информация о Партии
регионов часто блокируется телеканалами, газетами и интернет-изданиями и не доносится
до конечного потребителя – читателя, слушателя и зрителя. И здесь, по ее мнению, вопрос
к самим журналистам – у каждого из них есть жизненный и профессиональный опыт, свои
предпочтения, в том числе и политические.

Кроме того, считает парламентарий, информация, появившаяся на страницах и в
эфирах СМИ, часто не соответствует действительности. «Новости необходимо
перепроверять», – подчеркнула она.

«И телевидение, и печать, согласно закону, несут ответственность за неправду и за
оскорбления», – напомнила Е. Бондаренко. Она также добавила, что «Интернет такой
ответственности не имеет. Поэтому в Интернете, как правило, гораздо больше
неправдивой информации, гораздо больше негатива».

Ко всему, интернет-издания часто не замечают той или иной общественно важной
информации, исходящей от государственных органов власти.

http://www.partyofregions.org.ua/news/502ca97fc4ca4236190000e4
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Вместе с тем Е. Бондаренко обратила внимание на то, что «чиновники обязаны
предоставлять информацию журналистам, реагировать на их запросы. Они обязаны это
делать». «И у журналиста есть право обратиться, в том числе и письменно, а не только
устно, по закону о доступе к публичной информации, за комментарием, за оценкой, за
фактом или за цифрой, которые ему нужны», – резюмировала политик (Елена
Бондаренко: Согласно действующему закону чиновники обязаны предоставлять
информацию журналистам, реагировать на их запросы // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/news/502cb161c4ca4236190000e5). – 2012. –
16.08).

***

Только украинский и русский языки пока требуют особого статуса на территории
Украины. Об этом заявил заместитель председателя фракции Партии регионов
Михаил Чечетов.

«46 млн людей понимают два языка: русский и украинский. Не болгарский язык, не
венгерский язык, не румынский, не еврейский язык, идиш или иврит, я не знаю как там.
Эти языки понимает лишь горстка людей. Мы говорим о двух языках, которые понимает
весь народ», – сказал Чечетов.

Однако, по словам депутата, закон о языковой политике соответствует требованиям
Европейской хартии по защите региональных и миноритарных языков (Чечетов
публично проявил публичное неуважение к языкам народов Украины // Газета
«UАргумент» (http://uargument.com.ua/?p=4027). – 2012. – 16.08).

***

Министерство образования и науки, молодежи и спорта совместно с
Государственной службой молодежи и спорта и профильным Комитетом Верховной Рады
завершают проработку закона об общегосударственной программе развития физической
культуры, которая будет рассчитана на 5 лет и предусматривает финансирование в
размере более 330 млрд грн. Об этом сообщил народный депутат, член парламентской
фракции Партии регионов, вице-президент Национального олимпийского комитета
Украины Виктор Корж.

«Сегодня в Украине менее 2 тыс. детско-юношеских спортивных школ, а должно
быть как минимум 10  тыс.  У нас только 10  %  детей регулярно занимаются спортом.
Соответственно, возникает вопрос, а где в настоящее время находятся остальные 90 %, –
отметил парламентарий. – Неслучайно Премьер-министр Украины Николай Азаров заявил
о том, что со следующего года в каждом регионе начинается строительство комплекса
современных спортивных сооружений. А это – и бассейны, и дворцы спорта».

По словам политика, Министерство образования и науки, молодежи и спорта
совместно с Государственной службой молодежи и спорта и профильным Комитетом
Верховной Рады завершают проработку закона об общегосударственной программе
развития физической культуры и спорта, которая будет рассчитана на 5 лет и
предусматривает финансирование в размере более 330 млрд грн.

«В течение последних 2 лет руководство страны прилагает большие усилия, чтобы
поддержать спортсменов и создать им надлежащие условия. Это – стипендии Президента
и Премьер-министра. Это – адекватное финансирование (олимпийской сборной), которое
впервые не вызывало никаких нареканий», – подчеркнул В. Корж.

Он отметил, что перед украинскими спортсменами на Олимпиаде в Лондоне стояла
задача остаться в двадцатке сильнейших спортивных стран мира, и они его выполнили с
честью. «14 место на Олимпийских играх – это место, о котором мечтает подавляющее
большинство стран, принимавших участие в соревнованиях. Я считаю выступление наших
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спортсменов достойным», – резюмировал депутат-регионал (Виктор Корж: Со
следующего года в каждом регионе Украины начинается строительство комплекса
современных спортивных сооружений // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/502e0498c4ca42ee40000001). – 2012. – 17.08).

***

В течение последних двух лет действующая власть не на словах, а на деле
доказывает заботу о детях –  будущего нашей страны –  от рождения и до вступления во
взрослую жизнь. Такое мнение высказала народный депутат Украины, член
парламентской фракции Партии регионов Юлия Ковалевская.

«Последовательный и комплексный подход нашей политической силы к улучшению
демографической ситуации в стране уже дает наглядные результаты», – заявила
парламентарий.

Она отметила, что политика действующей власти не ограничивается поощрением к
рождению детей за счет значительных выплат – государство оказывает помощь родителям
и поддерживает ребенка в течение всего времени его взросления. По словам политика, это
выражается в обеспечении условий для образования и развития ребенка.

«Последовательная и взвешенная государственная политика позволила за последние
два года реконструировать и открыть 875 детских садов. Кроме того, до 1 сентября
планируется сдать в эксплуатацию 40 новых школ», – сообщила народный депутат.

Парламентарий подчеркнула, что улучшение качества образования – один из
пунктов предвыборной программы Партии регионов.  «Но наша политическая сила не
просто обещает что-то сделать, а воплощает в жизнь планы по обеспечению высокого
качества образования», – отметила она.

«Помощь государства сопровождает ребенка, начиная с его рождения. Сначала
родители получают значительные материальные выплаты по рождению ребенка, потом
государство предоставляет ему возможность получить качественное дошкольное, общее и
высшее образование, а по завершении обучения – обеспечивает его первым рабочим
местом. Партия регионов уверена, что забота о детях – это выгодные инвестиции в
будущее, результатом которых будет цветущая и успешное государство», – резюмировала
депутат (Юлия Ковалевская: Обеспечение всем детям надлежащих условий для
развития и получения образования – один из главных приоритетов Партии регионов //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/502f65d9c4ca42ee40000022). – 2012. – 18.08).

***

Наиболее существенной поправкой в закон о языках называется предложение
отменить печатание бюллетеней на региональных языках во время украинских выборов.

Об этом сообщил народный депутат, автор закона о статусе языков Вадим
Колесниченко.

«Печатая бюллетени в разных местах, мы можем получить обвинения в
фальсификации выборов, а это нам ни к чему», – объясняет Колесниченко.

По его словам, предложения переданы комиссии, которую возглавляет вице-премьер
Раиса Богатырева и которая должна подготовить проект изменения закона.

Кроме того, в законе хотят выделить определенный срок для изучения местными
чиновниками и судьями региональных языков.

Также Колесниченко и Кивалов обратились к Богатыревой с предложением
расширить состав ее комиссии: «Сейчас в нее входят только представители
украиноязычной интеллигенции, мы же предлагаем, чтобы в комиссии была представлена
интеллигенция, для которой родными являются русский, венгерский и другие языки».
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А вот предложение советника Президента Анны Герман поднять барьер,
разрешающий вводить региональный язык, с 10 % до 20–30 % населения, по мнению
Колесниченко, не может быть реализовано: «Это предложение направлено против
венгерского, румынского и крымскотатарского языков, которые при увеличении барьера
потеряют региональный статус – ведь они имеют 10–15 % в своих регионах. В этом случае
закон об основах языковой политики превратится в закон о русском языке, так как только
он получит право на региональный статус. Не думаю, что это правильно» (Колесниченко
решил, что бюллетени должны быть на украинском // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/08/20/166475_kolesnichenko_reshil_byulleteni.html). – 2012. –
20.08).

***

Народный депутат, 1-й секретарь Луганского обкома Коммунистической
партии Украины Спиридон Килинкаров назвал украинских олимпийцев героями.

По его мнению, 20 олимпийских наград были завоеваны не благодаря поддержке
государства, а вопреки безразличию и воровству спортивных чиновников.

Нардеп считает, что современные спортсмены не только талантливые люди – они
энтузиасты, которые вкладывают собственные средства в профессию, а порой даже
жертвуют своим здоровьем, отстаивая честь страны.

«Результат, показанный Украиной на олимпийских играх, – это следствие отношения
государства к спорту в целом. Для подготовки и воспитания спортивных кадров надо
вкладывать деньги в инфраструктуру. Необходимо обновлять спортивные базы,
помещения для тренировок», – уверен Килинкаров.

Коммунист напомнил, что СССР славился спортивными достижениями и был на
первых позициях в мире. Сейчас же результаты олимпийских игр с каждым разом все
меньше радуют украинцев.

«На момент распада Советского Союза на территории Украины была масса
современных спортивных объектов, имена наших тренеров гремели на весь мир. Все что
мы имеем на сегодняшний день – это частные стадионы и платные секции. Спорт сегодня
держится на энтузиастах», – сказал С. Килинкаров.

Выход из создавшейся ситуации, народный депутат видит в активной
государственной поддержке спорта, восстановлении бесплатных секций. Но основным
тормозом развития любого направления и отрасли в Украине, Килинкаров называет
тотальную коррупцию.

«На подготовку украинских спортсменов к Олимпиаде было выделено 564 млн грн,
но по заявлениям спортсменов, питание, условия проживания и тренировок не
выдерживали никакой критики. Я уверен, что подобная информация, должна стать
поводом для реакции Генеральной прокуратуры», – заявил коммунист (Нардеп
Килинкаров считает украинских олимпийцев героями // Ирта-fax
(http://irtafax.com.ua/news/2012/08/2012-08-14-52.html). – 2012. – 14.08).

***

Коммунисты считают подписанный Президентом Украины закон «О ратификации
Договора о зоне свободной торговли» знаковым и полезным для оживления экономики
Украины. Такое мнение выразил народный депутат, 1-й секретарь Луганского обкома
коммунистической партии Украины Спиридон Килинкаров.

«В условиях кризиса мировой экономики борьба идет не за наращивание
производства, а за рынки сбыта. СНГ – это огромный рынок сбыта, поэтому украинский
производитель только выиграет от присоединения к нему», – сказал Килинкаров.

http://lb.com.ua/
http://irtafax.com.ua/news/2012/08/2012-08-14-52.html


29

Коммунист отметил, что в последние несколько лет с Россией поддерживаются
ровные дружеские отношения, но, несмотря на это, восточная соседка – сложный партнер,
со своими жесткими и прагматичными подходами.

«Договор является для нас выгодным, потому как минимизируется возможность
затяжных торговых споров. Мы помним последний конфликт с производителями сыра,
когда у России возникли сомнения в качестве украинской продукции. Этот конфликт стал
довольно затяжным, и наши производители понесли ощутимые убытки. В новом
документе прописаны прогрессивные методы решения подобных торговых споров»,  –
объяснил народный депутат (Килинкаров: Закон «О ратификации Договора о зоне
свободной торговли» полезен для оживления экономики Украины // Ирта-Fax
(http://www.irtafax.com.ua/news/2012/08/2012-08-15-50.html). – 2012. – 15.08).

***

На сьогоднішній день в Україні налічується до 26 законів, що регулюють
нарахування пенсій, і саме в цьому «розмаїтті» полягає одна з основних проблем кризи
пенсійного забезпечення. Про це заявив народний депутат України, представник
фракції Компартії України, перший заступник голови Комітету ВР України у
справах пенсіонерів, ветеранів та інвалідів Петро Цибенко.

«Комуністична партія України пропонує відійти від різноманітності пенсійних
законів і прийти до єдиної системи пенсійного забезпечення. Сьогодні в Україні діє
26 різних законів, що регулюють цю сферу, і їхню кількість потрібно скорочувати.
Звичайно ж,  відразу зробити це нереально.  Можна і потрібно поступово звести їх до 3–
5 законів, а опісля прийти до єдиного», – заявив комуніст.

Коментуючи питання про те, чи достатній рівень соціального забезпечення
пенсіонерів та ветеранів на сьогоднішній день, а також, як він оцінює соціальні ініціативи
Президента та уряду щодо збільшення соціальних стандартів, П. Цибенко відповів, що
ринок дуже тонко реагує навіть на повідомлення про підвищення тих чи інших соціальних
стандартів:

«Уряд тільки пообіцяв доплату, люди її ще отримати не встигли, а ціни на товари та
послуги вже злетіли, таким чином нівелюючи будь-яке підвищення», – говорить комуніст.

На його думку,  кроки уряду в цьому напрямку досить нерішучі,  а розмір пенсії,
нехай навіть мінімальної, абсолютно неадекватний тому стану справ, коли люди
пропрацювали 40–50 років.
«Враховуючи сьогоднішні реалії, для більш-менш гідного існування рівень соціально
пенсії має бути не менший 3 тис. грн», – резюмував П. Цибенко (Петро Цибенко: В
Україні потрібно скоротити кількість «пенсійних законів» // Официальный сайт
Коммунистической партии Украины (http://www.kpu.ua/petro-cibenko-v-ukraїni-
potribno-skorotiti-kilkist-pensijnix-zakoniv/). – 2012. – 15.08).

***

К поляризации общества ведут не робкие попытки поднять статус русского языка в
отдельных регионах, а попытка замолчать проблемы гуманитарного характера. Такое
мнение высказал на пресс-конференции в Киеве народный депутат Александр Голуб
(КПУ), озвучивший также любопытную законодательную инициативу коммунистов в
будущем парламенте.

«Сегодняшняя истерия так называемых защитников украинского языка объясняется
просто, – говорит А. Голуб. – Они боятся, что потеряют возможность спекулировать на
любимой теме, поскольку реализация закона об основах языковой политики очень скоро
покажет обществу безосновательность заявлений о якобы уничтожении украинского
языка.  В то же время лично я не в восторге от нового закона,  понижающего статус
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русского языка, которым владеет большая часть граждан Украины, до статуса языка
национального меньшинства. Русский язык в нашей стране заслуживает государственного
статуса».

Одной из главных проблем Украины политик считает отсутствие внятной и
адекватной общественным настроениям государственной гуманитарной политики. Он не
спорит с тем, что в обществе существуют разные мнения, обусловленные
культурологическими, языковыми и религиозными особенностями того или иного
региона. В то же время уверен, что должны быть общие для всех базовые гуманитарные
ценности. Например, недопустимость возрождения фашизма или глумления над памятью
павших в Великой Отечественной войне. Кроме того, А. Голуб считает, что успешная
реализация Украины может состояться только при федеративном устройстве, которое
позволит сгладить имеющиеся в обществе различия.

Коснулся политик также недавней встречи Президента с представителями
интеллигенции, выступающими против расширения прав русского языка:

«Я не отношу себя к ярым защитникам Президента.  Но мне кажется,  что в данном
случае пул так называемой интеллигенции для встречи с Президентом формировался
чиновниками его Администрации. Я не случайно делаю оговорку «так называемая».
Сомневаюсь, что кто-либо из присутствующих на встрече писателей входит хотя бы в
десятку известных, а тем более читаемых современных украинских литераторов. Влияние
этих людей на общественное мнение практически нулевое. Да те же русскоязычные
спортсмены Украины для имиджа государства сделали в десятки раз больше, чем
записные патриоты, демонстративно надевающие вышиванки».

«Если в стране ведется фактическая война против русской культуры и языка, то это
война, как минимум, против половины граждан Украины, для которых русский язык и
культура не чужие, – убежден А. Голуб. – Для русской культуры потери от этих нападок
ничтожны. А вот для Украины – колоссальны. У нас выросло целое поколение, которое не
может читать серьезную литературу на русском языке, на котором существует громадный
пласт как технической, так и художественной литературы, в том числе и мировой
классики».

При этом было сказано о серьезных проблемах и рисках для украинского языка,  в
защиту которого коммунисты планируют выступить с законодательной инициативой в
следующем парламентском созыве.

«Нас очень тревожит то,  что происходит с украинским языком в стране,  –  говорит
парламентарий-коммунист. – В последние годы в качестве эталона нам пытаются навязать
некий галицко-польский суррогат, ничего общего не имеющий с классическим
литературным украинским языком. Поэтому мы готовим законопроект, базирующийся на
зарубежном опыте и предусматривающий серьезные штрафные санкции для телеканалов,
на которых дикторы игнорируют нормы литературного языка» (Голуб А. Народ-
победитель, а не нация неудачников / Беседовал В. Богун // Рабочая газета
(http://rg.kiev.ua/page5/article25300/). – 2012. – 15.08).

***

«Оппозиция» утверждает, что власть перед выборами занимается спекуляциями на
языковой теме. А чем тогда, по мнению «оппозиционеров» они сами занимаются?» –
возмутился народный депутат Украины фракции КПУ Владимир Даниленко.

Как известно, «объединенная оппозиция» призвала депутатов местных советов
созвать внеочередные сессии и принять решение, которое не позволит вступить в силу
«языковому» закону. Так же она призвала местных депутатов решениями советов
инициировать импичмент президенту за «преступление против украинского языка».

«Разве «оппозиционеры» призывали кого-то принимать решения против варварской
пенсионной, или административно-территориальной реформы? Может, они призывали
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бороться с распродажей земли или уничтожением медицины? Нет», – констатировал
В. Даниленко. – Упаси Боже, ведь это не понравится их западным хозяевам, которых они
называют «друзьями». Зато по поводу языка – пожалуйста! Целую компанию развернули.
Причем, отмечу, судя по действиям самих же националистов (того же львовского
горсовета), компанию не по спасению украинского языка, а по запрету русского».

Между тем, как отметил парламентарий, будущее украинского слова сохраняется не
благодаря шклярам и карпам, которые толком и не знают украинского языка, а благодаря
украинскому селу.

«А что сделала буржуазная «оппозиция» для сохранения украинского села? –
продолжил Владимир Даниленко. – Разве она объединились с коммунистами, чтобы
предотвратить развал колхозов, без которых село обнищало? Нет, они сами требовали их
уничтожения. Они не выступали против распродажи сельскохозяйственной земли. И
сейчас не выступают, не смотря на то, что нынешние земельные олигархи открыто
говорят о намерении обеспечить работой не более 20 % сельского населения. И это
понятно, ведь «оппозиционеры» стоят в первых рядах сторонников приватизации. И
против административно-территориальной реформы, которая фактически уничтожит
тысячи сел и маленьких городов, и сделает для многих людей недоступным образование и
медицину, они тоже не борются».

Более того, по словам народного депутата, «оппозиционеры» сами разрабатывали
такой законопроект и пытались его внедрить в 2005 г.

И теперь эти люди говорят, что они находятся на страже украинского языка. Они –
его могильщики. Его и всей Украины, вместе с ее экономикой, социальной политикой,
сельским хозяйством и так далее», – считает коммунист («Оппозиционеры» не стражи
украинского языка, а его могильщики // КОМИНФОРМ-UA – Сумы
(http://www.sm.cominformua.com/index.php/razdeli/s-krasnoi-stroki/item/798-oppozitsioneri-
ne-strazhi-ukrainskogo-yazika-a-ego-mogilschiki). – 2012. – 16.08).

***

Правительство спешно лишает себя контроля над энергетикой страны, но уже взяло
на себя обязательства по реконструкции ТЭС для будущих частных владельцев. Власть
превратила бюджет страны в карман олигархии. Об этом заявил народный депутат
фракции КПУ Спиридон Килинкаров.

Как известно, правительство передало Фонду госимущества пакеты акций четырех
теплоэлектроцентралей для приватизации. НАК «Нафтогаз Украины» в течение месяца
должна передать Фонду пакеты Херсонской, Днепродзержинской, Харьковской и
Одесской ТЭЦ.

Стоит отметить,  что только недавно украинская власть подписала договор с
Государственным банком развития Китая о сотрудничестве по замещению использования
в украинской энергетике природного газа углем. Для этого китайская сторона может
открыть кредитную линию для Украины на общую сумму 3,656 млрд дол. с привлечением
китайских технологий. Суть в том, что в любом случае Украине придется из бюджета
оплачивать эту модернизацию ТЭЦ, которые, собственно, Украине принадлежать уже не
будут, так как попадут в руки «эффективного собственника».

«Как мы и предполагали, выведение из Национальной энергетической компании
гидроэлектростанций означало масштабную распродажу тепловой электроэнергии. И
теперь нашей и без того нищей стране придется оплачивать модернизацию частных
энергопредприятий. Не исключаю, что под предлогом реконструкции цена на эти объекты
будет даже снижена (для «правильных» покупателей, разумеется). Ну а большинству
украинцев надо потуже затягивать пояса. Все знают, чем оборачивается переход
социально важных объектов в частные руки. Уже сейчас можно прогнозировать
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повышение тарифов на электроэнергию, горячее водоснабжение и отопление», – отметил
С. Килинкаров.

«Эту варварскую распродажу государственного имущества нужно немедленно
прекратить, иначе от Украины скоро останется одна выжженная земля. Именно
выжженная, потому что все плодородные пашни тоже будут распроданы отечественному
и транснациональному капиталу», – резюмировал парламентарий (Килинкаров:
Правительство вынудит украинцев оплачивать модернизацию частных
энергокомпаний // Ирта-fax (http://irtafax.com.ua/news/2012/08/2012-08-16-56.html).  –
2012. – 16.08).

***

Продовольственные проблемы Украины и всего мира – не выдумки КПУ, а реальная
угроза, о которой рапортуют правительства всех ведущих стран мира. Об этом заявил
народный депутат Украины, первый секретарь Сумского обкома КПУ Владимир
Даниленко.

Как известно, страны «большой двадцатки» вместе с продовольственной
организацией ООН (ФАО) намерены совместными усилиями предотвратить резкое
подорожание продуктов питания. Плохие погодные условия в России, Украине и
Казахстане, по мнению экспертов, станут причиной плохого урожая пшеницы. Тем
временем цены на нее в Европе растут из-за ожидаемого введения этими странами квот на
вывоз зерновых. И поэтому «Двадцатка» и ФАО призывают не вводить квоты на экспорт.

По мнению В. Даниленко, буржуазная власть Украины не принимает никаких мер
для того, чтобы оградить украинцев от надвигающейся проблемы. «А потому, очень скоро
продуктов в стране будет мало, а стоить они будут дорого», – добавил он.

«Совершенно очевидно, что решение продовольственной проблемы не возможно в
рамках капиталистической экономики, задача которой – не снабжение людей всем
необходимым, а получение прибыли, – констатировал В. Даниленко. – Для рынка любой
дефицит – как манна небесная, ведь на нем можно заработать».

Тем не менее, как отметил парламентарий, даже в рамках рыночной парадигмы
необходимо предпринимать все возможные шаги для того, чтобы обеспечить украинских
граждан основными продуктами питания собственного производства по доступным
ценам.

«И коммунисты предложили свою программу,  в которой прописаны такие шаги.
Однако буржуазное правительство Украины проигнорировало нашу инициативу и не
предложило ничего своего взамен. Более того, не смотря на объективные требования
времени о принятый закон о продовольственной безопасности, оно делает все в точности
да наоборот – открывает границы для вывоза украинского зерна (которое этом году из-за
плохих погодных условий должно стать очень дорогим) и готовит распродажу чернозема.
Действия власти преступны, ведь они приведут страну к глубочайшему
продовольственному кризису», – подчеркнул парламентарий.

«А потому в октябре украинским гражданам нужно с особым вниманием наблюдать
за тем, какие политические силы планируют работать над продовольственной
безопасностью Украины, и планирует вообще кто-то, кроме Компартии, этим
заниматься», – подытожил В. Даниленко (Владимир Даниленко: Буржуазная власть
привела Украину на порог глубочайшего продовольственного кризиса // Официальный
сайт Коммунистической партии Украины (http://www.kpu.ua/vladimir-danilenko-
burzhuaznaya-vlast-privela-ukrainu-na-porog-glubochajshego-prodovolstvennogo-krizisa/).  –
2012. – 17.08).

http://irtafax.com.ua/news/2012/08/2012-08-16-56.html
http://www.kpu.ua/vladimir-danilenko-burzhuaznaya-vlast-privela-ukrainu-na-porog-glubochajshego-prodovolstvennogo-krizisa/
http://www.kpu.ua/vladimir-danilenko-burzhuaznaya-vlast-privela-ukrainu-na-porog-glubochajshego-prodovolstvennogo-krizisa/
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***

Украине срочно нужно народное правительство, которое реализовало бы
Антикризисную программу КПУ и прекратило, наконец, губительные для экономики
страны отношения с МВФ. Такое заявление сделал народный депутат Украины, первый
секретарь Николаевского обкома КПУ Владимир Матвеев.

Как известно, в сентябре Украину посетят представители Международного
валютного фонда,  чтобы «оценить бюджетную политику».  Проще говоря,  Фонд будет
настаивать на своих требованиях к украинской власти, которые в Украине не
безосновательно называют антинародными. Однако уже сейчас представитель власти –
первый зам главы Администрации Президента Ирина Акимова, толком еще не зная, как и
о чем именно будут идти сентябрьские переговоры с МВФ, с уверенностью заявляет о
планах обговорить в октябре с представителями Фонда «вопросы, связанные с
продолжением программы stand-by».

«Еще точно не известно,  что будут за переговоры,  что именно в этот раз будут
требовать представители МВФ в сентябре, какие выводы они сделают. Но власть,
фактически, уже заявляет о том, что она на все согласна и в октябре правительство будет
обсуждать с Фондом получение очередной кредитной дозы,  –  отметил В.  Матвеев.  –
Безупречная логика! Впрочем, в данном случае власть на удивление честна перед
народом.  Ведь в октябре (а именно,  после парламентских выборов 28  октября)  она с
готовностью сдаст международному капиталу в лице МВФ экономику и социальную
политику страны с потрохами».

Депутат-коммунист подчеркнул, что из заявления госпожи Акимовой, как и из всей
деятельности буржуазной власти, следуют очень неутешительные выводы: «Во-первых,
состояние украинской экономики вовсе не столь радужное, как рапортует правительство в
преддверии парламентской гонки. Иначе речь о получении очередных кредитов «любой
ценой», на совершенно неясных условиях не шла бы. Вот только довело украинскую
экономику до нынешнего состояния во многом именно следование рекомендациям МВФ.
Но экономическим теоретикам из Администрации президента и Кабинета министров это,
видимо, непонятно».

Во-вторых, продолжил парламентарий, правительство готово на любые
антинародные решения, но явно не готово «потрясти» представителей крупного бизнеса,
заставить их поделиться с государством своими колоссальными денежными
накоплениями, как, например, это сделали французы.

Поэтому Украине, по мнению В. Матвеева, как спасительная соломинка необходимо
народное правительство, которое реализует Антикризисную программу КПУ.

«Первые же шаги в последовательном выполнении этой программы залатают
большую часть крупных дыр в государственном бюджете. В первую очередь, необходимо
ввести налоги на богатство, сверхприбыль и оффшорные операции. А так же прекратить
губительную для страны программу тотальной приватизации госимущества и перейти к
масштабной национализации всех стратегически и крупных предприятий и монополий.
Кроме этого, нужно немедленно прекратить разрушительное сотрудничество с МВФ.
Если всего этого не сделать, очень скоро Украина окончательно переступит грань
экономического и социального дефолта», – отметил парламентарий.

Подытоживая, депутат-коммунист подчеркнул, что ни в коем случае нельзя снова
полагаться на обманчивые обещания буржуазных политиков, как от власти, так и от
«оппозиции»,  о том,  что они выведут страну из кризиса когда-то там,  «после выборов»:
«Если это сделать, если дать возможность лоббистам олигархии снова занять
большинство в Верховной Раде, это «потом» уже не настанет. Тогда уж украинский народ
точно одумается. Но будет слишком поздно» (Владимир Матвеев: Украине необходимо
народное правительство, которое реализует Антикризисную программу КПУ //
Официальный сайт Коммунистической партии Украины (http://www.kpu.ua/vladimir-
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matveev-ukraine-neobxodimo-narodnoe-pravitelstvo-kotoroe-realizuet-antikrizisnuyu-
programmu-kpu/). – 2012. – 17.08).

***

Языковой закон в первую очередь создали Президент Украины В. Янукович и спикер
Верховной Рады В. Литвин, а не депутаты от Партии регионов В. Колесниченко и
С. Кивалов, сообщил один из лидеров объединенной оппозиции Вячеслав Кириленко.

«Нет никакого закона Кивалова – Колесниченко! Есть закон Литвина – Януковича. В
первую очередь Януковича. На его уровне языковое решение принято толкать, пробивать
с кровью и железом через Верховную Раду», – заявил он.

Кроме того, оппозиционер уверен, что на самом деле закон о языках не был принят.
«Все знают, что парламент на кнопки не нажмет, пока не будет решения на высшем
уровне. Литвин подписал не принятый закон, затем то же самое сделал Янукович. Это
закон Литвина – Януковича. И они несут ответственность за этот акт», – добавил политик.

По словам Кириленко, оппозиция все еще намерена обратится в суд, но он не верит в
успех решения судей.

«Хотелось бы в Конституционный Суд. Но сейчас у меня даже язык не повернется
сказать, что Конституционный Суд у нас действует на защиту и в рамках толкования
Конституции», – подчеркнул он (Кириленко о языковом законе: Янукович привык
толкать, пробивать с кровью и железом свое решение // Корреспондент.net
(http://korrespondent.net/ukraine/politics/1383658-kirilenko-o-yazykovom-zakone-
yanukovich-privyk-tolkat-probivat-s-krovyu-i-zhelezom-svoe-reshenie). – 2012. – 15.08).

***

Объединенная оппозиция подготовила ряд законопроектов, которые прошли
международные экспертизы и оценку в институтах Академии наук Украины. Об этом
сообщил народный депутат Украины Геннадий Москаль.

В частности, оппозиция предлагает создать механизм отзыва депутатов всех
уровней, мэров, вплоть до президента, а также принять новый закон о пенсионный
реформе взамен действующего, который доказал свою неэффективность. «Не создавая
рабочих мест, нельзя было повышать пенсионный возраст», – отметил Г. Москаль.

По его мнению, власть должна быть открытой и доступной. «Нужно установить одну
государственную модель: у нас сочетаются местное самоуправление и государственная
администрация. Мэр по закону не подчиняется главе области. Этот дисбаланс мешает
работать, а государственные администрации себя изжили», – подчеркнул нардеп.

Он считает, что народных избранников нужно менять чаще – 2 срока для депутатов
парламента, как и для Президента, вполне достаточно. Количество народных депутатов,
уверен Г. Москаль, также чрезмерно: для нормальной работы парламента достаточно 200–
250 членов.

Нардеп подверг жесткой критике деятелей культуры и спорта, которые идут в
парламент. По его мнению, заниматься законодательной деятельностью должны
исключительно профессионалы.

«У нас Верховная Рада как Союз писателей, филармония или спортивный клуб.
Боксеры, футболисты, писатели, поэты, аккордеонисты, балалаечники! Вы извините, мы
собираем профессиональный парламент или цирк на проволоке?» – заявил Г. Москаль.

«В каждом населенном пункте люди говорят об одних и тех же проблемах: плохая
вода, разрушающиеся дома, неработающие лифты, безработица, дороговизна лекарств и
продуктов питания, низкий уровень медицины. Это интересует 90 % населения. А ведь все
эти вопросы должна решать местная власть, которая сейчас бездушно относится к
людям», – подчеркнул Г. Москаль.

http://www.kpu.ua/vladimir-matveev-ukraine-neobxodimo-narodnoe-pravitelstvo-kotoroe-realizuet-antikrizisnuyu-programmu-kpu/
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В заключении Геннадий Москаль отметил, что кредит доверия власти среди
украинцев уже себя исчерпал, а Верховная Рада показала себя как коррумпированная
структура. Причем с каждым созывом ситуация только ухудшается.

Единственная возможность переломить ситуацию – полностью сменить власть
(Объединенная оппозиция идет на выборы не с пустыми руками, а с конкретными
законопроектами – Геннадий Москаль // CXID-INFO (http://cxid.info/98826.html).  –
2012. – 15.08).

***

Слідом за Одеською міськрадою рішення щодо отримання російською мовою
статусу регіональної приймуть в Донецьку, Луганську та Харкові. Про це сказав депутат-
«нунсівець» Ярослав Кендзьор.

За словами депутата, Президент віроломно підписав мовний закон і дав «відмашку
на руйнацію української держави».

«Це був плювок в обличчя тих людей,  яких він перед тим запросив до себе,  аби
порадитися – Леонідові Кравчуку, Івану Драчеві, Миколі Жулинському, Павлові Мовчану
і Ларисі Скорик. Можливо, Президент налив їм по чарці доброго коньяку, посидів з ними
за столом, а потім навздогін своїм гостям підписав закон. Це лицемірство вищого ґатунку.
Так може чинити підступна людина. Навіщо було запрошувати людей, які йому радили не
підписувати закон?!» – наголосив він.

Кендзьор вважає, що підписання мовного закону – це найбільший злочин Януковича
за час президентства.

«Він не розуміє, для чого його Конституція назвала своїм гарантом. Таким чином
Президент просто розтоптав її десяту статтю. Будучи на позачерговій сесії Одеської
міськради, я би все-таки запитав у депутатів-прихильників цього закону: «На вашій
території десята стаття Конституції відмінена? Вона не працює? Як у вас буде
забезпечуватися її перше речення про те, що державної мовою в Україні є українська?».
Але не варто тут було б чекати, що хтось із них зважить на ці аргументи»,– зазначив
парламентар.

Політик впевнений, що настане час, коли Янукович буде давати покази у
Печерському суді,  де його будуть звинувачувати в тому,  що він руйнував українську
державу (У НУ–НСі вважають, що підписання мовного закону є найбільшим злочином
президента // «Відголос.com» (http://vidgolos.com/173270-u-nu-nsi-vvazhayut-shho-
pidpisannya-movnogo.html). – 2012. – 15.08).

***

Украинцам нужно бояться языковой войны. Об этом заявил нардеп от НУНС Иван
Заец. Он уверил, что Янукович толкает собственными руками народ к лингвистической
войне. Он акцентировал внимание на решении внеочередной сессии Одесского городского
совета о предоставлении русскому языку статуса регионального, и о предстоящих
аналогичных решениях Донецкого облсовета и Крымского парламента.

Заец отметил, что такая политика приведет к развалу государства. Также нардеп
акцентировал внимание на нелегитимности подобных решений сессий и попытках
политической верхушки превратить Украину в «в государство с российской политической
и культурной традицией».

Нардеп призвал осудить это решение как сепаратистское и такое, что подрывает
единство общества и целостность государства.

Заец требует от ГПУ опротестовать это решение как антиконституционное
(Украинцам нужно бояться языковой войны // TopMedia
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(http://topmedia.com.ua/news/show/2012-08-15/28409_ukraincam-nuzhno-boyatsya-
yazykovoj-vojny). – 2012. – 15.08).

***

Власть не собирается предоставлять статус регионального ни одному из языков,
кроме русского, считают в оппозиции.

Нардеп Андрей Парубий считает, что «регионал» М. Чечетов показал истинные
намерения власти, заявив, что нет необходимости предоставлять статус регионального ни
одному из языков национальных меньшинств, кроме русского.

«Они фактически вводят русский язык как второй государственный, и им абсолютно
безразлично развитие тех языков, которые в действительности защищает Европейская
хартия», – подчеркнул Парубий.

Парубий добавил: «Они сделали фактически преступление, когда проголосовали за
Хартию, изменив саму ее суть и содержание. Хартия звучит как «Европейская хартия по
защите региональных и миноритарных языков», а не языков национальных меньшинств,
то есть тех языков,  которые находятся на грани вымирания,  или тех,  которые в
конкретном регионе нуждаются в защите. Они исказили сам дух и содержание
Европейской хартии».

Так, по словам нардепа, власть не спешит предоставлять статус регионального
крымскотатарскому языку в Крыму.

«Они осознают, что государственным чиновникам необходимо будет знать и
крымскотатарский язык, а они этого не хотят. У них есть одна цель – уничтожение
украинского языка и русификация Украины. Фактически, они выполняют лозунг, который
сказала жена Путина, что «Россия заканчивается там, где заканчивается русский язык», –
подчеркнул Парубий.

«Чечетов, на самом деле, в привычной для себя простоте показал настоящие,
реальные планы Партии регионов, которые не имеют никакого отношения к Европейской
хартии, к европейской традиции и законодательству», – добавил нардеп.

Он убежден, что предоставление русскому статуса регионального в ряде областей
является популизмом.

«Уже 28 октября в парламенте будет демократическое украинское большинство и
одним из первых решений будет – отмена этого закона Колесниченко – Кивалова,
который в действительности является законом Януковича – Путина», – подчеркнул
политик.

Парубий добавил: «Конечно, накануне выборов, для того, чтобы расколоть Украину,
чтобы мобилизовать якобы электорат, у них будет парад этих решений по всей Украине.
Но все эти решения не имеют никакого значения, потому что этот закон будет отменен»
(Парубий: Чечетов разболтал истинные планы ПР // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/08/17/166173_parubiy_chechetov_razboltal_istinnie.html). – 2012. –
17.08).

Регіональні партійні організації в політичному процесі
АР Крим

Даже по предварительным предложениям к проекту изменений Конституции Крыма
ясно – они будут направлены на расширение прав автономии. Это, безусловно, шаг на
пути к федерализации Украины, что соответствует программе КПУ. Однако самое
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главное, чтобы новые полномочия позволяли Крыму отстаивать интересы граждан, а не
кучки местных олигархов.

Так первый секретарь Крымского рескома КПУ Олег Соломахин прокомментировал
информацию о том, что предложения по проекту изменения Конституции Крыма через
несколько месяцев будут поданы на рассмотрение Конституционной ассамблеи при
Президенте Януковиче.

Рабочая группа скоро подготовит первые предложения. Она сконцентрируется на
том, чтобы уравнять Конституцию Крыма с украинской, наполнить полномочия
автономии реальным содержанием, наделить Верховный Совет Крыма правом
законодательной инициативы.

Что касается самих изменений в Конституции автономии, то, как отметил
О. Соломахин, самый главный вопрос – позволят ли они отстаивать социальные права
граждан:  «Это намного важнее того,  будет ли Верховный Совет Крыма иметь право
вносить в Раду проекты законов,  –  подчеркнул коммунист.  –  Например,  готовящаяся
сейчас в Крыму административно-территориальная реформа приведет к ликвидации
подавляющего большинства районов и увеличению территориальных общин
(сельсоветов). Из-за этого школы и больницы для жителей большинства сел Крыма станут
недоступными. И если полномочия, которыми хотят наделить автономию, не позволят
противодействовать проведению подобных антинародных экспериментов, то кому эти
полномочия нужны, кроме кучки местных олигархов?» (Олег Соломахин: Важно, чтобы
изменения в Конституции Крыма защищали права жителей автономии // Компартія
України (http://www.kpu.ua/oleg-solomaxin-vazhno-chtoby-izmeneniya-v-konstitucii-kryma-
zashhishhali-prava-zhitelej-avtonomii/). – 2012. – 14.08).

***

10 августа 2012 г.  в эфире крымской телекомпании ИТВ прошло политическое ток-
шоу «Народный вердикт». В передаче принял активное участие заместитель председателя
Крымской республиканской организации Народной партии, председатель Феодосийской
городской организации, кандидат в народные депутаты Украины от Народной партии по
одномандатному избирательному округу № 6 Сергей Мокренюк.

Известные крымские политики от партии власти, оппозиции, политологи, зрители в
студии обсуждали первые шаги избирательной кампании и первые возникшие проблемы.

В своем выступлении С. Мокренюк неоднократно подчеркивал, что мажоритарная
система выборов является приоритетной для Народной партии. Избиратель должен иметь
возможность знать депутата в лицо. Это должны быть знающие, авторитетные и
компетентные люди, которые смогут применить свой профессионализм в создании
демократичной законодательной базы.

Кандидат в народные депутаты от Народной партии С. Мокренюк считает, что
парламент следующего созыва должен будет принять закон об отзыве депутатов в случае,
если они не оправдают доверия избирателей.

Он также призвал всех избирателей не оставаться равнодушными, а 28 октября
придти на избирательные участки и сделать свой осознанный выбор за демократию и
настоящее народовластие.

Обеспечить нормальную жизнь нормальным людям по плечу кандидатам-
народникам, считает С. Мокренюк (Крымские народники начинают агитационную
кампанию // Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=8&ADay=14&ArticleID=16398&). –
2012. – 14.08).

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=8&ADay=14&ArticleID=16398&
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***

15 августа Верховный Совет Автономной Республики Крым принял первоочередные
меры по выполнению в Крыму Закона Украины «Об основах государственной языковой
политики».

За соответствующее решение на внеочередной сессии крымского парламента
проголосовали 80 депутатов из 88, участвовавших в заседании, сообщает пресс-служба
Крымской республиканской организации Партии регионов.

Согласно документу, Совету Министров АРК поручено до 10 октября 2012 г.
подготовить и внести на рассмотрение Верховного Совета Крыма предложения по
реализации закона. Также правительству поручено обеспечить проведение
разъяснительной работы среди крымчан об основных положениях закона.

Кроме того, органам местного самоуправления и районным государственным
администрациям рекомендовано разработать и осуществлять мероприятия по реализации
положений закона.

«Вступление в силу этого закона дает возможность демократическим путем
урегулировать языковую ситуацию в Украине. Он лишен остроконфликтных норм», –
подчеркнул глава парламента Крыма В. Константинов.

В. Константинов отметил, что закон о языках позволяет активно применять русский
язык в Крыму. При этом он заверил, что украинскому языку это ничем не грозит, так как
его статус определен Конституцией Украины.

Спикер также сообщил,  что Партия регионов будет и дальше отстаивать языковые
права граждан. «Партия регионов настойчиво и последовательно будет добиваться
придания русскому языку статуса второго государственного», – заявил В. Константинов.

В поддержку закона о языках выступили и депутаты крымского парламента,
кандидаты в народные депутаты Украины по крымским мажоритарным округам
Александр Баталин и Григорий Груба. Они поздравили коллег со вступлением закона в
силу и призвали поддержать первоочередные меры по его выполнению в Крыму (Партия
регионов будет добиваться придания русскому языку статуса второго
государственного, – спикер Крымского парламента // КИД
(http://www.zadonbass.org/news/all/message_54422). – 2012. – 15.08).

***

Те, що на позачерговій сесії кримського парламенту 15 серпня 2012 р. було ухвалено
постанову «Про першочергові заходи з виконання в Автономній Республіці Крим Закону
України» свідчить про те, що Партія регіонів намагається врятувати свій рейтинг
напередодні виборів до Верховної ради України. Про це заявив голова Севастопольської
міської організації Всеукраїнського об’єднання «Свобода» Олександр Болтян.

«Усі соціальні програми, які обіцяли виконати «регіонали», провалено. Рейтинг
довіри кримчан до влади в Криму стрімко падає. Мешканці півострова зрозуміли, що
Партія регіонів насправді ніколи не збиралась виконувати свої передвиборчі обіцянки
щодо соціальної політики. Зараз «регіонали» вирішили за рахунок популістських рішень
«натягнути» собі перед виборами рейтинг. Але люди все добре розуміють.

У Криму ніколи не було проблем із російською мовою, навпаки весь час дуже сильні
проблеми були з використанням української мови – для українців, яких у Криму мешкає
близько 30 %, досі є проблемою придбати газету українською мовою, подивитись на
кримському телебаченні програму рідною мовою, віддати дитину до школи з українською
мовою навчання.  На жаль,  цей перелік можна продовжувати й далі.  Але попри
передвиборчі популістські кроки Партії регіонів,  на виборах до Верховної ради України
кримчани поставлять крапку на провокативних діях влади», – наголосив О. Болтян
(Кримська «Свобода»: Надання російській мові статусу регіональної на півострові –
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нікчемні намагання Партії регіонів підняти свій рейтинг // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031911/). – 2012. – 15.08).

***

Премьер АРК говорит, что власть заинтересована в честном избирательном
процессе. Премьер-министр Крыма Анатолий Могилев инициировал создание в регионе
наблюдательного совета по соблюдению законности и прозрачности проведения
избирательной кампании на парламентских выборах.

Согласно информации, к работе в составе наблюдательного совета будут
привлекаться представители общественных организаций и политических партий.

Совмин готов предоставить помещение для работы совета и необходимую
информацию.

«Власть как никто другой заинтересована в проведении честных и прозрачных
выборов», – цитирует пресс-служба Могилева. Сроки начала работы наблюдательного
совета Совмин пока не уточнил (Могилев нашел способ, как следить за прозрачностью
выборов в Крыму // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/08/15/165826_mogilev_nashel_sposob_sledit.html). – 2012. – 15.08).

Волинська область

Голова Волинської обласної організації Європейської партії України, депутат
Луцької міської ради Олена Голєва зареєстрована кандидатом у народні депутати на
одномандатному виборчому окрузі № 22  (м.  Луцьк).  Голєву зареєстрували 10  серпня,  –
повідомили у Центральній виборчій комісії.  Олену Голєву у кандидати висунула
Європейська партія України.

У повідомленні ЦВК йдеться,  що Олена Голєва народилася 11  липня 1980  р.  в
м. Луцьку і є головою ради обласної правозахисної ГО «Народний адвокат Волині».

Таким чином Луцьк уже має вісім кандидатів в нардепи. Окрім Голєвої це
самовисуванці Андрій Козюра, Ігор Палиця і Юрій Недужко, комуніст Віктор Пащук,
представник партії УДАР Ігор Алєксєєв, висуванець об’єднаної опозиції Петро Кравчук і
висуванець Партії регіонів Петро Гайдучик (У Луцьку – 8 кандидатів у народні
депутати // Віче (http://www.viche.lutsk.ua/u-lucku-8-kandydativ-u-narodni-deputaty-
id7916/). – 2012. – 13.08).

***

15 серпня 2012 р. позачергова сесія Луцької міської ради ухвалила звернення до
лучан щодо підписання антиукраїнського «мовного» закону, розроблене опозиційними
фракціями Всеукраїнського об’єднання «Свобода», ВО «Батьківщина» та «Фронту Змін».
Звернення підтримало 38 депутатів. Фракція Партії регіонів у повному складі
проігнорувала сесію.

У зверненні наголошено, що закон Ківалова – Колесніченка суперечить Конституції
України, штучно звужує сферу використання української мови і сприяє новітній
русифікації.

«Де-факто на території України вводиться друга державна мова –  російська.  Це не
має нічого спільного із Європейською хартією про регіональні мови, адже вона покликана
захищати насамперед зникаючі мови, що опинилися під загрозою. Натомість в Україні
внаслідок підписання цього закону під загрозу поставлено мову титульної,
державотворчої нації.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031911/
http://lb.com.ua/
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Вважаємо антидержавними і злочинними такі дії президента України, голови
Верховної Ради України, адже мова є найважливішою ознакою нашої країни», – зазначено
у зверненні.

Також підкреслено, що на території Луцької міськради не діятиме
антиконституційний закон «Про засади державної мовної політики».

«Луцька міська рада звертається до лучан із закликом винести жорсткий вирок усій
правлячій колоніально-олігархічній хунті, яка системно й послідовно знищує душу
народу, плює на його історію, глумиться над пам’яттю його предків і наживається за його
рахунок. Голос, відданий за п’яту колону Кремля – Партію регіонів і її явних чи
прихованих союзників, є голосом, відданим у домовину України», – наголошується у
зверненні (Луцька міськрада ухвалила звернення до лучан щодо підписання Януковичем
антиукраїнського «мовного» закону // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031917/). – 2012. – 15.08).

Дніпропетровська область

У Дніпропетровську біля обласної ради проходить два мітинги: один – на захист
української мови, інший – в підтримку регіонального статусу для російської мови.

Близько 50 активістів «Нашої України», Української народної партії та громадських
організацій вийшли на захист української мови. В руках вони тримають плакати з
написами: «Русифікації стоп», «Повзуча деукранізація – шлях до терору», «Є мова – є
майбутнє».  За словами активістів,  вони прийшли для того,  щоб захистити мову від
зазіхань влади.

Водночас, захисників української мови міцним кільцем оточили прибічники Партії
регіонів,  які підтримують російську.  Вони глушать виступи своїх опонентів музикою та
виступом хорового колективу. Серед прибічників Партії регіонів є неповнолітні юнаки
16–18 років.

Супротивників розділяє кордон міліції, організатори обох мітингів показують
дозволи на проведення  своїх заходів (У Дніпропетровську відбуваються мітинги за і
проти регіонального статусу для російської // Радіо Свобода
(http://www.radiosvoboda.org/content/article/24679866.html). – 2012. – 17.08).

***

На Дніпропетровщині 16 серпня розпочали роботу мобільні громадські приймальні
об’єднаної опозиції ВО «Батьківщина». Жителі Дніпропетровська та інших міст області
упродовж семи днів мають можливість поспілкуватися з народними депутатами України
та єдиними кандидатами в народні депутати від об’єднаної опозиції.

Перша мобільна громадська приймальня працювала у Дніпропетровську, неподалік
від центрального ринку, за участі народного депутата України Андрія Парубія, а також
кандидатів-мажоритарників Вадима Гетьмана, Анастасії Староскольцевої, Максима
Курячого та Тетяни Корнійчук.

За словами А. Парубія, головна мета учасників мобільних приймалень – говорити з
людьми про політичну та економічну ситуацію в країні.

«Коли Янукович йшов на вибори, він обіцяв нам, що буде займатись питаннями
соціальними і «покращенням життя» кожного. Зараз ми можемо проаналізувати, до чого
призвели ці так звані «реформи». Давайте пригадаємо податкову реформу. Що вона дала?
Вона дала тільки те, що був знищений малий та середній бізнес в усій Україні. Провели
нібито пенсійну реформу.  Що це дало? Те,  що тепер на 5 років більше треба працювати,
щоб отримати пенсію для жінок. Реформа адміністративна призвела до того, що кількість
у великих кабінетах стала ще набагато більшою, ніж було до того. Результат цих реформ

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031917/
http://www.radiosvoboda.org/content/article/24679866.html
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за два роки – це є Межигір’я Януковича, яке за своїми розмірами вже перевершує палаци
королів Середньовіччя. Оце стало символом цих реформ», – наголосив А. Парубій,
спілкуючись з людьми.

Він також проголосив програмні принципи, з якими об’єднана опозиція йде на
вибори, а також розповів про першочергові законопроекти, які представники нинішньої
опозиції мають на меті ухвалити в новому парламенті. Серед іншого це, за словами
народного депутата, закон щодо процедури імпічменту Президента, та закон щодо
відкликання народного депутата, який зрадив інтереси виборців.

Він також відповів на низку запитань мешканців Дніпропетровська, зокрема, щодо
принципів формування виборчого списку об’єднаної опозиції, люстрації представників
чинної влади тощо.

Мобільні приймальні об’єднаної опозиції ВО «Батьківщина» на Дніпропетровщині
працюватимуть з 16 по 22 серпня. Представники політичної сили за цей час побувають у
різних районах Дніпропетровська, Синельниковому, Павлограді, Підгородньому,
Петриківці, Нікополі, Кривому Розі та інших містах (На Дніпропетровщині розпочали
роботу мобільні громадські приймальні об’єднаної опозиції // Фронт Змін. Ініціатива
Арсенія Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/12233-na-dnipropetrovschini-
rozpochali-robotu-mobilni-gromadski-prijmalni-obednanoyi-opozitsiyi.html). – 2012. – 17.08).

Донецька область\

Донецька обласна організація Політичної партії «УДАР (Український
Демократичний Альянс за Реформи) Віталія Кличка» інформує, що протягом останніх
місяців у багатьох населених пунктах області відкрилися громадські приймальні.

Керівник Обласної громадської приймальні ПП «УДАР»  Окунь Сергій повідомляє,
що кожен громадянин може звернутися за відповідною юридичною допомогою та
консультацією до працівників громадських приймалень, а також з інших питань – до
кандидатів в депутати від партії «УДАР» (В Донецькій області відкрито 22 громадські
приймальні «УДАРу» // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/v-donetskiy-oblasti-vidkrito-22-gromadski-priymalni-udaru).
– 2012. – 14.08).

Житомирська область

13  серпня на засіданні бюджетної комісії облради лідер об’єднаної опозиції
Житомирщини Геннадій Зубко запропонував виділити 300 тис. грн на вирішення проблем
мешканців міста Овруча, в якому людей позбавили централізованого опалення.

Зубко повідомив, що до нього звернулися майже 100 мешканців Овруча з проханням
допомогти встановити опалення до початку холодів – адже з цього опалювального сезону
в місті більше не працюватимуть централізовані котельні.

«На встановлення автономного опалення в одній квартирі потрібно 12 тис. грн. Мало
яка сім’я в Овручі може собі це дозволити. За попередніми підрахунками для переведення
багатоповерхівок Овруча на індивідуальне опалення потрібно щонайменше 300 тис. грн.
Раз влада позбавила людей централізованого опалення, вона й повинна нести
відповідальність, щоб в будинках овручан було тепло до початку холодів. Тому 100 тис.
грн, які пропонує виділити на ці потреби провладна більшість, не вирішують проблему, бо
це третина від реальної потреби міста», – каже кандидат у нардепи, який йде по
Житомиру.

http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/12233-na-dnipropetrovschini-rozpochali-robotu-mobilni-gromadski-prijmalni-obednanoyi-opozitsiyi.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/12233-na-dnipropetrovschini-rozpochali-robotu-mobilni-gromadski-prijmalni-obednanoyi-opozitsiyi.html
http://klichko.org/ua/news/news/v-donetskiy-oblasti-vidkrito-22-gromadski-priymalni-udaru
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Зубко запропонував профінансувати допомогу овручанам з доходів області від
перевиконання бюджету або ж спрямувати на це 100 тис. грн, які наразі планується
виділити на створення в області контактного центру – нової структури при обласній владі.
В опозиції розцінюють її як бюрократичну.

«Дві області – Київська та Івано-Франківська – звернулись до уряду із листом, де
відзначають неефективність створення такого центру», – наголосив житомирський лідер
об’єднаної опозиції.

Ця пропозиція обурила губернатора С. Рижука. Головним аргументом було, що
створення контактного центру – це розпорядження з Києва і його потрібно виконувати. В
результаті провладна більшість в бюджетній комісіі не підтримала пропозицій Г. Зубка
(Для губернатора Рижука важливіше виконати вказівку Києва, ніж прохання громади
– Зубко // Репортер Житомира (http://reporter.zt.ua/news/8221-dlya-gubernatora-rizhuka-
vazhlivishe-vikonati-vkazivku-kieva-nizh-prohannya-gromadi-zubko). – 2012. – 14.08).

***

16 серпня на засіданні Житомирської обласної ради фракції «Фронт Змін» та
«Батьківщина» оголосили про утворення міжфракційного об’єднання. На першому
засіданні об’єднання його головою обрано керівника Житомирського регіонального
виборчого штабу об’єднаної опозиції, голову фракціі «Фронт Змін» Геннадія Зубка.

Співголовою обрано голову фракції «Батьківщина» Віталія Француза («Фронт
Змін» і «Батьківщина» створили міжфракційне об’єднання в Житомирській облраді //
«Рупор Житомира» (http://ruporzt.com.ua/politica/41401-front-zmn-batkvschina-stvorili-
mzhfrakcyne-obyednannya-v-zhitomirsky-oblrad.html). – 2012. – 16.08).

***

Фракция «Сильная Украина» в Житомирском облсовете объявила о прекращении
своей деятельности и присоединений к фракции Партии регионов.

Соответствующее заявление фракции «Сильная Украина» на сессии Житомирского
областного совета зачитал ее председатель Йосиф Запаловский.

«Фракция просит объявить о прекращении деятельности «Сильная Украина» и
заявляет о вхождении ее в фракцию Партии регионов», – объявил Запаловский.

По результатам выборов фракция «Сильная Украина» насчитывала в Житомирском
облсовете 5 депутатов (Фракция «Сильная Украина» в Житомирском облсовете
самоликвидировалась и влилась в регионы // ЖИТОМИР.info
(http://www.zhitomir.info/news_111218.html). – 2012. – 16.08).

***

В Житомирській області 25 громадських приймалень Політичної партії «УДАР
(Український Демократичний Альянс за Реформи) Віталія Кличка» раді зустріти своїх
виборців.

Кожен мешканець Житомирщини може звернутися за консультацією з різного роду
питань, в тому числі за відповідною юридичною допомогою. Також працівники штабів
нададуть повну інформацію про діяльність партії «УДАР (Український Демократичний
Альянс за Реформи) Віталія Кличка», її програму та інформацію про кожного кандидата у
Народні депутати від партії. Кожен охочий отримує партійну газету, календарі, листівки
та інші інформаційні матеріали (На Житомирщині відкрито 25 громадських
приймалень «УДАРу» // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/na-zhitomirshchini-vidkrito-25-gromadskih-priymalen-
udaru). – 2012. – 18.08).

http://www.zhitomir.info/news_111218.html
http://klichko.org/ua/news/news/na-zhitomirshchini-vidkrito-25-gromadskih-priymalen-udaru
http://klichko.org/ua/news/news/na-zhitomirshchini-vidkrito-25-gromadskih-priymalen-udaru
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Закарпатська область

Ужгородська «Батьківщина» закликала опозицію спільно підтримати Чучку.
Рішення звернутися із таким закликом до всіх опозиційних сил 14 серпня ухвалили на
засіданні депутатів міської ради від «Батьківщини».

«Напередодні парламентських виборів як ніколи гостро постало питання єдності всіх
демократичних сил. Тільки спільні дії можуть забезпечити нашу перемогу над
представниками нинішнього режиму. Ужгород традиційно є осередком демократичних
сил в Закарпатті.  Саме тут опозиція може показати позитивний результат.  Тому
принципово є узгодити дії між всіма силами, які прагнуть змінити нинішній режим», –
йдеться у заяві депутатів.

«На сьогодні з усіх опозиційних кандидатів найбільшу підтримку серед людей має
Павло Чучка.  Протягом багатьох років він є захисником інтересів громади,  взірцем для
громадських активістів. Саме його фігура може консолідувати всіх опозиційні сили міста і
району.  Тому ми,  депутати ВО «Батьківщина» в Ужгородській міській раді,  звертаємось
до всіх демократичних сил з закликом підтримати спільного кандидата по Ужгородському
округу № 68», – зазначається у документі.

Автори звернення зазначають, що умови, в яких відбуваються вибори, дуже складні:
«Влада всіма засобами намагається розколоти опозиційні сили. Висуваються технічні
кандидати, які повинні відтягувати голоси від головних опонентів регіоналів. На жаль,
часто для цього використовуються опозиційні партії. Але ми повинні бути вище від цього
всього і думати про Україну».

«Тому закликаємо всі демократичні сили та громадські організації підтримати на
виборах спільного кандидата –  П.  Чучку»,  –  підсумовується у заяві (Ужгородська
«Батьківщина» закликала опозицію спільно підтримати Чучку // Мукачево.net
(http://www.mukachevo.net/UA/News/view/60537-Ужгородська-Батьківщина-закликала-
опозицію-спільно-підтримати-Чучку). – 2012. – 14.08).

***

14 серпня закарпатські журналісти мали змогу поспілкуватися з усіма
представниками об’єднаної опозиції «ВО «Батьківщина», які будуть балотуватися до
Верховної Ради України у мажоритарних округах краю.

Як повідомив один з лідерів опозиції Валерій Лунченко, висуненню кандидатів
передував тривалий процес об’єднання опозиційних сил.

Безпосередній учасник процесу об’єднання керівник кампанії народний депутат
Олександр Кеменяш відзначив, що об’єднання відбулося простіше, ніж думали.

«Опоненти пророкували нам сварки, інтриги і взаємні образи, але нічого цього не
сталося,  на сьогодні я задоволений тим,  як йде робота»,  –  зауважив О.  Кеменяш.  Він
також прокоментував свою участь у виборах: «Я просив дозвіл у керівництва брати участь
у виборах у якості кандидата-мажоритарника й керівництво надало мені таку можливість.
У мене є досвід, я не боюся відповідальності, адже свою 10-річну політичну діяльність я
розпочинав саме з мажоритарних виборів. Це було виважене рішення, а керівником штабу
став молодий перспективний політик Валерій Лунченко, який чудово справляється з цією
роботою».

В. Лунченко відзначив, що загалом, «ВО «Батьківщина» висунула 5 мажоритарників
у 5  округах,  в одному окрузі,  за домовленістю,  свого кандидата матиме «ВО «Свобода».
Таким чином в окрузі № 68 «ВО «Батьківщина» висунула кандидатом заступника голови
Закарпатської обласної ради Андрія Сербайла. В 69 окрузі балотується керівник міської
«Батьківщини» Олександр Переста. Народний депутат Олександр Кеменяш – 70 округ.

http://www.mukachevo.net/UA/News/view/60537-�����������-����������-���������-��������-������-���������-�����
http://www.mukachevo.net/UA/News/view/60537-�����������-����������-���������-��������-������-���������-�����
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Депутат Закарпатської обласної ради Богда Кинів – 71-й округ і в так званому
«угорському» 73 окрузі – депутат Берегівської районної ради Іштван Петрушка.

На прохання журналістів прокоментувати самовисунення депутата Ужгородської
міськради Павла Чучки кандидатом по 68 округу, О. Кеменяш відповів: «Павло Чучка
ухвалив самостійне рішення, це його особисте право, ми не можемо його якось
обмежувати».

Серед найважливіших завдань на цих виборах В. Лунченко назвав захист результатів
голосування у ніч виборів і висловив переконання, що в опозиції є достатньо ресурсів і
досвіду, щоб відстояти кожен голос, відданий за «Батьківщину».

О. Кеменяш також додав, що важливо мобілізувати виборців, щоб вони прийшли на
дільниці й проголосували, бо низька активність громадян на руку провладній партії.

В загальнодержавному багатомандатному виборчому окрузі в списку об’єднаної
опозиції «ВО «Батьківщина» до Верховної Ради балотуються ще два кандидати від
Закарпаття:  під 61  номером депутат Закарпатської обласної ради Валерій Лунченко,  під
183  –  депутат Закарпатської обласної ради Антон Ліврінц (Закарпатські об’єднані
опозиціонери представили 5 мажоритарників // Ужгород.net.ua
(http://uzhgorod.net.ua/news/49789). – 2012. – 14.08).

***

Якби вибори відбулися сьогодні, то 17,6 % ужгородців і жителів району
проголосували б за «УДАР Віталія Кличка».

До такого висновку прийшов політолог Віктор Пащенко після проведеного
Закарпатським інститутом політичних досліджень опитування в Ужгороді та районі
(68 виборчий округ) 11–13 серпня.

За словами директора Інституту політичних досліджень, всього було опитано майже
700 респондентів. Вибірка є репрезентативною, тобто відповідає характеристиці області за
віком, статтю, приналежністю до різних релігійних конфесій. Тому похибка можлива в
межах 1 %.

«Зростання рейтингу «УДАРу Віталія Кличка» відбувається не тільки в межах
області, а і по всій країні. Вплинуло на це і об’єднання «Фронту Змін» і «Батьківщини»,
від якого, власне, найбільше виграла партія Кличка. Нині відбувається активний пошук
третьої сили і цю нішу займає партія УДАР. Це відбувається і в області і по всій Україні»,
– зазначив В. Пащенко.

За його словами, з часу останніх місцевих виборів діяльність політсили стала на
багато більш помітною. Відповідно, і підтримка зростає. Нагадаємо, у 2010 р. на місцевих
виборах за УДАР в обласному центрі Закарпаття проголосували 3 % громадян. За даними
опитування КМІС, проведеного наприкінці травня, з усіх прохідних політсил в Україні
рейтинг росте виключно в «УДАРу» (З минулих виборів рейтинг УДАРу в обласному
центрі Закарпаття зріс майже в 6 разів // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/z-minulih-viboriv-reyting-udaru-v-oblasnomu-tsentri-
zakarpattya-zris-mayzhe-v-6-raziv). – 2012. – 15.08).

Запорізька область

Запорожская область должна вернуть себе статус одного из наиболее промышленно
развитых регионов страны, продукция которого бы была бы конкурентоспособной во всем
мире. Об этом заявил лидер Компартии Украины Петр Симоненко во время встречи с
работниками завода «Запорожтрансформатор» в г. Запорожье.

http://uzhgorod.net.ua/news/49789
http://klichko.org/ua/news/news/z-minulih-viboriv-reyting-udaru-v-oblasnomu-tsentri-zakarpattya-zris-mayzhe-v-6-raziv
http://klichko.org/ua/news/news/z-minulih-viboriv-reyting-udaru-v-oblasnomu-tsentri-zakarpattya-zris-mayzhe-v-6-raziv
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Он напомнил, что в советское время в Запорожской области работало много
крупных промышленных предприятий, реализация продукции которых способствовала не
только развитию экономики страны, но и была конкурентоспособной во все мире.

«Сегодня практически уничтожена оборонка, которая всегда здесь была развита,
разграблено предприятие «Искра», заводы по изготовлению радиоприборов. Более того,
уже сегодня олигархи взялись за цветную и черную металлургию, хотя в Апелляционном
суде идет процесс по возвращению в государственную собственность этих предприятий»,
– отметил П. Симоненко.

Он также подчеркнул, что есть и огромные проблемы на ферросплавных заводах, где
из-за частных собственников, которые не могут разобраться, кому принадлежат
подстанции, резко возросли тарифы и 1,5 тыс. рабочих оказались на улице.

«Днепроспецсталь» сокращает свои объемы на 25 %, хромает производство
знаменитого Запорожского автозавода», – добавил лидер коммунистов.

П. Симоненко напомнил, что одним из главных положений Предвыборной
программы КПУ является национализация базовых отраслей промышленности (Петр
Симоненко: Запорожская область должна вернуть себе статус одного из наиболее
промышленно развитых регионов // Компартія України (http://www.kpu.ua/petr-
simonenko-zaporozhskaya-oblast-dolzhna-vernut-sebe-status-odnogo-iz-naibolee-
promyshlenno-razvityx-regionov/). – 2012. – 17.08).

***

В июне во многих политических партиях прошли областные и городские
конференции, на которых активисты и руководители пытались расставить все точки над
«і».  Но пока в партиях нет слаженной работы,  за исключением ПР,  которая продолжает
доминировать в Запорожском регионе, устраивать различные политические акции и ищет
любые способы напомнить о себе избирателям. Именно эта партия продолжает проводить
активную организационно-техническую работу и работу с медиа-ресурсами. Только в
июне – июле ПР провела десяток акций различного характера по всей области ко Дню
молодежи, Дню медицинского работника, Дню скорби и памяти жертв войны, Дню
Конституции.

На предстоящие выборы Запорожская ПР представила настоящую сборную, в
которой есть и бывший мэр города Евгений Карташов (ранее баллотировался от КПУ), и
заместитель министра экономического развития Владимир Бандуров. Замминистра идет
по одному из округов Запорожской области, а поэтому последний месяц зачастил в
область. Еще до предвыборной кампании Благотворительный фонд Владимира Бандурова
позаботился о людях с проблемами зрения – в Васильевке раздавали очки в стенах
городского совета и на улицах. Впрочем, сейчас во время предвыборной кампании, все
кандидаты в депутаты от Запорожской области регулярно появляются на местных
телеканалах с очередными добрыми делами для людей.

КПУ также не отстает в активности от ПР. В городе регулярно появляются новые
бигборды партии, а также информационно-агитационные палатки. Агитаторы
распространяют информационные листовки с антикризисной программой КПУ, анкеты,
информационные бюллетени и газеты. Коммунисты «блеснули» советской символикой на
Дне скорби и памяти жертв войны в Украине.  В начале июня коммунисты провели
4  пленум Запорожского обкома КПУ,  на котором определили 12  делегатов на
45 внеочередной съезд и уже определились с кандидатурами на предстоящие выборы.

Оппозиционные партии не имеют в регионе особого влияния, а после исключения
главного финансового спонсора местной организации ВО «Батьківщина», народного
депутата, президента ОАО «Украинская автомобильная корпорация» Тариела Васадзе из
фракции БЮТ в Верховной Раде, испытывают серьезные материальные затруднения.
Невзирая на презентацию 26 мая избирательного штаба объединенной оппозиции в

http://www.kpu.ua/petr-simonenko-zaporozhskaya-oblast-dolzhna-vernut-sebe-status-odnogo-iz-naibolee-promyshlenno-razvityx-regionov/
http://www.kpu.ua/petr-simonenko-zaporozhskaya-oblast-dolzhna-vernut-sebe-status-odnogo-iz-naibolee-promyshlenno-razvityx-regionov/
http://www.kpu.ua/petr-simonenko-zaporozhskaya-oblast-dolzhna-vernut-sebe-status-odnogo-iz-naibolee-promyshlenno-razvityx-regionov/
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регионе (его главой стал Эдуард Гугнин, председатель Запорожской городской
организации «Фронту Змін»), работа ведётся на низком уровне активности, в
неблагоприятных условиях.

Пока что оппозиция в Запорожской области не проявляет особой активности, в
отличие от ее оппонентов. Оппозиционеры ограничиваются непостоянной работой
информационно-агитационных палаток, раздачей листовок и обсуждением программы
объединенной оппозиции. В июне провели первый этап обсуждения данной программы в
Запорожье. В рамках программы также был круглый стол «Достойная жизнь украинского
села».  Более ярких «ходов»  город от них пока не видел (Выборы-2012 в Запорожье:
Пшонка выезжает на звездах, а без Васадзе оппозиции тяжко // Галицькі контракти
(http://kontrakty.ua/article/51688). – 2012. – 17.08).

Івано-Франківська область

Обласне керівництво ВО «Свобода»  підтвердило ОПОРІ інформацію про те,  що
справжнє ім’я новоявленого однофамільця голови облради Олександра Володимировича
Сича – Михайло Володимирович Кирилюк. На сайті ЦВК зазначено, що кандидат є
членом ВО «Свобода», однак, обласне керівництво партії запевняє – Кирилюка було
виключено з партійних лав. Ймовірно, через образу, або з інших причин Кирилюк
Михайло змінив свої ім’я та прізвище на Олександр Сич та змагатиметься з головним
свободівцем Сичем Олександром Максимовичем на одному мажоритарному окрузі.

«Ці події свідчать про те, що на Івано-Франківщині почали застосовувати виборчу
технологію висування «технічних кандидатів», – зауважує І. Маруняк. «Важко по-іншому
пояснити загадкову зміну власного прізвища напередодні виборів на прізвище відомого
політика»,  –  зауважує І.  Маруняк.  –  Про технічність кандидатури може свідчити і той
факт, що кандидат, якому раптово розподобалось власне прізвище, натомість, сподобалось
прізвище голови облради – висувається в тому ж округу, що й голова облради. Така
технологія найчастіше застосовується для шантажу політика, проти якого висувається
технічний кандидат. Вона також може бути розрахована на те, що виборець під час
голосування переплутає, хто є хто і поставить відмітку навпроти «технічного кандидата»,
забираючи голоси у політика, проти якого цього «технічного кандидата» виставляють.

Також «технічним кандидатом» може поширюватись інформаційна продукція
провокативного змісту, для того, щоб створити негативний імідж тому, проти кого
виставляють «технічного кандидата». Наприклад, від імені кандидата Олександра С.
поширюється листівка із закликом до розпалювання якоїсь ворожнечі,  а кандидатів з
однаковими ім’ям та прізвищем два,  тому виборцю важко буде відрізнити,  який саме із
Олександрів С. поширив цю листівку» (ОПОРА: «Клон» Олександра Сича має всі ознаки
технічного кандидата // NEWS.IF.UA (http://news.if.ua/news/24389.html). – 2012. –
13.08).

***

14 серпня в Івано-Франківську пройшла прес-конференція керівників політичних сил
об’єднаної опозиції «Батьківщина» та Всеукраїнського об’єднання «Свобода».

Голова Івано-Франківської територіальної організації політичної партії «Фронт
Змін» Володимир Шквариляк, голова обласної організації ВО «Батьківщина», голова
обласної організації ВО «Свобода» Олександр Сич розповіли журналістам про
узгодженість дій на виборах до Верховної Ради та представили кандидатів в
однамандатних виборчих округах від об’єднаної опозиції.

О. Сич зазначив: «Наші політичні сили об’єдналися для того, щоб в парламенті мати
могутній ресурс. Наші домовленості мають практичний і стратегічний характер.

http://kontrakty.ua/article/51688
http://news.if.ua/news/24389.html
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Союзницькі дії будуть реалізовуватися у передвиборчій кампанії, під час самих виборів
(власне у підрахунку голосів) та у Верховній Раді. Ставши депутатами ми матимемо
одностайність, злагодженість та узгодженість дій. Мені імпонує те, що в нас є спільний
світогляд, спільна позиція того, який характер матимемо у Верховній Раді. Діяльність
будь-якої політичної сили базується на ідеології. І закономірно, що в нашому об’єднанні є
певні розбіжності.  Але те,  що поєднує –  це спільна мета.  Ця мета –  розбудувати
національну, європейську, правову державу. Тому задля досягнення цієї спільної мети
практично ми працюватимемо над тим, щоб на рівні штабів були узгоджені дії, спільна
сила, яка не допустить різних конфронтацій, спрямованих на розкол опозиції» (Сич: ВО
«Свобода» та Об’єднану опозицію поєднує спільна мета – розбудова європейської
держави // «Паралелі» (http://paralleli.if.ua/news/24386.html). – 2012. – 14.08).

***

Нардеп от НУНС Олесь Доний подал документы в ЦИК на регистрацию его как
самовыдвиженца по мажоритарному округу № 88 в Коломые Ивано-Франковской
области.

«На Франковщине,  когда я был в Коломые,  меня пригласили на выдвижение
представители местных политических партий, местная творческая интеллигенция, и когда
я узнал, что там будет Юрий Шухевич, я сказал, что отказываюсь в его пользу и не буду
там баллотироваться, потому что я отношусь к нему с большим уважением и почетом.
Через час он перезвонил и сказал, что он снимает свою кандидатуру в мою пользу. И, я
думаю,  что это знак.  Этот человек –  сын легендарного Р.  Шухевича,  а Р.  Шухевич сам
многолетний политзаключенный.  И если такие люди мне доверяют и готовы даже
сниматься в свою пользу, это как раз послужило последним толчком для принятия
решения», – подчеркнул он.

Также Доний отметил, что основной его оппонент – представитель от власти Богдан
Гдычинский, который сейчас возглавляет службу министра юстиции А. Лавриновича
(ранее Гдычинский возглавлял в облсовете фракцию Партии регионов).

«Однако «зарисовался», он как беспартийный, хотя недавно он представлял Партию
регионов в облсовете. И притом весь админресурс работает на него», – сказал он.

Что касается остальных, то, по мнению кандидата в депутаты, слабых кандидатов
специально поставили, чтобы представители власти побеждали.

«От объединенной оппозиции на 88 округе зарегистрирован кандидатом помощник
народного депутата Дмитрия Шлемко Александр Левицкий», – сообщил он (Доний
баллотируется в Раду по округу в Коломые // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/08/14/165658_doniy_ballotiruetsya_radu_okrugu.html). – 2012. –
14.08).

***

Керівництво Івано-Франківської обласної організації «УДАР Віталія Кличка»
закликає представників об’єднаної опозиції припинити безпідставні заяви.

14 серпня на прес-конференції в Івано-Франківську голова обласного штабу
об’єднаної опозиції Дмитро Шлемко безпідставно звинуватив партію «УДАР» у співпраці
з Партією регіонів. Керуючись власними припущеннями, Шлемко заявив, що «УДАР»
«можливо є сателітом Партії регіонів». Мовляв, лідер «УДАРу» Віталій Кличко, нібито
чітко не заявив, що не буде працювати з провладною партією.

Голова Івано-Франківської обласної організації «УДАР Віталія Кличка» Р. Чернега
наголошує, що подібні заяви є безпідставними і не відповідають дійсності. Адже кожен
кандидат у депутати від партії «УДАР» на чолі з її лідером Віталієм Кличком публічно
присягнув: за жодних обставин не входити до коаліції з Партіє регіонів та її сателітами.

http://paralleli.if.ua/news/24386.html
http://lb.com.ua/
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«Намагаючись прорватися до влади, об’єднана опозиція забула про основні
принципи та засади Угоди про співпрацю під час виборів до парламенту і створення
демократичної більшості у Верховній Раді наступного скликання, – говорить Р. Чернега. –
Зокрема, представники опозиції порушують принцип «взаємного не поборення», за яким
опозиційні партії відмовилися від боротьби один з одним» (Роман Чернега: «Об’єднана
опозиція порушує принцип «взаємного непоборення» // Галицький
кореспондент(http://www.gk-press.if.ua/node/7274). – 2012. – 15.08).

***

У Верховині із партії вийшли всі депутати, які є в Верховинському осередку партії
Фронт Змін. Свою дію учасники політичного життя пояснили заявою, яку розповсюдили у
ЗМІ.

Заява Верховинської районної організації політичної партії «Фронт Змін»
«Ми, що нижче підписані, керівник районної організації політичної партії «Фронт

Змін» Монастирецький Роман Ярославович та депутати районної ради – Шкрібляк Дмитро
Дмитрович; Стефюк Юрій Михайлович; Кочерган Василь Дмитрович; Максим’юк Іван
Юрійович; Коман Василь Миколайович; Сапріянчук Петро Петрович – заявляємо про
наше припинення членства в політичній партії «Фронт Змін».

Ми прийняли таке рішення зважаючи на те, що моральні принципи, які
декларуються партією «Фронт Змін» на обласному і центральному рівнях, розходяться з
діями і вчинками щодо моральності і чесності в політиці, та зважаючи на те, що попри
неодноразові заяви про те, що опозиційні кандидати мають вигравати всі мажоритарні
округи, щоб не дозволити злочинній владі окупувати країну, насправді партія висуває не
найрейтинговіших –  тих,  хто може вигравати,  а найбільш вигідних для обласного та
центального керівництва.

Своїм виходом ми підтримуємо самовисування опозиційного політика Юрія
Дерев’янка людини, яка багато років працювала для територіальних громад, розбудови і
утвердження іміджу партії.

Ми є опозиційними до чинної влади депутатами та підтримуємо ті принципи і
завдання, які ставлять опозиційні політичні сили: необхідність негайного припинення
кримінально-олігархічного режиму чинної влади; повний контроль виборця за обраними
ним депутатами всіх рівнів та можливість їх відкликання; звільнення всіх політичних
в’язнів; захист української мови, Церкви та українських духовних цінностей;
недопущення економічного чи іншого кабального союзу з Росією та підтримка
європейського шляху розвитку України (Верховина залишилася без «Фронту Змін» //
NEWS.IF.UA (http://news.if.ua/news/24491.html). – 2012. – 20.08).

Київ

Дарницька районна організація Всеукраїнського об’єднання «Свобода» висловлює
рішучий протест проти спроб провладних українофобів створити російськомовну гімназію
на базі школи по вул.  Гмирі,  6  та докладе всіх зусиль для того,  щоб діти Дарницького
району Києва мали можливість навчатися українською мовою.

У Дарницькому районі столиці українофобська влада Табачника – Попова вчергове
намагається обмежити сферу застосування української мови.

Мешканці Осокорків та Позняків вже давно очікують здачі в експлуатацію
новозбудованої споруди загальноосвітньої школи за адресою: вул. Гмирі, 6. Враховуючи
густу населеність цього району і велику кількість сімей із дітьми, що мешкають поруч,
відкриття нової школи є життєво важливим для них.
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Але коли до завершення будівництва залишилися лічені місяці, з’явилася
несподівана новина. Міністерство освіти і науки України в особі міністра Табачніка
звернулося до голови КМДА Попова з пропозицією створити на базі новозбудованої
школи не українську загальноосвітню школу, а російськомовну гімназію «Київська Русь».
Міністр аргументує свою пропозицію тим, що, виявляється, при вирішенні питання про
відкриття школи на Позняках та Осокорках необхідно врахувати «освітні проблеми
представників національних меншин».

Але місцевим мешканцям, та й усім, хто стежить за освітньою й мовною політикою
сучасної окупаційної влади, зрозуміло, що під соусом «вирішення проблем» міфічних
національних меншин, послідовно й цілеспрямовано здійснюється політика русифікації
юних українців. Оскільки на Осокорках та Позняках бракує загальноосвітніх шкіл, місцеві
діти змушені будуть навчатися російською мовою, та ще й у дусі «Русского міра», адже їх
фактично позбавляють будь-якої альтернативи.

Особливо обурює той факт, що будівництво школи було здійснено за рахунок коштів
держави та місцевої громади Києва, отже русифікація наших дітей відбувається за наш із
вами рахунок.

Місцеві мешканці вже зібрали понад чотириста підписів із вимогою не відкривати
російськомовну гімназію.

Дарницька організація Всеукраїнського об’єднання «Свобода» висловлює свій
рішучий протест намаганням провладних українофобів створити російськомовну гімназію
на базі школи по вул.  Гмирі,  6  та докладе всіх зусиль для того,  щоби діти Дарницького
району Києва мали можливість навчатися українською мовою (У Дарницькому районі
Києва влада намагається побудувати «русскій мір» замість довгоочікуваної української
школи // Сайт ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031875/).  –
2012. – 13.08).

***

Вопрос даты выборов мэра Киева должна рассмотреть Верховная Рада, однако чем
раньше они пройдут, тем лучше. Такое мнение высказал глава Киевской городской
государственной администрации Александр Попов.

«Мое мнение – чем раньше они состоятся, тем лучше. Этот процесс нужно пройти в
Киеве. Мне все равно, кто будет моим конкурентом. Я настроен на активную работу и до
выборов, и после. Я надеюсь, что у меня хватит аргументов на победу», – заявил г-н
Попов.

При этом он отметил, что вопрос о дате выборов должна решить Верховная Рада.
Попов выразил надежду,  что это произойдет уже в сентябре (Попов подтвердил, что
будет баллотироваться на пост мэра Киева // Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/52847/). – 2012. – 13.08).

***

Партія «УДАР» не має жодного відношення до фальшивих вуличних оголошень від
імені партії про набір платних агітаторів, які розклеєні по районах Києва, – заявив
керівник київського виборчого штабу «УДАРу» Олег Гаряга.

«Це провокація і свідомий обман киян, спрямований на дискредитацію «УДАРу»
перед виборцями. Фактично, задіяно брудні виборчі технології», – підкреслив ударівець.

Такі дії є незаконними і можуть завдати шкоди громадянам, зокрема привести до
втрати їх персональних даних. Саме тому ми звертаємося до міліції та прокуратури Києва
з вимогою провести розслідування цих фактів, – повідомив Гаряга.

Керівник штабу також зазначив, що усі повідомлення про виборчу кампанію
«УДАРу» опубліковані на офіційному сайті партії. «Прошу усіх киян, які хочуть особисто

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031875/
http://nbnews.com.ua/news/52847/
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підтримати «УДАР» на виборах звертатися за телефонами, вказаними на партійному
сайті».

Це вже не перша спроба застосування брудних технологій проти «УДАРу» та
незаконного перешкоджання виборчій кампанії партії. На минулому тижні були знищені
білборди «УДАРу» в Обухівському районі Київської області. Також ми повідомляли про
тиск влади на мажоритарних кандидатів від партії «УДАР» у Донецькій та Закарпатській
областях (Київський «УДАР»: Обережно, брудні технології! // Партія «Удар» Віталія
Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/kiyivskiy-udar-oberezhno-brudni-tehnologiyi).  –
2012. – 15.08).

***

Голова КМДА Олександр Попов фактично закрив станцію Київського метрополітену
«Червоний хутір» Сирецько-Печерської лінії, яку гучно відкрив Л. Черновецький. Про це
заявив депутат від фракції «УДАР» у Київраді Олексій Давиденко.

«Вимкнені ліфти, передбачені для обслуговування пенсіонерів і інвалідів.
Співробітники станції переведені на роботу вахтовим методом. У вечірній час каси станції
зачинені, а продаж жетонів здійснюється єдиними черговим контролером. Прилегла
територія нагадує сміттєзвалище», – розповів О. Давиденко.

Депутат зазначив, що станція, в яку вкладені десятки мільйонів гривень, обслуговує
не більше 2500 пасажирів на добу.

«Київська влада повинна була відкрити цю станцію на декілька кілометрів далі, в
районі «Рембази» і Дарницького залізничного вокзалу, де мешкають десятки тисяч киян,
які дійсно потребують нормального транспортного сполучення. А наразі люди змушені
добиратися до станції «Червоний хутір» без обладнаних пішохідних доріжок і в
цілковитій темряві ввечері, адже про забезпечення вуличного освітлення ніхто не подбав»,
– зазначив О. Давиденко.

За словами депутата,  якщо в цей об’єкт вкладені такі великі гроші з бюджету,  то
треба довести його до логічного завершення, тобто розпочати проектування трьох нових
станцій метро: «Рембаза», «Київський радіозавод» і «Дарницький залізничний вокзал».
Саме це відповідатиме потребам мешканців («УДАР» у Київраді: Попов закрив станцію
метро, яку відкрив Черновецький // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/udar-u-kiyivradi-popov-zakriv-stantsiyu-metro-yaku-vidkriv-
chernovetskiy). – 2012. – 16.08).

***

Избрание в народные депутаты по мажритарной системе значительно повысит
самоуправление и эфективность власти. Об этом заявил народный депутат Украины,
кандидат в депутаты по 211 округу (Киев) Игорь Лысов.

«Местное самоуправление должно быть. Например, в Москве которая в разы больше
Киева,  всего 35 депутатов в горсовете.  Они занимаются своими делами и город успешно
развивается. У нас в Киеве, в совете, 120 депутатов. Однако, я считаю, что бюрократизм в
городе высок. На сегодняшний день, к сожалению, многие вопросы не решаются годами.
Необходимо серьезно работать над развитием самоупраления в Киеве. Повысить
ответственность депутатского корпуса и исполнительной власти», – заявил Лысов (Лысов:
Избрание в депутаты по мажоритарной системе повысит эффективность власти //
Утро–Украина
(http://www.utro.ua/ru/politika/lysov_izbranie_v_deputaty_po_mazhoritarnoy_sisteme_povysit
_effektivnost_vlasti1345121784). – 2012. – 16.08).

http://klichko.org/ua/news/news/kiyivskiy-udar-oberezhno-brudni-tehnologiyi
http://klichko.org/ua/news/news/udar-u-kiyivradi-popov-zakriv-stantsiyu-metro-yaku-vidkriv-chernovetskiy
http://klichko.org/ua/news/news/udar-u-kiyivradi-popov-zakriv-stantsiyu-metro-yaku-vidkriv-chernovetskiy
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***

Кандидати від партії «УДАР»  Ігор Опадчий та Кирило Куліков зустрілися з
ініціативними групами мешканців Лісового масиву, що виступають проти незаконної
забудови прибудинкової території, розташованої за адресою вул. Кіото, 5, а також
прилеглої автостоянки.

Скандальну забудову розпочала компанія «Київміськбуд» – з порушенням
містобудівного законодавства та рейдерським захоплення майна власників автостоянок.

І. Опадчий та народний депутат України К. Куліков обговорили з ініціативними
киянами план заходів, спрямованих по захисту території.

І.  Опадчий узяв ці питання під особистий контроль,  він заявив:  «Перед тим,  як
забудовувати території житлових масивів, і влада, і забудовник має дізнатися громадську
думки щодо цього».

К. Куліков, голова тимчасової слідчої комісії Верховної Ради з питань розслідування
протиправних рішень київською міською радою з 2007 по 2010 рр. пообіцяв мешканцям
Лісового розглянути їх питання на засіданні слідчої комісії та ВР – для прийняття
відповідних рішень щодо відновлення законності та порушених прав мешканців і
власників автостоянок.

«Ці приклади, – заявив депутат, – свідчать про безвідповідальність місцевої влади
перед своїми виборцями –  злочинну недбалість,  якій слід покласти край» (У киян знову
крадуть двори, забудовуючи їх хмарочосами // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/u-kiyan-znovu-kradut-dvori-zabudovuyuchi-yih-
hmarochosami). – 2012. – 18.08).

Київська область

Партия регионов планируют выиграть все округа Киевской области. Об этом заявил
глава Киевской ОГА Анатолий Присяжнюк.

«Думаю, на Киевщине провластные кандидаты все округа возьмут. Потому что это
авторитетные люди. Вот кто может конкурировать с героем Украины Засухой Татьяной?»
– считает губернатор.

Присяжнюк отметил, что Партия регионов помогает не только «своим» кандидатам.
«Мыподдерживаем целый ряд кандидатов, которые идут не только от нашей партии.

У депутата областного совета Михаила Поплавского наибольший рейтинг – за 50 %, а
узнаваемость вообще почти 100 %. Невзирая на то, что кое-кто поливает его грязищей, кто
может ему противостоять?» – задался вопросом Присяжнюк (Губернатор Киевщины
уверен, что ПР выиграет во всех мажоритарных округах. А самые большие надежды
он возлагает на Засуху и Поплавского // Фраза
(http://www.fraza.ua/news/17.08.12/147595/gubernator_kievschiny_uveren_chto_pr_vyigraet_
vo_vseh_mazhoritarnyh_okrugah_a_samye_bolshie_nadezhdy_on_vozlagaet_na_zasuhu_i_po
plavskogo.html). – 2012. – 17.08).

Кіровоградська область

Кіровоградська обласна організація політичної партії «УДАР (Український
Демократичний Альянс за Реформи)  Віталія Кличка»  рішуче засуджує судові
переслідування незалежних ЗМІ Партією Регіонів та висловлює свою підтримку виданню
«Кіровоградська правда» і особисто Івану Герасименку.

http://klichko.org/ua/news/news/u-kiyan-znovu-kradut-dvori-zabudovuyuchi-yih-hmarochosami
http://klichko.org/ua/news/news/u-kiyan-znovu-kradut-dvori-zabudovuyuchi-yih-hmarochosami
http://www.fraza.ua/news/17.08.12/147595/gubernator_kievschiny_uveren_chto_pr_vyigraet_vo_vseh_mazhoritarnyh_okrugah_a_samye_bolshie_nadezhdy_on_vozlagaet_na_zasuhu_i_poplavskogo.html
http://www.fraza.ua/news/17.08.12/147595/gubernator_kievschiny_uveren_chto_pr_vyigraet_vo_vseh_mazhoritarnyh_okrugah_a_samye_bolshie_nadezhdy_on_vozlagaet_na_zasuhu_i_poplavskogo.html
http://www.fraza.ua/news/17.08.12/147595/gubernator_kievschiny_uveren_chto_pr_vyigraet_vo_vseh_mazhoritarnyh_okrugah_a_samye_bolshie_nadezhdy_on_vozlagaet_na_zasuhu_i_poplavskogo.html
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Ст. 34 Конституції України кожному громадянину гарантується право на свободу
думки і слова, на вільне вираження своїх поглядів і переконань. Ст. 26 Закону України
«Про друковані засоби масової інформації (пресу) в Україні» дає право журналістові на
вільне одержання, використання, поширення (публікації) та зберігання інформації, –
нагадали в «УДАРі».

«Ми розцінюємо судові позови відносно журналістів видання «Кіровоградська
правда» та інтернет-порталу «Гречка» як спробу заглушити голоси незгодних в регіоні.
Жодна державна чи приватна структура не може забороняти журналістові висловлювати
власну думку. Друковані засоби масової інформації є вільними – так говорить Закон, – і в
Україні ніхто не може тиснути на журналіста через виконання ним його професійного
обов’язку. Ситуація, яка склалася в місті та області, ставить під сумнів відсутність
цензури в Україні та показує тоталітарний характер режиму, що склався», – заявив
М. Кідрук (Кіровоградський «УДАР» засудив тиск місцевої влади на ЗМІ // Партія
«Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/kirovogradskiy-udar-zasudiv-tisk-
mistsevoyi-vladi-na-zmi). – 2012. – 16.08).

Луганська область

14 августа на сессии Краснолучского городского совета (Луганская область) по
инициативе фракции Партии регионов депутаты рассмотрели вопрос о мерах по
выполнению положений Закона «Об основах государственной языковой политики» и
предоставили русскому языку статус регионального.

В соответствии с принятым решением на территории Краснолучского горсовета
тексты официальных объявлений и сообщений, наименования органов государственной
власти и местного самоуправления, предприятий, учреждений, организаций, надписи на
их печатях и бланках, а также печатная продукция для служебного и прикладного
использования (бланки, формы, квитанции, билеты и т.д.) будут теперь на
государственном и на русском языках.

Красный Луч стал первым городом в Луганской области, где русский язык получил
официальный статус регионального.

Кроме того, депутаты-регионалы поручили исполкому городского совета
подготовить предложения для изменения объемов преподавания русского языка в школах
– в соответствии с его распространением в городе и потребностями горожан.

Как заявила городской голова Красного Луча, член Партии регионов Марина
Филиппова, горсовет принял «естественное и единственно правильное решение», так как
абсолютное большинство горожан – более 80 %, согласно официальным данным
госстатистики, – считает русский язык родным языком. «Партия регионов на практике
реализует взятые на себя обязательства, и теперь каждый гражданин Украины сможет
свободно использовать родной язык во всех сферах общественной жизни», – отметила она
(Еще в одном городе русский получил статус регионального // Главком: Новости
политики и экономики (http://glavcom.ua/news/88900.html). – 2012. – 15.08).

Львівська область

Відключення Львова від гарячої води має три аспекти: політичний, економічний, а
також пов’язаний з безгосподарністю міського голови Львова.

Руслан Кошулинський визнає,  що КМУ має «особливе»  ставлення до Львова.
«Звісно, що вони діятимуть у той спосіб, у який вони звикли діяти. І шантаж, який
починається зараз – це показна гра м’язами. Вони показують, хто вдома господар. Але

http://klichko.org/ua/news/news/kirovogradskiy-udar-zasudiv-tisk-mistsevoyi-vladi-na-zmi
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http://glavcom.ua/news/88900.html
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якби ми всередині не давали підстав для цього, якби перший прораб міста якісно
господарював, тоді б таких речей не було, не було б такого прецеденту. Бо те, що можна
Луганську чи Донецьку не сплачувати своєчасно, цього не можна Львову. Зовсім інші
вимоги до Львова», – пояснює депутат. Але цього, зазначає він, немає, наприклад, у
Тернополі, бо там не створюють таких підстав, не дають можливості зробити такі речі.

«Жити треба відповідно до своїх доходів, а не створювати борги і такі прецеденти.
Цей аферистичний спосіб ведення господарки призводить до того, що виконавча влада в
Україні робить такі кроки і показує місце міському голові. Такі речі, які проходили
раніше, не пройдуть. Це не просто політичний шантаж, це ще й економічний шантаж», –
каже голова фракції.

Він пояснює, що йдеться про доведення «Львівводоканалу» до банкрутства.
«Більшість водоканалів вже здано в концесію і доведення до банкрутства – це один з
кроків здати його, – каже депутат. Не повертаючи відсотки за кредит Світового банку,
який був взятий Львовом на цілодобове водопостачання, штучно створюючи боргові
зобов’язання, я передбачаю, що такі кроки Садового – це бажання звести
«Львівводоканал» до банкрутства».

Іншою причиною такої безгосподарності, Р. Кошулинський називає роботу
посередників – ЖЕКів, які збирають кошти у людей за теплопостачання і водопостачання.
«Люди справно сплачують за послуги, зокрема, за водопостачання. Але ці кошти
надходять до ЖЕКів,  які отримують свої відсотки –  2,5  чи 3,5  %.  Але якщо люди
сплачують практично стовідсотково, то ЖЕК частину цих коштів, як правило, не сплачує
вчасно Водоканалу чи Теплокомуненерго. І я думаю, що це один із варіантів затримки
виплат. Ми не почули в жодному коментарі посадовця, який стверджував би, що ЖЕКи в
повному обсязі і вчасно віддали гроші, зібрані у людей», – наголосив Кошулинський.

Щодо неповернення Львов боргів держави за різницю в тарифах, то, як наголосив
депутат, ми не почули і жодного ультимативного звернення від міського голови Львова до
Кабінету Міністрів,  в якому він вимагав би повернути кошти (Відключення Львову
гарячої води – це шантаж, – ВО «Свобода» // Західна iнформаційна корпорація
(http://zik.ua/ua/news/2012/08/13/363591). – 2012. – 13.08).

***

12 серпня у Романівці Городоцького району на Львівщині відбулися проміжні
вибори до Коропузької сільської ради, в яких перемогу отримав регіонал.

По округу № 9 впевнену перемогу здобув кандидат від Партії регіонів Федір
Андрухів – 96,08 %, якого висунула Городоцька районна організація Партії регіонів. Явка
виборців становила 85 %.

Раніше на проміжних виборах в Радехівський райрада кандидат від ПР Роман Клебан
набрав 51,05 % голосів, при явці 73,52 %.

В облорганізації вважають, що результати довиборів свідчать про зростання
популярності ПР у Львівській області (На Львівщині регіонал став депутатом сільради
з 96 % голосів // «TCH» (1+1) (http://tsn.ua/vybory_2012/na-lvivschini-regional-stav-
deputatom-silradi-z-96-golosiv.html0. – 2012. – 14.08).

***

«Сім опозиційних сил згуртувались у Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» і
спільно із ВО «Свобода» висунули єдиних узгоджених кандидатів від об’єднаної опозиції
по мажоритарних округах, – йдеться у заяві голови Львівського обласного штабу
об’єднаної опозиції ВО «Батьківщина» Cтепана Кубіва. – Усі кандидати від опозиції
пройшли внутрішньопартійну люстрацію і відповідають необхідним критеріям.

http://zik.ua/ua/news/2012/08/13/363591
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Кожен із округів на ввіреній мені політичними лідерами території має визначеного
лише одного кандидата, який отримав мандат довіри та присягнув на Біблії гідно діяти від
імені опозиції. Власні трактування цього окремими особами на свій лад, заяви про
майбутні праймерізи між іншими так званими «кандидатами від опозиції», версії про
кількох кандидатів від опозиції на окрузі є виборчими маніпуляціями,  що переслідують
єдину мету – обдурити виборця».

Активну діяльність псевдоопозиціонери розгорнули у Сокальському, Стрийському,
Дрогобицькому районах. Називають себе «хвилею», «другою хвилею опозиції». «Вони
використовують бренд об’єднаної опозиції. Ми не знаємо жодних «опозиційних
кандидатів», окрім офіційно висунених та зареєстрованих на мажоритарних округах», –
наголосив пан Кубів.

Кандидатами у народні депутати від об’єднаної опозиції на Львівщині є:
– 115 в.о., Сихівський район, м. Львів – Михайло Хміль;
– 117 в.о., Франківський район, м. Львів – Ігор Васюник;
– 120 в.о., Городоцький р-н – Тетяна Чорновол;
– 121 в.о., Дрогобицький р-н – Роман Ілик;
– 122 в.о., Яворівський р-н – Василь Пазиняк;
– 123 в.о., Перемишлянський р-н – Лідія Котеляк;
– 124 в.о., Сокальський р-н – Степан Курпіль;
– 126 в.о., Стрийський р-н – Олег Канівець (Гончарук І. На мажоритарних округах

«промишляють» псевдоопозиціонери // Високий Замок
(http://www.wz.lviv.ua/articles/108811). – 2012. – 14.08).

***

Депутаты Буского и Сокальского районных советов Львовской области приняли
решение о признании неконституционным Закона Украины «Об основах государственной
языковой политики».

В решениях райсоветы поддержали обращение Львовского областного совета к
украинскому народу о признании неконституционным языковой закон.

Кроме того, Буский районный совет в своем обращении считает необходимым,
чтобы будущая Верховная Рада Украины VII  созыва приняла Закон «О защите
украинского языка», как это сделано по отношению к государственному языку в
некоторых странах Западной Европы, в частности во Франции. Депутаты требуют создать
специальную государственную структуру, ответственную за защиту украинского языка и
соблюдение языкового законодательства.

Также, по мнению депутатов, в Украине необходимо внедрить обязательный экзамен
по украинскому языку для государственных служащих и выписать строгую систему
наказаний за несоблюдение нового закона о защите украинского языка (На Львовщине
два райсовета признали закон о языках неконституционным // Независимое Бюро
Новостей (http://nbnews.com.ua/news/53419/). – 2012. – 17.08).

***

Немає єдиних кандидатів від опозиції. Є опозиційні кандидати на окрузі. Про це на
прес-конференції заявив депутат Львівської обласної ради, кандидат у народні депутати в
одномандатному виборчому окрузі № 123 Тарас Батенко.

Він зазначив, що деякі кандидати на своїх білбордах називають себе «єдиними
кандидати від опозиції», хоча крім них є й інші опозиційні кандидати.

«Це фальш, яка починається вже з самого старту кампанії», – сказав Батенко.
За його словами, одні з опозиційних кандидатів представляють бренд об’єднаної

опозиції,  який увібрав у себе 8  суб’єктів виборчого процесу.  Інші кандидати
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представляють інші політичні сили, але між ними не повинно бути бруду і
взаємопоборювання, додав він (Єдиних кандидатів від опозиції нема, а є опозиційні
кандидати на окрузі, – Батенко // Західна інформаційна корпорація
(http://zik.ua/ua/news/2012/08/17/364436). – 2012. – 17.08).

Миколаївська область

10 августа первый секретарь Николаевского обкома КПУ, народный депутат
Украины Владимир Матвеев посетил с рабочей поездкой села Ровное и Каменка
Очаковского района Николаевской области, где встретился с местными жителями и
ответил на интересующие их вопросы.

Во время встречи с избирателями народный депутат, в частности, рассказал о
деятельности Верховной Рады и коммунистов в ней, о деятельности областного комитета
КПУ.

Также коммунист рассказал о том, что было сделано первичными партийными
организациями в различных населенных пунктах области. Так, например, в селе Козырка
была решена проблема водоснабжения и водоотвода, приобретены 2 глубинных насоса и
устройство для очистки канализационных труб, в селе Ивановка были установлены
4 двери в СПБ «Ивушка», в городе Очакове в школе № 4 будет открыт до начала учебного
года компьютерный класс.

Пришедшие на встречу местные жители задавали разнообразные вопросы, были и
довольно каверзные. Например, житель села Ровное спросил о сотрудничестве КПУ с
Партией регионов в Верховной Раде. В. Матвеев в очередной раз подчеркнул, что
коммунисты готовы сотрудничать с «регионалами» только по тем вопросам, которые
будут способствовать улучшению жизни народа, но никогда не будут голосовать за
антинародные законопроекты.

Также народный депутат сказал: «Коммунисты, в отличие от других политических
сил, никогда не будут вам обещать гречку, деньги или «манну небесную». Мы не даем
пустых надежд и обещаний. Нужна помощь? Мы готовы помочь, но совместными
усилиями с народом. Нужен мультимедийный класс? Мы готовы поставить палатку по
сбору средств и помочь собрать деньги на современное оборудование».

Уже в ближайшее время в селе Ровное появятся палатки по сбору средств на
покупку мультимедийного оборудования для местной школы, а также на покупку
холодильника для амбулатория (негде хранить вакцины и медпрепараты).

В селе Каменка жители выразили глубокую благодарность В.  Матвееву за
проведенную им воду на улицах Шевченко и Комсомольская.

В беседе с селянами В. Матвеев отметил: «Важно понимать, что гражданская война
(которой пугают некоторые партии) начнется не из-за того, проголосуете вы или нет за
Партию регионов, «Батьківщину» или Коммунистическую партию. Война начнется из-за
политики, которая еще более ухудшит жизнь простого рабочего, селянина. Только
Компартия знает,  кому по праву должна принадлежать страна и знает как ее вернуть
народу!» (Встречи Владимира Матвеева на Николаевщине // Официальный сайт
Коммунистической партии Украины (http://www.kpu.ua/vstrechi-vladimira-matveeva-na-
nikolaevshhine/). – 2012. – 17.08).

Одеська область

Большая часть оппозиционеров не пришла на «языковую сессию»  облсовета.  На
сессию пришли только те оппозиционеры, которые формально вышли или не

http://www.kpu.ua/vstrechi-vladimira-matveeva-na-nikolaevshhine/
http://www.kpu.ua/vstrechi-vladimira-matveeva-na-nikolaevshhine/


56

поддерживают свои фракции. К примеру, Игорь Белинский, которого избрали от «Фронта
Змін», но баллотируются в нардепы от УДАРа.

Одесский городской совет на внеочередной сессии принял решение, согласно
которому русский язык получил статус регионального в городе.

В тексте решения горсовета констатируется, что оно принято на основании данных
Всеукраинской переписи населения 2001 г., согласно которой доля этнических русских в
населении Одессы составляет почти 30 % (292 тыс. человек), а русским языком пользуется
как родным свыше 90 % горожан.

Получение русским языком регионального статуса означает, что отныне он будет
использоваться наряду с украинским в целом ряде сфер общественной жизни. Так, на
языке Тургенева и Пушкина будут издаваться акты горсовета и исполкома, вестись
делопроизводство и переписка. Одесситам, обращающимся в органы власти на русском,
будут отвечать на том же языке. На русском будут дублироваться наименования и
надписи на официальных бланках, печатях, штампах, штемпелях, табличках органов
горсовета, коммунальных предприятий, учреждений, объединений граждан. Кроме того,
горсовет гарантирует жителям Одессы право на получение образования на русском языке,
причем если раньше эта возможность была только у первоклашек и детсадовцев, то теперь
перейти из украинских в русские классы смогут учащиеся всех возрастов. Сбор заявлений
от родителей и школяров по этому поводу будет проходить до 1 октября.

Русский будет использоваться наряду с государственным в городской топонимике –
в частности, все названия улиц на табличках и указателях будут указаны на двух языках.
А одесские бизнесмены получат право рекламировать свои товары и услуги на том языке,
который им удобен (Одесская оппозиция бойкотировала сессию // ИА «Репортер»
(http://www.reporter.com.ua/news/9tg/). – 2012. – 15.08).

Полтавська область

Керівник соціологічної служби розповів,  за кого будуть голосувати полтавці на
парламентських виборах

Лідерами електоральних симпатій на Полтавщині залишаються Партія регіонів та
об’єднана опозиція ВО «Батьківщина». Про це розповів соціолог, керівник ГО «Центр
незалежних стратегічних досліджень» та науковий керівник Всеукраїнської служби
соціологічного моніторингу Микола Лебедик. Про це свідчать дані соціологічних
опитувань, проведених ще до процесу реєстрації у кандидати.

На третій сходинці своєрідного п’єдесталу політичних вподобань полтавців –
політична партія «УДАР» Віталія Кличка. На Полтавщині рейтинг цієї сили перетнув
межу в 10 %. Так як «УДАР» тільки набирає обертів у завоюванні симпатій виборців, то
ця політична сила може реально претендувати в області на результат 14–17 %.

Слідом ідуть комуністи і зупинятися не збираються.  КПУ вже має 11  %  і будуть
тільки покращувати цей результат.

Партія Наталії Королевської «Україна –  Вперед!»  має на Полтавщині 6  %,  але це
тільки на Полтавщині, по Україні результати більш скромні.

Перетнула рубіж в 5 % і ВО «Свобода», але загальнопартійний результат цієї партії
в Україні ще під питанням (Соціолог назвав партії-лідери на Полтавщині //
Полтавщина (http://www.poltava.pl.ua/news/17810/). – 2012. – 14.08).

http://www.reporter.com.ua/news/9tg/
http://www.poltava.pl.ua/news/17810/
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Рівненська область

Свободівці разом із громадою села Шибин Боремельської сільської ради
Демидівського району вшанували полеглих за волю України вояків УПА з сотні Босоти.
На заході місцевий осередок УНП заявив про свою підтримку Всеукраїнського об’єднання
«Свобода»на виборах народних депутатів України.

«Загиблі за незалежність України показали приклад боротьби, й тепер, на новому
етапі національно-визвольних змагань за Україну нам потрібно зробити все, щоб у
Верховній Раді не було жодногокомуніста – нащадка україноненависницького совєцького
окупаційного режиму»,  –  наголосив у виступі перед місцевими жителями голова
Демидівської районної організації ВО «Свобода» Віталій Конський.

Голова Демидівської районної організації УНП Михайло Марчук, виступаючи перед
громадськістю заявив, що місцеві «народники» підтримують на парламентських виборах
2012 р. Всеукраїнське об’єднання «Свобода» (На Рівненщині Демидівська УНП заявила
пропідтримку «Свободи» на виборах // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031929/). – 2012. – 16.08).

Сумська область

В независимом пресс-центре «RegioNews-Сумы», в формате «круглого стола»,
состоялся диспут экспертов и представителей областных СМИ на тему: «Кандидаты – на
старт. Расклад политических сил. Перспективы избирательной кампании».

Модераторами «круглого стола» выступили директор Агентства моделирования
ситуаций Виталий Бала и глава Сумской государственной администрации Юрий Чмырь.

В ходе дискуссии присутствующие обсудили ход и перспективы начавшейся
предвыборной кампании, отметив при этом, что возврат к пропорционально-
мажоритарной системе избрания депутатов Верховной Рады, дает шанс на качественное
обновление украинского парламента.

По мнению участников, печальной практикой последнего десятилетия стало
избрание парламентариев исключительно по партийным спискам. «Открытые» были эти
списки или «закрытые» – значения не имело. Нонсенс, но в нынешней ВР нет ни одного
реального представителя от Сумщины.

Впрочем, аналогичная ситуация и с большинством других регионов страны. Чьи
интересы, каких уголков Украины представляют имеющиеся в наличии народные
избранники – вопрос риторический.

Исправить ситуацию возможно только за счет мажоритарщиков. Как заявил
присутствующим губернатор области Ю. Чмырь, – в Верховной Раде нового созыва будет
образована группа депутатов-мажоритарщиков, которая будет отстаивать интересы
Сумской области. «Мы обязаны создать из шести мажоритарщиков от Сумской области
команду единомышленников. Мы не говорим, что это должны быть те или иные люди,
представители какой-то конкретной политической силы. Победителей назовет народ. И
тем не менее – такая группа будет создана» (Мажоритарщики в Верховной Раде будут
отстаивать интересы Сумщины // «СУМЫ ИНФО»
(http://sumyinfo.com/10525_mazhoritarshchiki_v_verhovnoy_rade_budut_otstaivat_interesi_s
umshchini.html). – 2012. – 16.08).

***

17 серпня 2012 р. сумські свободівці разом із представниками інших опозиційних
сил не допустили ухвалення рішення про «регіональну» мову на Сумщині. Близько

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031929/
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двохсот активістів пікетували сесію Сумської обласної ради із вимогою не допустити
ухвалення російської мови як регіональної на території області.

Не зважаючи на те, що в порядку денному «мовне» питання не було зазначене,
«регіональна» більшість збиралася розглянути його «з голосу». Аби запобігти цьому,
всупереч опору міліції та запевненням депутатів, що ті нібито не зачіпатимуть «мовного»
питання, протестувальники зайняли приміщення сесійної зали обласної ради.
Усвідомлюючи можливі наслідки, депутати не ризикнули включати це питання в порядок
денний.  Таким чином законопроекту Ківалова –  Колєснічєнка на Сумщині не було
розглянуто.

По закінченню сесії обласної ради голова Сумської обласної організації
Всеукраїнського об’єднання «Свобода» Ігор Мірошниченко зазначив: «Сьогодні ми
здобули лише маленьку перемогу над «регіоналами».  Для того,  щоб покласти Донецьку
адміністрацію Чмиря на Сумщині і весь режим Януковича на лопатки, потрібен тотальний
громадський контроль за діями місцевих органів влади.

Наступного разу під стінами обласної ради збереться в десять разів більше українців,
які відіб’ють у депутатів-українофобів бажання знущатися з українців, та підсовувати їм
смердючий закон про «русскій язик» замість соціальних реформ, підвищення зарплат та
пенсій, а також забезпечення права українцям на захист своїх духовних цінностей»
(Активісти «Свободи» та свідомі громадяни не допустити «регіонального язика» на
Сумщині // Сайт ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031954/). –
2012. – 17.08).

Тернопільська область

13 серпня 2012 р. відбулося чергове засідання Тернопільського прес-клубу на тему:
«Підсумки реєстрації Центральною виборчою комісією кандидатів від ВО «Свобода».
Участь у засіданні взяли: голова Тернопільської обласної організації Всеукраїнського
об’єднання «Свобода» Олексій Кайда та заступники голови обласної «Свободи» Олег
Сиротюк і Михайло Головко.

Свободівці повідомили присутнім про те,  як відбувалася реєстрація кандидатів від
ВО «Свобода»,  хто балотуватиметься до Верховної Ради від Тернопільщини та з якою
програмою політична сила йде до парламенту: «У багатомандатному окрузі зареєстровані
219 із 225 кандидатів ВО «Свобода», у одномандатних – 35 із 35 кандидатів-
мажоритарників. Так, передвиборчий з’їзд ВО «Свобода» висунув по округу № 163
(м. Тернопіль) голову Тернопільської «Свободи» Олексія Кайду кандидатом у депутати,
по округу № 164 – його заступника Михайла Головка. Крім того, щодо партійного списку,
то близько 8 % кандидатів у ньому – представники Тернопільщини, зокрема № 16 у
списку – Олег Сиротюк.

Ми як ідеологічна політична сила йдемо на вибори з програмою «Своя влада – Своя
власність – Своя гідність на СВОїй, БОгом ДАній землі» (Свободівці представили
кандидатів у депутати Верховної Ради від Тернопільщини // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031871/). – 2012. – 13.08).

***

12 серпня відбулися довибори депутата по одному з виборчів округів Зборівської
районної ради на Тернопільщини. З великим видривом від інших трьох кандидатів переміг
кандидат від Партії Зелених України – Хоміцький Василій Романович.

Серед місцевих мешканців він має пошану й авторитет вже протягом багатьох років.
В. Хоміцький за фахом психолог, але на даний час служить священником української
православної церкви Київського патріархату.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031954/
http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031871/
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З ПЗУ його пов’язує багаторічна робота, починаючи з 2002 р., коли він організовув
акції, працював у виборчому штабі.

Тернопільська обласна організація ПЗУ привітала Василя Романовича з перемогою.
Наразі обласний виборчий штаб ПЗУ готує для новообраного депутата програму
господарського розвитку виборчого округу, де будуть відображені соціальні питання,
питання мови, а також питання підтримки малого бізнесу у районі, що на сьогодні є вкрай
актуальним для місцевого населення (ПЗУ: На Тернопільщині на довиборах переміг
кандидат від Партії Зелених України // Официальный сайт Партии Зеленых Украины
(http://www.greenparty.ua/news/news_27242.html). – 2012. – 15.08).

***

16 серпня 2012 р. під час сесії Тернопільської обласної ради депутати розглянули
питання щодо функціонування Закону України «Про засади державної мовної політики»
на території Тернопільської області. Після тривалого обговорення сесія ухвалила
звернення із вимогою до суддів Конституційного Суду визнати зазначений закон
неконституційним.

У зверненні депутатів Тернопільської облради зокрема йдеться: «Закликаємо суддів
Конституційного Суду України, якщо в них залишилась хоча б крихітка людської совісті,
визнати закон України «Про засади державної мовної політики» неконституційним».

Депутати облради також вважають, що представники усіх опозиційних партій та
блоків повинні захистити українську мову усіма доступними парламентськими та
політичними засобами.

Тернопільська обласна рада вирішила, що цей закон не має жодних правових
наслідків на території Тернопільської області, оскільки його було ухвалено з численними
порушеннями Конституції України та Закону України «Про регламент Верховної Ради
України». Сесія рекомендувала органам місцевого самоврядування області при здійсненні
повноважень у сфері застосування мов керуватися цим принципом (Тернопільська
обласна рада вимагає від суддів КС визнати «мовний» закон неконституційним //
Сайт ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031940/). – 2012. –
17.08).

Харківська область

В Харькове появилась выставка, которая «напоминает харьковчанам о
преступлениях» УПА и призывает сказать «нет» на парламентских выборах объединенной
оппозиции и ВО «Свобода»,  которая якобы их героизирует.  Около 15  баннеров
размещены под открытым небом.

Все они рассказывают харьковчанам о «преступлениях» ОУН–УПА и
сотрудничестве с Гитлером, напоминая, что их как героев хочет признать объединенная
оппозиция и «Свобода».

На баннерах в полной мере использованы материалы советского агитпропа. ОУН–
УПА иллюстрируют фотографии с немецкими солдатами, телами погибших, разрухой и
голодным детьми. А советские воины на фото кормят детей, отстраивают города,
работают на заводах. При этом основной целью этой выставки является призыв не
голосовать за представителей объединенной оппозиции и «Свободы»: «Приди и скажи
свое нет на выборах 28.10.12» (В Харькове избирателей призывают сказать «нет»
оппозиции из-за УПА // УНИАН (http://www.unian.net/news/520145-v-harkove-izbirateley-
prizyivayut-skazat-net-oppozitsii-iz-za-upa-foto.html). – 2012. – 14.08).

http://www.greenparty.ua/news/news_27242.html
http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031940/
http://www.unian.net/news/520145-v-harkove-izbirateley-prizyivayut-skazat-net-oppozitsii-iz-za-upa-foto.html
http://www.unian.net/news/520145-v-harkove-izbirateley-prizyivayut-skazat-net-oppozitsii-iz-za-upa-foto.html
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***

У Фонді громадських ініціатив Арсена Авакова пройшла церемонія урочистого
вручення посвідчень кандидатів в народні депутати України представникам об’єднаної
опозиції Харківщини.

Звертаючись до присутніх, керівник Харківського регіонального штабу об’єднаної
опозиції Віталій Немілостівий висловив переконання, що на даний час вдалося підібрати
найкращий склад кандидатів в народні депутати від «Батьківщини».

«Ми втрималися від того,  щоб не було людей,  скажімо так,  від великого бізнесу,
яким хотілося просто бути депутатом заради відстоювання інтересів власного бізнесу або
лобіювання його інтересів.

Наші депутати будуть лобіювати інтереси всіх харків’ян: всіх, хто працює в
бюджетній сфері, всіх, хто працює на приватних підприємствах, на державних
підприємствах. Вони будуть відстоювати інтереси усієї громади Харківської області», –
наголосив В. Немілостівий та додав, що найбільша кількість кандидатів від Харківської
області по списках, якщо брати прохідну частину, запропонована якраз об’єднаною
опозицією «Батьківщина».

Звертаючись до присутніх, керівник фракції «Батьківщина» в Харківській облраді
Людмила Бєлова наголосила, що кандидатами в нардепи стали 6 з 16 депутатів фракції в
обласній раді: Арсен Аваков, Анатолій Дмітрієв, Ігор Балута, Ірина Єфремова, Анатолій
Ровчак та Іван Варченко.

«Для того, аби претендувати на високе звання «кандидат», необхідно мати не лише
знання, компетенцію, підтримку, але й сміливість, бо ви берете на себе відповідальність
не лише брати участь у цій гонці, але ви також берете на себе відповідальність перемогти,
а потім відповідати за ті слова, які говорить сьогодні об’єднана опозиція, за ті обіцянки,
які вона дає,  і за ті слова,  які будете говорити ви»,  –  зазначила Л.  Бєлова (У Харкові
кандидати в нардепи від опозиції отримали посвідчення // Сайт Політичної партії
«Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/12053.html).
– 2012. – 14.08).

Херсонська область

Турки,  які проживають у сільській місцевості кількох районів Херсонської області,
можуть претендувати на надання їхній мові статусу регіональної. Про це заявив 17 серпня
голова обласної ради Віктор Пелих на брифінгу після останньої сесії, під час якої
депутати проголосували за надання російській мові статусу регіональної.

За словами чиновника, ще як мінімум дві громади нацменшин можуть поставити
питання про надання їхній мові аналогічного статусу.

«Можливо, на сільських територіях – є і турки у нас компактно живуть, є і татари, які
компактно живуть,  де більше відсотків –  вони також приймуть рішення.  Є закон (Закон
України Про основи державної мовної політики.  –  Ред.),  ну що нам робити?  Ми
законослухняні громадяни. Будемо виконувати», – зазначив Пелих.

Зокрема, кримські татари, які проживають в смт Новоолексіївка Генічеського
району, уже підняли питання про надання кримськотатарській мові статусу регіональної
на території цієї селищної ради.

Як повідомили в Херсонській облдержадміністрації, згідно з останнім переписом
населення, в області проживають 3 тис. 736 турків – у Чаплинському, Новотроїцькому,
Білозерському та деяких інших районах області. Найбільше їх у Чаплинському районі –
2 тис. 278 осіб (Турецька мова може стати регіональною на Херсонщині // Західна
інформаційна корпорація (http://zik.ua/ua/news/2012/08/17/364509). – 2012. – 17.08).

http://byut.com.ua/news_region/12053.html
http://zik.ua/ua/news/2012/08/17/364509
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***

17  и 18  августа в Херсоне и Новой Каховке прошли публичные выдвижения
кандидатов от объединенной оппозиции «Батьківщина» по территориальным
избирательным округам №№ 182, 183, 184.

В Херсоне 17 августа мероприятие прошло на площади Героев Сталинграда,
сообщили в пресс-службе областной организации ВО «Батьківщина».

Со своим видением решения проблем, назревших в обществе, выступили кандидаты
поэт, лауреат Шевченковской премии Анатолий Кичинский (ТВО № 183) и
предприниматель, депутат городского совета Алексей Урсуленко (ТВО № 182).

А. Кичинский обратил внимание на необходимость возврата общества к моральным
ориентирам, необходимость сохранения за украинским языком статуса единого
государственного, отмену пенсионной реформы.

А. Урсуленко в свою очередь основной упор сделал на необходимости возрождения
промышленного потенциала области и города, обеспечении достойного уровня жизни
горожан, отмену Налогового кодекса, возможностям производства и выращивания в
области экологически чистых продуктов, необходимости перехода к здоровому питанию.

Продолжилось мероприятие концертом участников телевизионных проектов «Голос
краины» и «Крым мьюзик фест». Звучали широко известные украинские шлягеры, не
оставившие публику равнодушной.

В Новой Каховке на площади перед летним кинотеатром презентовали программу
действий в будущем парламенте кандидата на ТВО № 184 Юрия Терлецкого.

Основные меседжи программы: необходимость сохранения сети медицинских
учреждений (от районных больниц до сельских ФАПов), недопущения земельной
реформы в сегодняшнем виде и административно-территориальной реформы. Отмена
принятого в первом чтении Трудового кодекса, превращающего наемных работников в
своего рода безвольных рабов, пенсионной реформы (Объединенная оппозиция
представила своих херсонских мажоритарщиков // Площадь Свободы
(http://www.pskherson.com.ua/politika-vlast/obedinennaya-oppozitsiya-prestavila-svoikh-
khersonskikh-mazhoritar-ikov-23945.html). – 2012. – 19.08).

Хмельницька область

Хмельниччину від Партії регіонів представлятимуть: начальник управління культури
та туризму Хмельницької ОДА Ірина Трунова (округ № 187), голова Хмельницького
обласного територіального відділення Антимонопольного комітету України Віталій
Олуйко (округ № 189, центр – м.  Красилів),  голова Хмельницької обласної ради Микола
Дерикот (округ № 191, центр – м. Старокостянтинів).

Опозиція в області представлена не менш знаними особами. Хмельницький
представлятимуть народний депутат України Олег Лукашук за квотою ВО «Батьківщина»
(округ № 187)  та депутат Хмельницької районної ради Дмитро Беспалов за квотою
«Фронту Змін»  (округ № 188).  Від об’єднаної опозиції в інших округах балотуються
депутат Хмельницької обласної ради, голова обласної організації ВО «Свобода» Ігор
Сабій (округ № 189, центр – м. Красилів), мер міста Славута Василь Сидор (округ № 190,
центр – м. Шепетівка), колишній голова Кам’янець-Подільської районної державної
адміністрації Ростислав Ярема (округ № 193, центр – м. Кам’янець-Подільський) та
депутат Хмельницької обласної ради Валерій Мурза (округ № 191, центр –
м. Старокостянтинів).

Партію «Удар» від Хмельниччини представлятимуть хірург-проктолог
проктологічного відділення Хмельницької обласної лікарні Микола Янчук (округ№ 187)
та правозахисник Віталій Мовчан (округ № 188).
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Серед самовисуванців по місту значаться голова Хмельницької районної державної
адміністрації Віктор Коліщак,  депутат обласної ради Сергій Лабазюк та журналіст Олег
Дейнека. В інших округах спробують свої сили такі відомі особи як екс-голова
Теофіпольської райдержадміністрації Василь Шуляк, екс-голова Державної податкової
адміністрації Сергій Буряк, народний депутат України Василь Шпак, екс-голова
Державного комітету телебачення та радіомовлення Іван Чиж, екс-міністр транспорту та
зв’язку Йосип Вінський та депутат Хмельницької обласної ради від Партії регіонів
Володимир Мельниченко. Президент корпорації «Оболонь» Олександр Слободян, екс-мер
міста Нетішин Ольга Омельченко, екс-голова Хмельницької облдержадміністрації
Олександр Буханевич та співвласник мережі гіпермаркетів «Епіцентр» Олександр Герега
теж планують потрапити до парламенту (Мажоритарними від Хмельниччини – хто
вони? // Народна газета Є (http://ye.ua/news/news_9442.html). – 2012. – 15.08).

***

На сайт Хмельницкой областной организации Партии регионов осуществляются
хакерские атаки. Об этом заявили в пресс-службе партии.

В частности, по мнению регионалов, оппозиция испугалась проведения
Общественного Форума «За честные, прозрачные выборы! За победу Партии регионов!».

«Их неспособность к проведению многолюдных мероприятий красноречиво
проявилась в том, что наемники-хакеры стали активно атаковать сайт и электронную
почту Партии регионов Хмельниччины с целью срыва информационного обеспечения
организации избирательного процесса и дезорганизации мирного общественного
собрания», – сказано в заявлении.

Хмельницкие регионалы возмущены «бандитскими методами деятельности
оппонентов партии, которые направлены на получение противоправным путем
информации с возможным использованием ее в грязных пиар-технологиях».

ПР призвала своих оппонентов «не прибегать к противозаконным действиям, а
направить свои усилия на полезные дела».

Хмельницкая областная организация Партии регионов обратилась с заявлением в
правоохранительные органы по поводу незаконных вмешательств в проведение
избирательного процесса («Регионалы» обвинили оппозицию в хакерских атаках //
Левый берег (http://lb.ua/news/2012/08/16/166135_regionali_obvinili_oppozitsiyu.html). –
2012. – 16.08).

Черкаська область

13 серпня на Черкащину прибули довгострокові міжнародні спостерігачі від
Європейської мережі організацій «ЕНЕМО». За ходом передвиборної кампанії на
Черкащині та днем голосування на місцевих виборах спостерігатимуть Блажо Чрвеніца
(Чорногорія) та Джована Томашевіч (Боснія і Герцеговина).

«Головне наше завдання – спостерігати за виборами, фіксувати порушення та
акумулювати їх у загальноукраїнський звіт нашої організації.  По закінченню виборів на
основі звіту буде оприлюднення нашої позиції щодо відповідності виборчого процесу
міжнародним стандартам. Ми не можемо втручатися в перебіг виборчого процесу, однак
будемо збирати інформацію про всі порушення та політичні тенденції», – розповів Блажо
Чрвеніца.

Міжнародні спостерігачі ретельно відслідковуватимуть факти тиску місцевої влади
на опозиційні партії, про які їм повідомили громадські діячі та незалежні журналісти.
Зокрема це стосується тиску влади на підприємців –  власників білбордів,  яким влада
шляхом залякування суворо забороняє розміщувати рекламу опозиційних політичних сил,

http://ye.ua/news/news_9442.html
http://lb.com.ua/
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окрім Партії регіонів та її «технічних» партій, повідомляє Черкаська обласна організація
партії «УДАР» (На Черкащині міжнародні спостерігачі перевірять тиск влади на
партію «УДАР» // Провінція (http://pro-vincia.com.ua/novini/news_poltika/2648-na-
cherkaschin-mzhnarodn-spostergach-perevryat-tisk-vladi-na-partyu-udar.html). – 2012. –
13.08).

***

Герой України Геннадій Бобов закликає всіх учасників передвиборчої кампанії в
Черкаській області підписати Меморандум про проведення чесних виборів без
використання «брудних» технологій.

«Передвиборча кампанія вже стартувала. На жаль разом із офіційним стартом
активізувалися і нечесні кандидати, які почали використовувати «брудні» технології.
Вважаю, що так званий «чорний піар» є недопустимим елементом передвиборної
кампанії. Бруд, брехня і провокації мають полишити Черкаську область», – говорить він.

«Саме тому я звертаюся до всіх учасників виборчих перегонів на Черкащині з
пропозицією підписати Меморандум про проведення чесних виборів без використання
«брудних технологій». Я хочу підписати цей документ з усіма кандидатами по
одномандатному окрузі № 196, де балотуюся. Тому зараз я офіційно, через засоби масової
інформації, звертаюся до кожного з них. Також я звертаюся до всіх учасників
передвиборної кампанії по інших одномандатних округах з пропозицією підтримати мою
ініціативу. Вважаю, що передвиборча кампанія має проходити чесно, прозоро, без
маніпуляцій і технологій «чорного піару», – говорить Герой України (Геннадій Бобов
пропонує підписати Меморандум про чесні вибори // ПРОЧЕРК
(http://procherk.info/news/7-cherkassy/9493-gennadij-bobov-proponue-pidpisati-
memorandum-pro-chesni-vibori). – 2012. – 14.08).

***

Агітаційним «бронепоїздом» назвав нардеп від «Батьківщини» Андрій Шевченко
новий суперсучасний агітаційний автомобіль, який вже почав проводить передвиборні
тури по Черкащині.

«Цю машину оснащено мікрофонами, динаміками, екраном і всім необхідним для
проведення агітації. Можна сказати, що це опозиційний «броньовик», або навіть
«бронепоїзд», який вже почав їздити по Черкащині та пропагувати ідеї об’єднаної опозиції
«Батьківщина», – із гордістю зазначив А. Шевченко.

Сам А. Шевченко у складі агітаційної бригади, підсиленої «опозиційним
бронепоїздом», вже попрацював у Драбівському та Чорнобаївському районах, перед ним у
Черкасах «відстілявся» А. Гриценко, а сьогодні у Шполянському та Звенигородському
районах «з броньовика» виступає М. Томенко. До речі, жителі області непогано сходяться
послухати агітаторів, наприклад вчора, попри велике релігійне свято Маковія, на дев’яту
ранку у Каневі зібралось кілька сотень городян. Вони уважно вислухали кандидата в
депутати від об’єднаної опозиції «Батьківщина» по цьому округу Леоніда Даценка і кілька
годин засипали його запитаннями, суть яких зводилась до одного: коли ж нарешті
опозиція подолає владну «банду» (Черкащиною курсує опозиційний агітаційний
«бронепоїзд» // Про Головне (http://progolovne.ck.ua/archives/15508). – 2012. – 15.08).

***

У громадській приймальні Черкаської обласної організації політичної партії «УДАР»
відкрили телефонну «гарячу лінію», куди кожен черкащанин може повідомити про
випадки тиску на виборців, фальсифікації, звернутися за допомогою з того чи іншого

http://pro-vincia.com.ua/novini/news_poltika/2648-na-cherkaschin-mzhnarodn-spostergach-perevryat-tisk-vladi-na-partyu-udar.html
http://pro-vincia.com.ua/novini/news_poltika/2648-na-cherkaschin-mzhnarodn-spostergach-perevryat-tisk-vladi-na-partyu-udar.html
http://procherk.info/news/7-cherkassy/9493-gennadij-bobov-proponue-pidpisati-memorandum-pro-chesni-vibori
http://procherk.info/news/7-cherkassy/9493-gennadij-bobov-proponue-pidpisati-memorandum-pro-chesni-vibori
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питання. Інформацію можна надати за телефоном: (0472) 520-371 або надіслати за
електронною адресою gromadska-udar@ukr.net

«Усім, хто зателефонує на «гарячу лінію», гарантується повна конфіденційність,
юридична підтримка та допомога у вирішенні проблеми, − запевняє голова Черкаської
обласної організації політичної партії «УДАР» Віталій Іляшенко. − Якщо з якихось
причин громадянин не зможе повідомити свою інформацію у телефонному режимі, можна
написати на електронну адресу.

Усі електронні повідомлення та дзвінки будуть фіксуватися фахівцями контактного
центру громадської приймальні «УДАРу» та невідкладно надсилатися на опрацювання
юристам чи органам виконавчої влади» («УДАР» відкрив «гарячу лінію» у Черкасах //
Провінція (http://pro-vincia.com.ua/novini/news_poltika/2682-udar-vdkriv-garyachu-lnyu-u-
cherkasah.html). – 2012. – 15.08).

***

Голова громадської організації «Рідне місто Черкаси», керівник фракції Партії
регіонів у Черкаській міській раді Сергій Отрешко ще остаточно не прийняв рішення
щодо того, чи потрібно йому балотуватися до Верховної Ради.

«Команда моїх однодумців вважає, що я повинен балотуватися в народні депутати, і
зможу гідно представляти Черкаси у Верховній Раді. Хоча сам я ще не прийняв
остаточного рішення щодо того, чи потрібно це моєму рідному місту і моїй родині. Однак
термін реєстрації кандидатом, визначений законом, спливав, і я подав документи до ЦВК.
Тому ви не побачите зараз гучної виборчої кампанії, бордів та рекламних листівок, – каже
С. Отрешко.

Єдине, що почне працювати, – це його громадська приймальня.
«Прийшовши сюди або зателефонувавши за номером 50-87-10, жителі Черкас

можуть висловити свою думку щодо того,  чи вартий я бути народним депутатом.  На
підставі їхньої думки я й прийму остаточне рішення», – пояснює С. Отрешко (Кандидат
питатиме думку черкащан, чи варто йому йти у Верховну Раду // ПРОЧЕРК
(http://procherk.info/news/7-cherkassy/9601-kandidat-pitatime-dumku-cherkaschan-chi-
varto-jomu-jti-u-verhovnu-radu). – 2012. – 20.08).

Чернівецька область

Представник Всеукраїнського об’єднання «Свобода» неодмінно візьме участь у
виборах голови Чернівецької міської ради. Про це повідомив виконувач обов’язків голови
Чернівецької обласної організації ВО «Свобода» Назар Горук 9 серпня.

Коментуючи ситуацію по 203 виборчому окрузі, Н. Горук зазначив: «Є домовленість
між об’єднанням «За Батьківщину»  та ВО «Свобода».  Ми готові пожертвувати своїми
амбіціями,  з тим,  аби на майбутніх виборах Чернівецького міського голови,  свободівець
поборовся за цю посаду.  Гадаю,  що об’єднана опозиція нас в цьому підтримає,  оскільки
зараз ми підтримуємо об’єднану опозицію».

Крім того, він наголосив, що Всеукраїнське об’єднання «Свобода», дотримуючись
попередніх угод, підтримуватиме єдиних кандидатів від опозиції по інших округах
Чернівецької області. «Я скажу відверто, у мене є чимало запитань до цих кандидатів. Але
є домовленість, ми зобов’язані її дотримуватися», – підкреслив виконувач обов’язків
голови Чернівецької обласної організації ВО «Свобода» (Горук хоче стати мером
Чернівців? // Час (http://www.chas.cv.ua/index.php?newsid=6449). – 2012. – 10.08).
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***

Депутат от Партии регионов Иван Попеску, который представляет украинских
румын, заявил, что в Черновецкой области и до принятия языкового закона с румынским
не было никаких проблем – работали румыноязычные школы, чиновники и даже милиция
говорили на румынском. А вот конкретные шаги по повышению статуса румынского
языка в регионе будут приняты через три месяца.

Решение о статусе румынского языка в Черновицкой области, где проживает много
румын, будет принято через три месяца – после того, как Кабинет Министров разработает
механизмы реализации закона о языковой политике. Об этом заявил президент
Межрегионального объединения «Румынское сообщество Украины», депутат от Партии
регионов И. Попеску.

«Ми будем ждать, пока правительство предоставит механизм реализации закона.
Например, за счет каких бюджетных средств нужно его реализовывать? Местных,
районных, областных или государственных? Это должен выяснить Кабинет Министров.
На протяжении трех месяцев, я думаю, все рекомендации будут готовы, тогда мы примем
решение о повышении статуса румынского», – сказал депутат.

Попеску также пояснил, что с повышением статуса румынского торопиться нет
смысла, так как с языковым вопросом в регионе нет никаких проблем.

«В Черновицкой области,  например,  в Герцаевском районе,  где 97  %
румыноязычного населения, во всех селах есть румыноязычные школы, во всех селах
головы сельсоветов знают язык, милиция знает язык. В принципе, румынский язык
функционирует на основании закона о языках 1989 г., и никаких проблем нет», – сказал он
(Развивать румынский язык в Украине начнут через три месяца – Попеску //
ПОЛЕМИКА (http://www.polemika.com.ua/news-95627.html). – 2012. – 17.08).

Чернігівська область

Шести мажоритарникам «Удару» вручено посвідчення кандидатів у депутати
Верховної Ради України

Центральна виборча комісія зареєструвала кандидатами в депутати до українського
парламенту по всіх шести мажоритарних виборчих округах Чернігівщини представників
політичної партії «УДАР Віталія Кличка».

А саме: лікаря Івана Осадціва (Чернігівський виборчий округ № 205), ведучу
телепрограми «Від щирого серця» облтелерадіокампанії Олену Попову (Чернігівський
виборчий округ № 206), підприємця Леоніда Неживого (Корюківський виборчий округ
№ 207), лікаря Наталію Новікову (Бахмацький виборчий округ № 208), інженера Віталія
Кубрака (Ніжинський виборчий округ № 209) та підприємця Ігоря Кургана (Прилуцький
виборчий округ № 210).

13 серпня голова обласної організації політичної партії «УДАР Віталія Кличка»
Сергій Аверченко в урочистій обстановці вручив їм посвідчення кандидатів у депутати
Верховної Ради України та побажав перемоги на майбутніх парламентських виборах
(Звенич І. «Ударівці» – з посвідченнями // Сіверщина
(http://siver.com.ua/news/udarivci_z_posvidchennjami/2012-08-15-10690). – 2012. – 15.08).

http://www.polemika.com.ua/news-95627.html
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Партійні акції, заходи

ВО «Свобода» пикетировала «Луганское энергетическое объединение». Об этом
«Луганск.Комментарии» сообщает пресс-служба Луганской областной организации ВО
«Свобода».

«Луганское энергетическое объединение», структура-монополист, находится в руках
олигарха Константина Григоришина, гражданина Российской Федерации. «Лугансквода»
находится в собственности «Росводоканала», «Лугансктепловоз» – один из флагманов
отечественного машиностроения – сейчас уничтожается руководством «Брянского
машиностроительного завода»», – подчеркнул председатель Луганской областной
организации Александр Кобзев.

Член Алчевской городской организации и Луганского областного комитета ВО
«Свобода» Николай Лысенко рассказал о коррупционных схемах в «ЛЭО», о фактах
вымогательства взяток представителями компании, в том числе – из собственного опыта
общения.

«В нарушение законодательства, они обязывают потребителей за свой счет
устанавливать не предусмотренные маршрутизаторы для дистанционного контроля
использованной электроэнергии, стоимостью 8500 грн, не мотивировано устанавливать
капитальные опоры линий электропередач к дому. Фактически введена такая схема
установки электросчетчиков, без дачи взятки или оплаты необоснованно завышенной
стоимости индивидуального проекта – разрешение получить невозможно», – сообщил он.

Протестующие приняли резолюцию с требованиями, которую направили
Президенту, Генеральной прокуратуре, Антимонопольному комитету, Луганской
областной госадминистрации и Луганскому областному совету (Луганская «Свобода»
выразила свои претензии к ЛЭО // Луганск. Комментарии
(http://lugansk.comments.ua/news/2012/08/15/093344.html). – 2012. – 15.08).

***

Щодня по території всієї Львівської області збирається від 1000 до 1500 підписів під
позовними заявами у межах всеукраїнської акції «Україна проти Януковича». Загалом
зібрано більше ніж 40 тис. підписів, інформує прес-центр Львівського регіонального
виборчого штабу об’єднаної опозиції «Батьківщина».

Львівщина – друга область в Україні після Київської за цими показниками. Підписи
збирають у громадських приймальнях і просто на вулиці в агітаційних наметах.

Найактивніше збір підписів проходить у фан-зоні української-мови у центрі Львова,
що працює тут цілодобово уже впродовж місяця. Тільки до судового позову проти
Януковича тут щодня приєднуються 400 українців. «Три мільйони підписів і ми його
знімемо», – пояснюють працівники наметового містечка перехожим.

«Ми працюємо тут з 9 ранку до 9 вечора, а вночі наметове містечко охороняють
наші товариші, – розповідає агітатор Ірина Гев. – На дошці в центрі фан-зони вивішуємо
афіші про різні заходи, концерти, лекції і патріотичні вірші, які приносять відвідувачі.
Звичайно,  слідкуємо,  аби там не було якихось образ –  застерігаємось від провокацій.
Роздаємо газети, книжечки і звісно, збираємо підписи на захист мови та проти Януковича.
Нас тішить,  що люди не бояться не просто ставити підпис,  а давати повні імена,  адреси
проживання. А ще більше тішить активність галичан».

Впродовж останнього тижня у фан-зоні також збирають бажаючих на пішу ходу до
Києва, серед зручностей будуть лише намети і харчування. Хода теж присвячена рідній
мові і має завершитися у столиці 24 серпня. Зрозуміло, здебільшого записуються молоді
здорові люди, проте є у списках і одна бабуся-спортсменка (На Львівщині зібрали понад

http://lugansk.comments.ua/news/2012/08/15/093344.html
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40 тисяч позовів проти президента // Львівський портал
(http://portal.lviv.ua/news/2012/08/15/162600.html). – 2012. – 15.08).

***

Вечером 15 августа центральная площадь Днепродзержинска была заполнена
молодежью. Днепродзержинцы сами пришли и друзей из соседних городов пригласили –
на дискотеку, проведенную под эгидой КПУ и народного депутата Сергея Храпова,
пришло более двух тысяч человек. В план мероприятия вошло лазерное шоу, угощение
мороженным по советским ценам и многое другое.

К большому сожалению, время проведения мероприятия было более чем сильно
ограничено Днепродзержинским исполкомом, так что люди расходились с искренним
ожиданием следующей встречи. Непосредственные организаторы и ди-джеи – молодые
коммунисты, о такой встрече говорили, но точные сроки обещали сообщить позднее.

Во время закрытия дискотеки перед собравшимися выступил первый секретарь
Днепропетровского областного комитета Компартии Украины, народный депутат Сергей
Храпов. Основной месседж молодого коммуниста – современная молодежь не имеет
достойных мест для отдыха и молодежь Днепродзержинска не является исключением.

«Сегодня, чтобы просто потанцевать, молодой человек должен заплатить крупную
сумму. В то же время, все коммерческие дискотеки являются своего рода закрытыми
клубами, где плата за вход не гарантирует ни сохранности имущества, ни собственной
безопасности. Кроме того, в таких заведениях активно пропагандируются алкогольные и
табачные изделия. Таким образом, нивелируется значение танца, как активного вида
отдыха, забывается, что танец сам по себе – полезен для здоровья. Коммунисты считают,
что это положение необходимо исправить, что наряду с платными ночными клубами и
дискотеками, должны быть и бесплатные площадки, существующие под лозунгом
здорового образа жизни. В этом вопросе КПУ имеет абсолютно принципиальную
позицию, так, к примеру мы не согласились на сотрудничество с торговцами,
предлагавшими организовать продажу спиртного на нашей дискотеке», – сказал
коммунист (Сергей Храпов: У молодежи Днепродзержинска нет достойных мест для
отдыха // Компартія України (http://www.kpu.ua/sergej-xrapov-u-molodezhi-
dneprodzerzhinska-net-dostojnyx-mest-dlya-otdyxa/). – 2012. – 17.08).

***

Акція «Геть молочну мафію!» відбулася під стінами облдержадміністрації 16 серпня.
До Луцька з’їхалися селяни Шацького, Ратнівського, Старовижівського, Ковельського та
Рожищенського районів. Ініціював проведення акції депутат облради Ігор Гузь.

Депутат облради І. Гузь напередодні зустрівся із селянами. Люди розповіли, що
такої зневаги з боку влади до своєї щоденної сільської роботи, вони ще не бачили. Людям
і досі не виплатили гроші за здане молоко.  На сьогодні борг склав понад 5  млн грн.
Основні боржники – ПрАТ «Ратнівський молокозавод», ПАТ «Рожищенський сирзавод»
та ПАТ «Ковельмолоко». Останній лише за червень та липень боргує селянам майже
1,5 млн грн.

Для того, щоб домогтися справедливості та привернути увагу до цієї проблеми
селяни вже проводили кілька акцій,  навіть перекривали дорогу в селищі Ратне.  Однак ні
підприємства-боржники, ні влада нічого не зробили для того, щоб розрахуватися із
селянами.

На акцію «Геть молочну мафію!» до Луцька приїхали більше 150 селян із
Ковельського, Ратнівського, Старовижівського та Рожищенського районів. Люди були
налаштовані рішуче, тож після мітингу на Київському майдані, рушили в
облдержадміністрацію, щоб поговорити з керманичем області Б. Клімчуком.

http://portal.lviv.ua/news/2012/08/15/162600.html
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«Влада кинула селян напризволяще. Понад півроку їм не виплачуються кошти за
здане молоко, – заявив І. Гузь голові ОДА. – А ці гроші – то чи не єдиний заробіток, який
є у волинського селянина. Я вимагаю від вас втрутитися в ситуацію і вплинути на
нечесних бізнесменів, які обдурюють народ».

Крім того,  на думку депутата,  яку підтримали усі присутні,  влада повинна
зобов’язати молокопереробників укладати договори між заготівельниками та селянами-
виробниками молока,  тому що на сьогодні «де юре»  немає підтвердження факту про
заборгованість перед селянами.

І. Гузь разом із селянами висунули ультиматум голові ОДА – якщо молокопереробні
підприємства найближчим часом не покриють борги перед селянами, то відбудеться третя
масштабна акція, під час якої буде перекрито міжнародну автомобільну трасу
сполученням Варшава – Київ та залізничні колії. «Нас почує вся Україна», – заявив
депутат (На Волині опозиція вимагає віддати селянам мільйонні борги за молоко //
Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/region-
news/12238-jakscho-ljudjam-ne-viddadut-borgi-za-zdane-moloko-mi-perekriemo-
mizhnarodnu-trasu-igor-guz.html). – 2012. – 17.08).

Громадські організації у підтримці партій

«Зелене світло змаганню ідей і пропозицій». З такою пропозицією на Чернігівщині
виступають Поліський фонд міжнародних та регіональних досліджень і Чернігівський
освітній центр «Ініціатива»,  які днями запросили до круглого столу експертів,
представників місцевого політикуму, громадськості та ЗМІ. В прес-клубі «Чиста
політика»  –  в рамках громадського проекту «Парламентські вибори як шанс для
розв’язання місцевих проблем Чернігівського регіону» – організатори заходу
презентували учасникам, серед яких були і народники обласної організації, результати
дослідження щодо проблем,  які турбують жителів виборчого округу № 206,  в якому,  до
речі, за перемогу на цьогорічних виборах боротиметься і кандидат від Народної партії –
очільник Чернігівської обласної організації Олександр Кириченко. Особливістю даного
округу є те, що він охоплює населені пункти Ріпкінського та Чернігівського районів, а
також частину м. Чернігова, яка має свою специфіку: тут розташовано чимало
підприємств, баз, а багато чернігівців продовжують жити у гуртожитках.

«Напередодні виборчої кампанії ми провели опитування серед жителів даного округу
з метою дізнатися найголовніші проблеми,  що їх хвилюють,  на вирішення яких вони
чекають», – зазначили керманичі Фонду та «Ініціативи» і додали, що наміри щодо
вирішення цих проблем респонденти хотіли б бачити у передвиборчих програмах
кандидатів чи партій, за яких збираються проголосувати. Серед «рейтингових» проблем
мешканці називали низькі зарплати та пенсії (23,9 %), безробіття (22,5 %), неякісні
медичні послуги (14,9 %), ремонт доріг (8,1 %), вирішення проблем ЖКГ (6,5 %).

В ході засідання керівники «Ініціативи» і «Поліського фонду» Павло Пущенко і
Геннадій Максак звернулися до всіх партій та кандидатів, які змагатимуся за голоси
виборців в 206-му окрузі, з проханням розкрити в передвиборчих матеріалах своє бачення
вирішення озвучених проблем. Організатори також повідомили, що надалі громадські
організації проведуть порівняльний аналіз передвиборчих програм кандидатів та
представлять на суд виборцям дані, які ж програми містять відповіді на запитання як, за
який кошт і коли кандидати збираються розв’язати проблеми, а які програми є просто
черговим набором популістських гасел.

http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/12238-jakscho-ljudjam-ne-viddadut-borgi-za-zdane-moloko-mi-perekriemo-mizhnarodnu-trasu-igor-guz.html
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«Ми упевнені, що завдяки урахуванню думки людей майбутня діяльність депутатів
від Чернігівщини в парламенті буде справді ефективною та корисною. Отже, менше
гречки – більше ідей!» – наголосили громадські діячі.

Того дня за круглим столом кожен з кандидатів висловлював власну точку зору щодо
шляхів вирішення деяких із зазначених проблем, намагаючись аргументувати своє
бачення обраного ним напрямку. Зокрема, народник О. Кириченко сформулював свою
ідею наступним чином: на його думку, з якою, до речі, погодилися експерти, в регіоні,
перш за все, повинні працювати підприємства, виробництво, сільські господарства,
вестися будівництво. Тобто має розвиватися економіка, мають поповнюватися бюджети (в
тому числі місцеві). Тоді і всі інші питання будуть вирішуватися: і безробіття, і рівень
пенсій, і стан доріг тощо. «Коли бюджет порожній, змінити на краще стан життєдіяльності
будь-якого округу, як і країни в цілому, неможливо», – зазначив він.

Взагалі, що стосується інших проблем, однією з найболючіших пан Кириченко
вважає проблему пенсійного віку: «Питання пенсійного віку особливо важливе для
розвитку нашого регіону, адже вже зараз складається ситуація, коли на кожного
працюючого припадає більше одного пенсіонера, а якщо брати до уваги, що працюючі
мають утримувати ще й безробітних, то ситуація із забезпеченням коштами соціальної
сфери взагалі критична. Тому вирішення пенсійного питання має не лише гарантувати
достойну старість нашим батькам, але і закласти основу збалансованого розвитку
Чернігівської області в майбутньому» (Чернігівщина:  Зелене світло змаганню ідей і
пропозицій // Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=8&ADay=13&ArticleID=16397&). –
2012. – 13.08).

***

Географія громадянської кампанії «Помста за розкол країни» включає
34 мажоритарних виборчих округи – від Волині до Донбасу. Про це розповіли 13 серпня
під час прес-конференції в Івано-Франківську активісти громадського руху «Відсіч»
Михайло Свистович та Ольга Сало.

З їх слів, кампанію було започатковано 14 травня цього року коли представники
«Відсічі» занесли до офісів Партії регіонів та Народної партії Володимира Литвина
попередження про неприпустимість прийняття розроблених на той час шести
законопроектів, що, як переконані функціонери руху, загрожують національній безпеці та
національним інтересам України. Йдеться, зокрема, про законопроекти про зменшення
квот на українську музику, про захист суспільної моралі, про засади державної мовної
політики та інші. «Ми попередили, – що розпочнемо кампанію, – розповідає
М. Свистович, – Ми попередили: ми не будемо одноклітинними амебами чи жабами, які
реагують тоді, коли їх вколять. Ми не будемо піднімати зараз народ проти вас. Ми
зробимо так, як на початку 2000-х. Акція «Україна без Кучми» – фактично тоді не було
масштабних акцій протесту, але ми підготували народ і це призвело до помаранчевої
революції. Тому ми пішли в регіони готувати народ».

Головна «зброя» «Відсічі» – листівки, які поширюються прихильниками руху в
різних регіонах (наразі, як вже зазначалось, це 34 мажоритарних округи від Волині до
Донбасу) і в яких їх автори пишуть конкретні приклади протиправної діяльності того чи
іншого кандидата від Партії регіонів чи їх союзників,  які дають людям підстави не
голосувати за таких кандидатів.

«Ми попередили владу, – продовжує М. Свистович, – що будемо діяти цинічно.
Якщо сусід мені щось написав на дверях,  а я не можу через суд притягнути до
відповідальності і при цьому я знаю, що він краде електроенергію, то я напишу на нього
скаргу і його оштрафують. Так і ми діємо – ми не говоримо про мову. Ми говоримо, яка
погана Партія регіонів і чому не варто за неї голосувати».

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=8&ADay=13&ArticleID=16397&
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За словами активіста «Відсічі», спочатку така діяльність його колег сприймалася
чиновниками спокійно, а «потім влада почала нервувати». Зокрема, активістів руху
почали все частіше затримувати і притягувати до адміністративної відповідальності.
Наразі,  як стверджує пан Свистович щодо волонтерів руху вже складено
50 адмінпротоколів (Михайло Свистович: Mи попередили владу, що будемо діяти
цинічно // Коломия ВЕБ Портал (http://kolomyya.org/se/sites/pb/46347/). – 2012. – 14.08).

***

Украинцы автономии ищут защиты в новом законе о языках. 8 общественных
организаций обратились к спикеру крымского парламента Владимиру Константинову и
премьеру автономии Анатолию Могилеву с просьбой предоставить украинскому языку
статус регионального наряду с русским и крымскотатарским как языку национального
меньшинства в регионе.

«Автономная республика Крым – административная единица, где этнические
украинцы находятся в меньшинстве. Имея статус «меньшинства в меньшинстве»,
этническое украинское население находится под защитой действующего отечественного и
международного законодательства о правах национальных меньшинств. По официальным
данным, украинцы в Крыму составляют свыше 24 % всего населения автономной
республики, а граждане, которые признали украинский язык родным, – более 10 %. В
связи с вышеизложенным, просим объявить украинский язык наравне с русским и
крымскотатарским региональным языком в АР Крым», – сказано в обращении активистов.

Подписавшие заявление также обращаются с просьбой о выделении средств на
финансирование развития украинского языка. «Просим предусмотреть в республиканском
бюджете средства на развитие наряду с другими региональными языками Крыма
украинского языка, украинской культуры и украинского образования», – сказано в
заявлении.

Документ подписали представители всеукраинского общества «Просвіта»,
организации «Український дім», общества «Україна – світ», научного общества имени
Шевченко, Комитета по мониторингу свободы прессы в Крыму, Симферопольского
общества украинского языка, «Независимого центра политических исследователей и
журналистов», организации «Зеленая планета Крым» (Украинский язык просят сделать
региональным в Крыму // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/08/14/165665_ukrainskiy_yazik_prosyat_sdelat.html). – 2012. –
14.08).

***

Межрегиональное объединение «Румынское сообщество Украины» заявило о
поддержке Партии регионов и ее кандидатов на парламентских выборах 28 октября
2012 г. Об этом говорится в его обращении.

Как отмечается в документе, Межрегиональное объединение «Румынское
сообщество Украины» (МО РСУ) на основании соглашения о партнерстве (2009 г.) между
кандидатом в Президенты Украины В. Януковичем и «Румынским сообществом
Украины» о сотрудничестве и взаимной поддержке во время президентских,
парламентских и местных выборов и решения II съезда МО РСУ (2010 г.) о
подтверждении данного соглашения, констатирует, что стороны четко выполняют свои
обязательства.

«Румынское сообщество Украины» отмечает, что эффективное обеспечение прав
национальных меньшинств и, в частности, относительно использования родного языка в
сфере образования, свидетельствует о выполнении Партией регионов своих обязательств.

http://kolomyya.org/se/sites/pb/46347/
http://lb.com.ua/
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«Решение самых многочисленных организаций национальных меньшинств
поддержать Партию регионов является абсолютно логичным и взвешенным. В
соответствии с этим на парламентских выборах 2012  г.  в свой избирательный список
Партия регионов включила представителей автохтонных национальных меньшинств
Украины, в частности, Ивана Попеску, президента Межрегионального объединения
«Румынского сообщества Украины», народного депутата Украины и Вице-президента
Парламентской ассамблеи Совета Европы», – говорится в обращении.

«Исходя из вышеизложенного, Межрегиональное объединение «Румынское
сообщество Украины», стремясь к модернизации экономики Украины, утверждению
высоких стандартов в социальной сфере, дальнейшему развитию национально-культурной
самобытности всех коренных народов и национальных меньшинств, обеспечению прав и
свобод человека и верховенства права, что отвечает евроинтеграционным стремлениям
нашей страны, обращается к избирателям с призывом поддержать на парламентских
выборах 28 октября 2012 г. Партию регионов и ее кандидатов», – резюмировал Сенат
Межрегионального объединения «Румынское сообщество Украины» («Румынское
сообщество Украины» заявило о поддержке Партии регионов на парламентских
выборах 28 октября 2012 // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/502a45a2c4ca42361900009d). – 2012. – 14.08).

***

14 августа 2012 г. активисты Всеукраинской молодёжной общественной организации
«Молодые регионы» во главе с народным депутатом Украины Андреем Пинчуком, а
также народным депутатом Украины, олимпийским чемпионом Эльбрусом Тедеевым и
вице-премьер-министром Украины Сергеем Тигипко официально встретили и поздравили
украинских олимпийцев с возвращением домой. Об этом сообщает пресс-служба
«Молодых регионов».

Встреча состоялась в аэропорту «Борисполь», куда прибыли «виновники торжества»
– члены национальной сборной команды Украины. Активисты «Молодых регионов»
торжественно поздравили спортсменов и их тренеров с заслуженно завоеванными
наградами, поблагодарили за значимый вклад в имидж Украины и подарили цветы.

«Молодые регионы» поощрили спортивную элиту Украины к новым свершениям,
пожелали воодушевления, крепкого здоровья и многочисленных побед в будущем, ведь
каждая медаль,  завоеванная на Играх XXX  Олимпиады в Лондоне,  повысила авторитет
нашего государства на международной арене.

«Я очень рад лично поздравить спортивную элиту нашей нации. XXX летние
Олимпийские игры – это отличный шанс продемонстрировать миру, на что мы способны.
И я считаю, что в этом году украинские олимпийцы достойно защитили честь нашего
государства. Победа каждого спортсмена – это большая гордость для всей Украины! 14-е
место в общекомандном зачёте среди 204 стран-участниц – это отличный результат. Мы
гордимся нашими олимпийцами!» – поделился впечатлениями председатель ВМОО
«Молодые регионы» А. Пинчук («Молодые регионы» поздравили украинских
олимпийцев с возвращением домой // From–UA. Новости Украины (http://www.from-
ua.com/news/f58845adc805f.html). – 2012. – 15.08).

***

12–13 серпня Хмельницьку область відвідали молодіжні агітаційні групи. Це уже не
перший приїзд молодих активістів, тому секретарі міськкомів та райкомів уже обізнані із
системою роботи агітбригад.

Як і минулого разу,  агітатори побували майже в кожному районі,  відвідали більше
160 сіл.

http://www.partyofregions.org.ua/news/502a45a2c4ca42361900009d
http://www.from-ua.com/
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Працювали комсомольці на чолі з секретарями районних та міських комітетів партії
по розробленим маршрутам. У роботі «червоного автопоїзду» також брали участь
кандидати у народні депутати України: Ігор Корнійчук, перший секретар Хмельницького
обкому КПУ; Петро Приступа, перший секретар Кам’янець-Подільського міськкому КПУ;
Анатолій Дем’янов, перший секретар Шепетівського міськкому КПУ; Микола Туркот,
секретар Хмельницького райкому КПУ; Володимир Орлов, перший секретар
Городоцького райкому КПУ; Микола Огнистий, член ЦК, член бюро Хмельницького
обкому КПУ.

Люди із задоволенням спілкувались із молоддю, вели діалог із кандидатами в
народні депутатаи, ставили запитання, брали агітаційний матеріал (Агітаційні групи
відвідали Хмельниччину // Официальный сайт Коммунистической партии Украины
(http://www.kpu.ua/agitacijni-grupi-vidvidali-xmelnichchinu/). – 2012. – 15.08).

***

Кандитат в народні депутати від об’єднаної опозиції ВО «Батьківщина» по
117 виборчому округу у Львові Ігор Васюник 15 серпня пройшов люстрацію на засіданні
львівського КОДу – Комітету опору диктатурі.

Зокрема, в ході люстрації кандитата в депутати від об’єднаної опозиції учасники
засідання поставили низку запитань, що стосується критеріїв кандидата у нардепи по
мажоритарних округах Львівської області.

Окрім того під час люстрації І. Васюник підписав зобов’язання претендента в
кандидати. У ньому зокрема, йдеться, що він готовий до виконання усіх рішень КОДу, у
тому числі, до проходження економічної і політичної люстрації.

Кандидат також зобов’язався докласти усіх зусиль для «виправдання цієї високої
довіри та перемоги на виборах». У взятих зобов’язаннях сказано, що кандидат, після
обрання його народним депутатом, зобов’язується вступити до однієї з опозиційних
фракцій у ВРУ та сумлінно виконувати депутатські обов’язки.

Члени КОДу поставили декілька запитань щодо роботи І. Васюника у НАК
«Нафтогазі», а також запитали про його діяльність депутатом Львівськоїх обласної ради 5-
го скликання.  КОД також зацікавило,  за які кошти І.  Васюник проводить свою виборчу
кампанію. На що кандидат у депутати дав вичерпні відповіді, показавши свої декларації
про доходи.

Після цього члени КОДу погодили кандидатуру І. Васюника.
І Васюник добровільно подав заявку на проходження люстрації у львіскому КОДі

(Опозиційний кандидат Ігор Васюник пройшов люстрацію КОДу // Західна
інформаційна корпорація (http://zik.ua/ua/news/2012/08/15/364128). – 2012. – 15.08).

***

«Чеснометр» працює. Відфільтрувавши за кількома критеріями нинішніх народних
депутатів, які хочуть обратися наново, учасники цього громадського руху оприлюднили
свої висновки.

За словами одного з координаторів руху «ЧЕСНО» Олега Черненка, усі 7 депутатів,
які повторно балотуються на Хмелльниччині, є «кнопкодавами». Тобто, за час минулої
каденції або їх впіймали на голосуванні чужими картками, або ж їхні картки
використовував хтось інший.

Три нинішніх депутати із семи виявилися «прогульниками». Зокрема, за
оприлюдненими даними нардеп Олег Лукашук був відсутній на понад 75 % засіданнях
Верховної Ради. Двоє з чинних нардепів від Хмельниччини, за даними руху «ЧЕСНО»
можуть мати стосунок до дій, які кваліфікуються як корупційні.
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Мета інтернет-проекту «Чеснометр», який реалізовано рухом «ЧЕСНО», є
відфільтрувати новий склад Верховної Ради від тих людей, які попередньою депутатською
діяльністю довели, що не гідні знов бути народними обранцями. Результати своїх
досліджень, які грунтуються на інформації з відкритих джерел, рух «ЧЕСНО» пропонував
політичним партіям врахувати ще на етапі формування виборчих списків. Однак більшість
партій не зважила на рекомендації цього громадського руху.

Зараз на Хмельниччині жодна політична сила не співпрацює з рухом «ЧЕСНО».  У
стадії переговорів знаходиться домовленість з УДАРом та партією «Україна – Вперед!».

Цікаво зазначити, що виконання народним депутатом попередніх передвиборних
обіцянок у критерії оцінки руху «ЧЕСНО» не входить (Рух «ЧЕСНО» прочасничив
хмельницьких кандидатів у народні обранці // Biznes.km.ua
(http://www.proskurov.info/news/politics/8863--qq------). – 2012. – 16.08).

***

15 серпня у всесвітній мережі з’явився веб-сайт із назвою «Громадський рух
«Балогам.НЄТ» (http://baloge.net/).

Переглядаючи контент сайту можна з впевненістю сказати, що зроблений він
однозначно недоброзичливцями братів Балог.

Чого стоять тільки заголовки:  «Андрій Балога –  мер Мукачева,  Нусер –  його зам»,
«Віктор Балога осквернив святий престол брудними грошима й… цеглою», “Балога ховає
своїх поплічників-хабарників за кордоном».

З впевненістю можемо констатувати, зроблений ресурс спеціально під вибори і
найімовірніше, що ще багато бруду ще виллється на Віктора Івановича та його соратників
на цьому інтернет-сайті (В Інтернеті з’явився громадський рух «Балогам.НЄТ» //
Інтернет-видання «Панорама Мукачева» (http://panorama-
mukachevo.com/2012/08/16/28104/). – 2012. – 16.08).

***

«Всім політикам (в тому числі опозиційним) не до нас. У них вибори і їм не до
захисту мови. Тому захищати себе маємо ми – звичайні громадяни України», – вважають
молоді люди, які об’єдналися у соцмережах і вийшли нині в Івано-Франківську під
Ратушу, аби висловити свій протест діючій владі.

Відтепер, кажуть молоді люди, в різних куточках України пройдуть акції
«Українських сміховинок», а молодь буде об’єднуватися, аби висміювати владу та Партію
регіонів.

Як каже один із ініціаторів акції Назар Розлуцький, мета є потрійною. «Перше –
показати владі, що проти її антизаконних дій йде спротив, – каже Н. Розлуцький. – Друге
– дати громадянам можливість посміятися із сьогоднішніх намагань влади підкорити
Україну під себе. І третє – мобілізовувати громадян до спротиву».

Молодь переконує: хуліганщини і вандальщини не буде. Мовляв, усе пройде мирним
шляхом.  «Якщо люди будуть сміятися із влади,  то вони перестануть її боятися,  –  каже
Розлуцький.  –  Якщо це станеться,  то вони зможуть її поміняти… на тих самих виборах,
конституційним шляхом».

Так,  вони вирішили «спекти»  для регіоналів дулю.  Мовляв,  дуля –  це подарунок
владі за її старання покращити життя людей вже сьогодні.

Дівчата у вишиванках взяли яйця, борошно воду і замісили тісто. До цієї процедури
запросили усіх охочих іванофранківців. Коли тісто було вимішане, вони виробили п’ять
пальців. Далі щедро посипали дулю маком і запхали у бутафорну піч. Порахували до
десяти і вийняли уже готову дулю. Із цим подарунком молоді люди попрямували до офісу
Партії регіонів.

http://www.proskurov.info/news/politics/8863--qq------
http://panorama-mukachevo.com/2012/08/16/28104/
http://panorama-mukachevo.com/2012/08/16/28104/
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Головний міський регіонал –  Ігор Дутка разом із своїм однопартійцем Богданом
Федьківим подарунок взяли. Більше того, поцілували і сказали, що бачать у ньому всього
лише коровай.

«Хліб не можна використовувати у таких речах,  до нього треба мати повагу»,  –
сказав Дутка. «Треба мати повагу до української мови», – відрізала йому дівчинка у
вишиванці. «Ми маємо повагу, адже розмовляємо зараз з вами на українській мові. У нас
єдина мова державна – українська, – відповів І. Дутка, а далі продовжив: – Я буду вважати
це короваєм, а тому дякую».

Молоді люди теж подякували і пообіцяли,  що будуть приходити  в гості до Партії
регіонів з іншими подарунками.

А Федьків зауважив, що йому здається, що ці молоді люди навіть не знають, як
важко дається вирощування хліба.  Мовляв,  Президент підписав закон,  але сказав що до
закону можна вносити пропозиції. «Якщо у цих людей є пропозиції по суті закону, –
підсумував Федьків, – то хай дають нам чи надсилають Президенту або у Верховну Раду»
(Молоді люди подарували регіоналам дулю // Газета «Репортер»
(http://www.report.if.ua/portal/foto/molodi-lyudy-podaruvaly-regionalam-dulyu-foto). – 2012.
– 16.08).

***

Отсрочка с реализацией в Крыму закона о языках связана с нежеланием признавать
региональным крымскотатарский язык. Об этом сказал первый зампредседателя
Меджлиса Рефат Чубаров.

По словам Чубарова,  в Крыму,  в отличие от других регионов,  на региональный
помимо русского претендует и крымскотатарский.

«Здесь статус регионального приобретает еще и крымскотатарский. А по отношению
к этому местный политикум испытывает целый набор чувств – многие просто не желают
признавать этот факт», – сказал он.

По мнению Чубарова, крымские руководители находящейся при власти Партии
регионов приняли решение о созыве внеочередной сессии крымского парламента,
руководствуясь желанием поскорее отрапортовать перед избирателями, однако решили
отложить принятие решения до октября, в надежде на внесение изменений в закон о
языковой политике, увеличивающих процентный барьер носителей языка для признания
его региональным.

«Мне кажется, принимая это решение, они надеются на то, что скоро (возможно, в
сентябре) в закон внесут соответствующие поправки и будет поднят процентный барьер
для региональных языков. Таким образом, крымскотатарский язык удастся вывести из их
числа», – отметил Чубаров.

При этом он прогнозирует, что отказ властей в признании крымскотатарского языка
региональным взбудоражит общество и вызовет протесты в Крыму (В Меджлисе
считают, что крымскотатарский не хотят признавать региональным // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/08/16/166011_medzhlise_schitayut.html). – 2012. – 16.08).

***

16 серпня у Хмельницькому відбулася прес-конференція активістів руху ЧЕСНО. За
словами члена координатційної ради ЧЕСНО Олега Черненка, народного депутата Олега
Лукашука підозрюють у корупції, прогулах, «кнопкодавстві» і непрозорості
задекларованих доходів

На прес-конференції аналізували нардепів і нинішніх кандидатів до ВР. За словами
члена координатційної ради ЧЕСНО О.  Черненка,  основним їхнім завданням є
висвітлення рівня доброчесності усіх кандидатів до Верховної Ради.

http://www.report.if.ua/portal/foto/molodi-lyudy-podaruvaly-regionalam-dulyu-foto
http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/08/16/166011_medzhlise_schitayut.html
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«Отож, за нашими даними, – зазначив О. Черненко, – 86 депутатів ВР порушили
права і свободи громадян, 51 змінили політичну позицію, 270 причетні до корупційних
дій,  350  мають непрозорі доходи та витрати,  424  не голосували особисто,
230 прогулювали роботу у парламенті. Тобто це ті шість критеріїв, за якими ми
визначаємо чесність депутатів».

Як говорилося на прес-конференції, Рух ЧЕСНО користується лише відкритими
джерелами. Спочатку аналітики збирають усю інформацію, з підтверджуючими
документами, і ця інформація перевіряється у центральній координаційній раді
юридичною групою. Згодом зібрані матеріали відсилаються кожному депутатові, щоб він
сам міг побачити як виглядатиме на «чеснометрі». Якщо у нього є непогодження з тими
чи іншими критеріями, він може надати певні документи, і по ньому критерії можуть
змінитися. На третьому етапі критерії вивішуються на «чеснометрі».

«Нині від Хмельниччини у кандидати зареєструвалося сім діючих депутатів, – каже
О. Черненко. – Троє з них є прогульниками, а двоє причетні до корупції. Це Василь Шпак
і О. Лукашук. Зокрема у пана Лукашука, ЧЕСНО виявили найбільше порушень – 4 з 6. Не
на його користь свідчать роки роботи у Тендерній палаті України, виділення палатою
близько 40 млн державних коштів наближеним до Лукашука фірмам на зведення водогону
у Хмельницькому («Перевірку на чесність пройшли не всі» // Всім
(http://vsim.ua/Новини-Хмельницького/news/Перевірку-на-чесність-пройшли-не-всі-
10240290.html). – 2012. – 16.08).

***

Майбутні депутати українського парламенту не пориваються відстоювати інтереси
закордонних українців та трудових мігрантів. Адже жодна опозиційна політична сила не
відгукнулась на прохання діаспорян включити у передвиборні списки представників
закордонних українців, які можуть балотуватися, і членів Української Всесвітньої
Координаційної Ради. Про це розповів голова УВКР Михайло Ратушний.

У цьому році голова УВКР не збирається йти на вибори,  оскільки розуміє,  що ні з
ким.

«Міркування були. Вони були викликані тим, що представники європейських громад
звернулися до «Свободи», «Батьківщини», «Фронту Змін», Кличка, щоб кандидатури
представників об’єднань українців закордоном, керівництво УВКР, були включені в
список або хоча б погодженні в округах. Вони ж віддали перевагу своїм
партфункціонерам», – зазначив М. Ратушний, додавши, що йти у Раду для нього не є
самоціллю, оскільки там він вже був.

Прогнозуючи загалом життя українця після жовтневих виборів, М. Ратушний сказав,
що ситуація наразі складна і важко пророкувати її покращення.

«Якщо ініціатори чи мовного закону,  чи інших антиукраїнських дій думають,  що
вони сильніші за династію Романових, яка нищила українську мову, сталінів, кагановичів,
і що вони можуть знищити українську мову –  то вони помиляються.  Немає династії
Романових, немає Кагановича, Сталіна, а українська мова є і є українська нація. І так буде
завжди», – сказав голова УВКР.

Зі слів М. Ратушного, Україна як держава втрачає безліч часу на недоречні дії у той
час, як у чужій державі українець не відстає, а постійно наздоганяє.

«Наприклад, у Лісабоні прийняли рішення один із центральних проспектів назвати
«Україна».  З поваги до заробітчан,  які відбудували цю державу.  Ми бачимо цю повагу
звідусіль, та коли немає цієї поваги у власної влади до власного народу – це дуже болить»,
– зазначив М. Ратушний (Опозиційні партії відмовились взяти у свої списки діаспорян
та представників УВКР // Інформаційне агентство «Регіональні Новини»
(http://regionews.com.ua/node/55048). – 2012. – 17.08).

http://vsim.ua/������-�������������/news/��������-��-�������-�������-��-��-10240290.html
http://vsim.ua/������-�������������/news/��������-��-�������-�������-��-��-10240290.html
http://regionews.com.ua/node/55048
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***

Представители Всеукраинского гражданского движения «За честные выборы!»
опубликовали анализ недопустимых во время избирательной кампании действий, которые
используют для агитации политические силы в Днепропетровской области.

«Избирательная кампания – это не просто привлечение внимания избирателей к той
или иной политической силе. Это еще и проверка на политическую толерантность и
корректность действий. В Европе эта характеристика партий не менее важна, чем
содержание их политических программ. К сожалению, многие украинские политики,
особенно небольших маргинальных структур это не понимают. Поэтому использование
некорректных действий и «черного пиара» до сих пор является для Украины
повсеместной практикой», – сказал Алексей Лазько, координатор гражданского движения
«За честные выборы!».

В мониторинге предвыборных нарушений эксперты движения отметили активное
использование представителями Партии регионов результатов реализации
государственных и региональных программ развития, которые реализуются за бюджетные
средства.

В частности кандидаты в народные депутаты от Партии регионов вручают
медицинским учреждениям области скорые помощи, которые закупило государство.

«С одной стороны эти люди действительно принимали участие в разработке
программ, по которым государство закупило эти скорые помощи и они даже по своим
функциональным обязанностям должны были бы их и вручать в «мирное» время, но не во
время же избирательной кампании. Такие действия являются не корректными по
отношению к оппонентам, которые не принимали участие в реализации этих программ».

Аналогичное отношение у представителей движения «За честные выборы!» и к
открытию детских площадок в области.

«За последние несколько лет представители Партии регионов установили более
полутысячи детских площадок по всей области за внебюджетные и бюджетные средства.
По сути, они сделали благоустройство дворов частью своего бренда, которые они активно
используют и во время выборов. Теперь они используют площадки с играющими на них
детьми как рекламные билборды. Такие действия не корректны со стороны ПР по
отношению к оппозиции, которые не имеют таких собственных площадок», – говорится в
отчете.

Рекламный девиз оппозиции «Об’єдналися заради Батьківщини» является даже не
скрываемой попыткой пропиарить одну из политических сил c аналогичным названием в
период, когда была запрещена агитация за политические партии.

Спорными являются и PR-ходы с использованием фотографий Павла Лазаренко и
Юлии Тимошенко, которые из-за непогашенной судимости не будут принимать участия
на выборах, в рекламной продукции оппозиции.

Особое внимание представители движения за «Честные выборы!» обращают на
недопустимость в процессе политического давления на оппонентов циничного
использования небольших общественных организаций, которые не имеют реальной
общественной деятельности.

«В последнее время создано десятки фантомных структур с кричащими названиями,
которые активно предлагают свои услуги по участию в заказных митингах, поставив на
поток услуги за деньги. Это порочная технология, которая подрывает доверие граждан к
деятельности общественных организаций», – сказал А. Лазько.

В частности это касается скандально известной Павлоградской организации «МИР»,
которая при заявленной публичной цели о защите интересов шахтеров-инвалидов активно
предлагает свои услуги в митингах на любую тему. Общественники отмечают, что
представители организации «МИР» не представляют интересов шахтеров и не имеют ни
каких отношений с профсоюзом работников угольной отрасли.
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«Заказные акции стали одним из ключевых элементов грязных политических
технологий. Поэтому обществу необходимо знать как делается «черный пиар»!

Мы обращаемся к тем политикам,  которые дорожат своим именем и реноме своей
партии. Не используйте как общественая организация «МИР» грязные техногии,
прикрываясь интересами пенсионеров и шахтеров-инвалидов.

Цивилизованные правила избирательной кампании позволяют политикам
продемонстрировать те результаты по развитию региона и страны, которые они добились
и обозначить планы по дальнейшему улучшению жизни граждан. Именно за это и
голосуют избиратели», – сказано в заявлении движения «За честные выборы!»
(Составлен список нарушителей предвыборного процесса в Днепропетровской
области, – Алексей Лазько // «Новый мост» – Днепропетровск (http://most-
dnepr.info/news/society/69446.htm). – 2012. – 17.08).

***

Демократический союз венгров Украины положительно воспринял Закон о языках и
надеется, что до выборов президента он будет реализован в полном объеме, поскольку
этот вопрос является одним из основных в программе Виктора Януковича. Об этом заявил
председатель Демократического союза венгров Украины Иштван Гайдош.

«В законе о языках не только декларативно,  но и конкретно предусмотрены нормы,
которые предусматривают реализацию языковых прав национальных меньшинств, среди
них и венгры. В новом законе, в частности, четко определено, что если количество лиц –
носителей регионального языка, проживающих на территории, на которой распространен
этот язык,  составляет 10  %  и более численности ее населения,  то к каждому языку,
который определен законом, применяются меры, направленные на использование
региональных языков или языков меньшинств. Исходя из этого, на Закарпатье, а также в
нескольких районах, городах областного подчинения и т.д. нашего края родной нам язык
становится региональным. А это предполагает двуязычные аттестаты об образовании,
избирательные бюллетени, делопроизводство и многое другое», – сказал он.

Гайдош считает, что на Закарпатье удастся реализовать положения закона, однако,
этот процесс требует времени и финансового обеспечения.

«Хочу подчеркнуть, что в этом плане многое зависит от результатов осенних
парламентских выборов в нашем государстве. Если Партия регионов сохранит ведущее
место в Верховной Раде, новое большинство сформируется вокруг нее, то этот процесс
будет продвигаться и дальше. В этом случае можем рассчитывать на то, что до
следующих президентских выборов закон будет реализован в полном объеме. Тем более,
этот вопрос является одним из основных в программе Виктора Януковича,  а он,  как мы
уже убедились, придерживается своего слова», – пояснил председатель союза венгров.

Гайдош отказался комментировать слова Чечетова о «лишь кучке людей», которая
понимает еврейский, венгерский, румынский языки, поскольку «не знает, в каком
контексте они прозвучали» (Венгры Закарпатья ждут выборов, чтобы реализовать
Закон о языках // Интернет-издание UA-Reporter.com (http://ua-
reporter.com/novosti/121027). – 2012. – 17.08).

***

Болгарская организация «Общество Кирилла и Мефодия» возмущена поведением
депутатов городского совета Измаила, которые не захотели предоставить болгарскому
языку статус регионального.

Соответствующий документ сначала отклонили в канцелярии горсовета, а потом
зачитанное обращение не поставили на голосование, в то же время придав статус

http://most-dnepr.info/news/society/69446.htm
http://most-dnepr.info/news/society/69446.htm
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регионального русскому языку, аргументируя это тем, что на нем общается большинство
измаильцев.

«В Ассоциации болгарских организаций возмущены решением муниципальной
власти Измаила. Говорят, что необходимые по новому языковому законом для внедрения
языка как регионального 10  %  этнических болгар в городе есть.  Однако власть этим
хорошо известным фактом пренебрегла», – заявляют в организации.

Однако отступать болгары не собираются, и уже готовят такое же представление на
следующую сессию.

Также они будут искать поддержки у Президента и парламента. Если же и это не
даст результата, то статус своего языка будут отстаивать в суде (В Одесской области
грозят через суд сделать болгарский региональным языком // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/08/19/166431_odesskie_bolgari_grozyat_sudo.html). – 2012. – 19.08).

Оперативні прогнози

По мнению экспертов, съезды ключевых политических партий страны показали
одно: существенного обновления парламента не произойдет, а избирательная
кампания будет куда больше походить на популистское представление, чем на
борьбу политических программ. Так, съезд объединенной оппозиции, прошедший
практически в полевых условиях, можно было назвать чем угодно, но только не съездом
партии. Список, который практически все делегаты узнали только на съезде, дает все
основания полагать, что уже в ближайшее время оппозиционеров ожидают серьезные
внутренние проблемы. Главная интрига кроется в том, что презентация списка в день
съезда стала настоящей драмой для тех, кто не увидел своей фамилии среди
счастливчиков в проходной части.

Так, нардеп Сергей Мищенко, которого оппозиционеры поставили на незавидное
место, уже успел выйти из фракции БЮТ–Б в парламенте и объявил о своем намерении
идти в Раду по мажоритарке, чтобы «рубиться» за место с кем-то из так называемых
«согласованных кандидатов от оппозиции». Можно только догадываться, сколько таких
«мищенко» будет «мочить» своих вчерашних однопартийцев! Не менее пикантным
является и тот факт, что сама Тимошенко оказывается не в курсе многих метаморфоз в
общем избирательном списке. Более того, она лично давала обещание включить в список
тех, кто впоследствии мимо него пролетел. Оппозиционеры оконфузились еще до начала
реальной политической борьбы. Съезд лишь вскрыл те проблемы, которые зрели
последние месяцы. Кадровые вопросы – настоящий бич оппозиционеров. Страдали они
этим в 2004 г., наступали на те же грабли в 2006–2007 гг., похоже, не исключение и
парламентская кампания 2012 г.

Партия главного боксера страны, которой многие эксперты прочили большое
будущее, своим съездом разочаровала еще больше оппозиции. Сила, которая окрестила
себя альтернативой, на деле же представила синтез потенциальных тушек и
ющенковского «секонд-хенда». Людей, которые хотят «отбить» вложенное, в этом списке
видно невооруженным глазом. Помимо засилья бизнесменов, в списке «УДАРа» многих
удивило попадание в ряды потенциальных нардепов экс-мэра Одессы Эдуарда Гурвица и
экс-губернатора Севастополя Сергея Куницына. Анонсированной презентации новых лиц
и молодой генерации политиков не произошло. «УДАР» стал классическим бизнес-
проектом в политике, который умело подстраивается под народный спрос и пытается
ловить тенденцию. Наличие третьим номером экс-ющенковца Валентина Наливайченко
серьезно пошатнуло перспективы партии Кличко в тех регионах, где люди не поют
бандеровские песни. Будучи при Викторе Ющенко главой СБУ, он, по сути, превратил

http://lb.com.ua/
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свое ведомство в агитационную площадку по отбеливанию преступлений бандеровской
УПА, за что был не раз критикуем не только общественностью Украины, но и мировым
сообществом, в частности поляками. Так что, по всей видимости, «УДАР» решил
ввязаться в драку за западноукраинский электорат, хотя, судя по всему, там ему
мало что светит.

Съезд партии Натальи Королевской прошел в кукурузном поле в одном из сел
Киевской области, что само по себе уже было пиар-ходом и желанием выделиться. В
первую очередь в списках в глаза бросается футболист Андрей Шевченко. Включение
фигур подобного рода стало уже апофеозом маразма отечественной политики, которая
страдает дефицитом профессионалов. Не отличилась в этом плане и Партия регионов,
включив в первую пятерку такую же «профессионалку» Таисию Повалий.

От них решили не отставать и свободовцы, укомплектовавшие свою первую пятерку
комедийным актером Богданом Бенюком, также представителем творческой профессии.
Сюда же попал и сумчанин, бывший спортивный журналист, а ныне один из главных
спикеров партии, Игорь Мирошниченко. Виктор Андреевич, пытающийся реанимировать
«Нашу Украину», вызывал только сочувствие – с давним соратником Костенко они даже
на съезде не могли спокойно утвердить список. Страсти накалялись, ибо политические
«карлики» в виде КУН и УНП упорно требовали увеличить свою квоту в списке. Хотя все
это, скорее, напоминает предсмертные потуги умирающей политсилы, не осознавшей, что
пациент скорее мертв, чем жив. В целом по своему качеству и оперативности
принятия решений парламент нового созыва обещает стать не лучше предыдущего.
Большее количество партий и 225 мажоритарщиков сделают его работу менее
предсказуемой, но более дорогой – каждый будет тянуть одеяло на себя. Ну, а
возможность для бизнеса лоббировать свои интересы и вовсе станет визитной
карточкой будущего созыва – «денежные мешки» имеют представительство в
каждой партии. А вот собственно политики во всей этой истории становится все
меньше (Ставки сделаны: Чего ждать от будущего парламента? // Ваш шанс
(http://www.shans.com.ua/?m=nr&id=42779&in=387). – 2012. – 8.08 (№ 32).

***

Лидер Компартии Украины Петр Симоненко считает, что на выборах в октябре
основным механизмом фальсификации будет подкуп участковых комиссий, которые
должны будут подписывать чистые бланки.

По его словам, «олигархи постоянно совершенствуют механизмы обмана
результатов выборов».

«Сейчас вокруг комиссий идет очень ожесточенная борьба. Все борются за их
формирование. Мы им все равно помешаем. У нас создана группа почти из 200 юристов, и
каждый округ сможет в любое время получить необходимые юридические разъяснения»,
– отметил лидер коммунистов.

Лидер КПУ также подчеркнул, что коммунисты будут требовать, чтобы в каждом
округе обязательно присутствовал зарубежный наблюдатель.

Лидер КПУ убежден, что закон о выборах не будет действовать, как и любое другое
избирательное законодательство в Украине (Симоненко: На выборах основным
механизмом фальсификации будет подкуп участковых комиссий // «Завтра»
(http://www.zavtra.com.ua/news/1/266757/). – 2012. – 11.08).

***

Непроходные партии запутывают избирателя и играют в пользу власти, рассказал
политолог Алексей Гарань. Маленькие партии, которые не преодолевают проходной
барьер, по его мнению, необходимы для того, чтобы отвлечь внимание избирателя.

http://www.zavtra.com.ua/news/1/266757/
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«Роль таких заведомо непроходных партий состоит в том, что они сугубо
технологические. Их функция в том, чтобы отобрать голоса, пусть это будет
несколько десятых процента, от других партий», – пояснил эксперт.

Во-вторых, по словам Гараня, такие партии нужны для того, чтобы запутать
избирателя. «Например, появляется очень много партий с какими-то красивыми
названиями: Партия пенсионеров, Партия ветеранов Афганистана, Партия зеленых,
Партия женщин. Это смазывает общую картину. Таким образом пытаются отвлечь
внимание избирателя от основного конфликта нынешней кампании. Этот конфликт сейчас
состоит в основном между тем, будет ли сползать Украина в авторитаризм, или не будет»,
– пояснил политолог.

Гарань добавил: «Третий момент – эти партии дискредитируют сам процесс.
Например, Радикальная партия Ляшко, которую иначе чем клоунадой назвать нельзя. Они
только дискредитируют процесс и запутывают избирателя. Соответственно, избиратель
теряется и не идет на выборы».

В основном, по словам эксперта, такие партии используются против оппозиции:
«Эти партии будут использоваться против каких-то политических сил. В нашем
случае в основном это будет против оппозиции. Та самая Радикальная партия
Ляшко будет против оппозиции, как и та же «Громада».

Такую же роль сыграет и партия экс-президента Виктора Ющенко «Наша Украина»,
считает Гарань. «Они будут вытягивать голоса от тех, кто реально будет бороться с
Партией регионов, будут дискредитировать их и, к сожалению, руками самого же
Ющенко попытаются окончательно добить идею Майдана», – пояснил он.

Иная ситуация складывается с Украинской платформой «Собор», которая
также может не преодолеть проходной барьер, отметил эксперт.

«Там есть люди, которые, безусловно, искренне болеют за Украину. Но очевидно,
что этот список не имеет в нынешних условиях шансов на прохождение. Если они хотели
бы это делать – создавать новое движение, это надо было делать раньше, а не за несколько
месяцев до выборов.  Как по мне, это смазывает картину и это может привести к
распылению голосов. Пусть бы попробовали бы тогда идти по мажоритарным
округам и провести своего кандидата», – считает Гарань (Для чего нужны
непроходные партии – мнение // From-ua – Новости из Украины (http://www.from-
ua.com/news/3acbed81b5278.html). – 2012. – 13.08).

***

Партія влади проштовхнула «мовний закон» з метою підвищення рейтингу
перед виборами. Таку думку висловив директор Агентства моделювання ситуацій Віталій
Бала під час прес-конференції.

За словами політолога,  цей закон є одним з елементів передвиборчої технології
партії влади. Як вважає В. Бала, «мовний закон» спрямований винятково на підвищення
рейтингу Партії регіонів перед виборами.

У той же час політтехнолог відзначив, що навряд чи цей крок приведе до
значного збільшення рейтингу Партії регіонів.

В. Бала також вважає, що «мовний закон» лише посилить поділ країни на дві
частини.

«Мене здивувало, що Президент підписав цей закон. Адже все-таки він себе
позиціонує, як Президент всієї країни», – підкреслив експерт (Черненко О. «Мовний
закон» – один з елементів передвиборчої технології «регіоналів» – експерт //
GolosUA.com (http://ua.golosua.com/politika/20120813_yazyikovoy-zakon-odin-iz-elementov-
predvyibornoy-tehnologii-regionalov-ekspert). – 2012. – 13.08).

http://www.from-ua.com/news/3acbed81b5278.html
http://www.from-ua.com/news/3acbed81b5278.html
http://ua.golosua.com/politika/20120813_yazyikovoy-zakon-odin-iz-elementov-predvyibornoy-tehnologii-regionalov-ekspert
http://ua.golosua.com/politika/20120813_yazyikovoy-zakon-odin-iz-elementov-predvyibornoy-tehnologii-regionalov-ekspert
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***

Уже проведение предвыборных съездов политических сил позволило говорить,
каким будет тактический рисунок избирательной кампании претендентов на преодоление
5-процентного барьера. Объединенная оппозиция будет действовать, словно гарнизон
осажденной крепости, несколько командиров которой захвачены в плен кровожадным
противником. Партия регионов – вести солидную кампанию, демонстрировать
стабильность и готовность добиваться своей победы за счет базового электората. «УДАР»
примеряет на себя образ «строгого полицейского», который готов досконально соблюдать
избирательное законодательство и железной рукой выкорчевывать коррупцию.

ВО «Свобода» и «Украина – Вперед!» пока не могут с уверенностью говорить о
возможном преодолении 5-процентного барьера. На руку соратникам Олега Тягныбока
подписание закона «Об основах государственной языковой политики». Этот документ
можно будет использовать для мобилизации электората в западных областях, где
«свободовцы» себя чувствуют очень уверенно. Соратники Н. Королевской вряд ли будут
изменять апробированной тактике агрессивной рекламы, благо у Натальи Юрьевны теперь
есть не только мечта, но и Андрей с Остапом.

Не собираются быть аутсайдерами и коммунисты. Для П. Симоненко благоприятно
складывается политическая конъюнктура: Партия регионов не блещет выполнением
обещаний,  а КПУ запустила мощную кампанию бьющей в центр своего электорального
поля рекламы. Самая раскрученная левая сила постарается продолжить исполнение роли
«оппозиции Его Превосходительства» к взаимному удовольствию.

Лицо Верховной Рады седьмого созыва будут определять депутаты-
мажоритарщики. Вряд ли стоит рассчитывать, что все они сгрудятся в одной фракции,
скорее, будет создано несколько депутатских групп, в которые смогут перейти и остро
желающие действовать конструктивно представители оппозиции. Интересно, появятся ли
неформальные лидеры из числа одномандатников – по первым прикидкам, носителей
амбиций и планов по созданию собственных депутатских групп может быть не менее
десятка. Если пресловутое «мажоритарное болото» быстро создаст четкую структуру и
сумеет заявить о своих интересах, и правительству, и президентской администрации
придется менять тональность диалога и инструментарий работы с парламентом. Хочу
подчеркнуть, что ожидать подавляющих оппозиционных настроений от мажоритарщиков
не стоит – не для того они выкладывают ресурс на выборах, чтобы ссориться с властью.

К сожалению, на парламентских выборах Украина обойдется без новой
повестки дня – участники парламентской гонки не предлагают серьезных новаций,
ограничиваясь либо имитацией стабильности, либо популизмом разной степени
радикализма. Политическая сила, способная вести внятный и открытый диалог с
избирателями, остается партией будущего, у которой сегодня нет шансов на победу.
В законодательном органе большинство составят примелькавшиеся лица, в лучшем
случае слегка «подштукатуренные» предвыборными пиар-ходами (Выборы-2012:
каким будет лицо новой Рады // «МинПром» (http://minprom.ua/digest/101295.html). –
2012. – 13.08).

***

Процент нарушений на предстоящих парламентских выборах будет больше,
чем на всех прошлых, а внедрение смешанной избирательной системы будет только
способствовать нарушениям, считает политолог Алексей Гарань.

«Если мы сравним эти выборы с теми,  которые проходили раньше,  то есть
кардинальная разница. Она заключается в том, что предыдущие парламентские выборы
проводились более-менее чисто. А что касается этих выборов, то у всех есть сомнения,
как они пройдут. У нас уже были местные выборы в 2010 г., которые также проходили по



82

смешанной системе. И это были очень грязные выборы, международное сообщество
расценило их как шаг назад», – сказал эксперт.

По его словам, внедрение смешанной избирательной системы будет только
способствовать нарушениям.

«Введение мажоритарного компонента – это идея власти, которая заключается в том,
чтобы обеспечить себе победу по мажоритарным округам, потому что по партийным
спискам, оппозиция, судя по всему, выигрывает. По мажоритарке, очевидно, будет
применен админресурс и грязные технологии», – отметил Гарань.

На замечание, что оппозиция также голосовала за смешанную избирательную
систему, эксперт ответил:

«Был блеф со стороны правящей партии. Сказали: если вы не примете закон в таком
варианте, то мы примем его еще худшим» (Политолог: «Выборы-2012 станут самыми
грязными за всю историю Украины» // «Трибун» Луганск (http://tribun.com.ua/4744).  –
2012. – 15.08).

***

Тюремне ув’язнення екс-прем’єр-міністра Юлії Тимошенко дасть шанс для
Арсенія Яценюка та Віталія Кличка стати «альтернативою» Віктору Януковичу на
президентських виборах. Таку думку висловив директор Центру прикладних політичних
досліджень «Пента» Володимир Фесенко.

Він зазначив, що, очоливши список об’єднаної опозиції, А. Яценюк фактично
стає лідером опозиції і головним претендентом на статус кандидата від об’єднаної
опозиції на президентських виборах.

«У цьому полягає його особистий інтерес», – додав експерт.
У той же час політолог підкреслив, що в цьому контексті «фактором Тимошенко»

можуть грати зацікавлені люди. Наприклад, пояснив В. Фесенко, екс-прем’єра можуть
звільнити напередодні президентських виборів, щоб спровокувати конфлікт в
опозиції на підставі визначення єдиного кандидата на президентські вибори.

Також він підкреслив, що два найбільш рейтингові українські політики – Віктор
Янукович і Юлія Тимошенко – одночасно є і лідерами антирейтингів. У цій ситуації,
додав політолог, у єдиного кандидата від опозиції є явні переваги на президентських
виборах (Штепура А. Тимошенко за гратами допоможе Яценюку і Кличку стати
альтернативою Януковичу –  політолог // GolosUA.com
(http://ua.golosua.com/politika/20120815_timoshenko-za-reshetkoy-pomojet-yatsenyuku-i-
klichko-stat-alternativoy-yanukovichu-politolog). – 2012. – 15.08).

***

Мовний закон та комерційна вигода призведуть до того, що мінімум 80 %
телевізійного ефіру в Україні стане російськомовним. Про це сказав народний депутат,
голова комітету ВР з питань свободи слова Юрій Стець.

Парламентарій наголосив, що на сьогодні значна частина телевізійного продукту
виробляється в Росії.

«Є комерційна конкуренція. І в даному випадку телеканали розуміють, що вони є, у
першу чергу, комерційними проектами, і вони, як мінімум, повинні під дію цього закону
підкорегувати свої видатки.  Адже,  наприклад,  дублювання того чи іншого телевізійного
продукту – витратне, а цей закон дозволяє не дублювати, а отже – скоротити видатки», –
наголосив він.

За словами Ю. Стеця, аудиторія Півдня та Сходу України значно впливає на заміри
для розподілу реклами,  а отже –  телеканали будуть конкурувати між собою у тому,  хто
більше дасть російськомовного продукту.

http://tribun.com.ua/4744
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«Таким чином,  українська мова зникне з ефірів телевізійних каналів»,  –  впевнений
Ю. Стець.

На його думку, закон несе пряму загрозу інформаційній безпеці України. Крім
того, голова комітету наголосив, що Національна комісія з питань телебачення та
радіомовлення, стала заручником цього закону.

«Пряма вимога цього закону –  скасувати у ліцензіях кожної телевізійної та
радіокомпанії рядок, де прописано відсоток і мова трансляції в ефірі. І Нацрада повинна
буде переліцензувати ці компанії. І це закон, він діє, і Нацрада змушена буде це зробити. І
у цьому вона стала заручником», – наголосив Ю. Стець (Ю. Стець: Щонайменше 80 %
українського телевізійного ефіру стане російськомовним // Народна самооборона
(http://www.nso.org.ua/ua/news/10571). – 2012. – 16.08).

***

Партия Виталия Кличко «УДАР» может стать той политической силой, которая
отберет достаточно много голосов как у Партии регионов, так и у объединенной
оппозиции, удивив оппонентов своим результатом. Об этом рассказал социолог и один
из учредителей группы R&B Group Евгений Копатько.

«Дело в том, что на Западе Украины партия «УДАР» занимает второе место в
электоральных предпочтениях населения, а это немалый процент голосов на выборах.
Однако можно абсолютно уверенно прогнозировать, что больше всего шансов на победу
имеет Партия регионов», – заявил г-н Копатько.

В то же время социолог подчеркнул, что партия Наталии Королевской «Украина
– Вперед!» и ВО «Свобода» не смогут преодолеть избирательный барьер в 5 %, а
также не смогут забрать голоса у лидеров избирательной гонки, поскольку
представлены регионально («УДАР» может всех удивить на выборах своим
результатом – эксперт // Независимое Бюро Новостей
(http://nbnews.com.ua/news/53288/). – 2012. – 16.08).

***

В Верховную Раду зайдут люди, которые знают, что делать, и умеют это делать.
Об этом 15 августа в ходе экспертной дискуссии на тему: «Кандидаты на старт. Расклад
политических сил. Перспективы избирательной кампании» заявил известный украинский
политтехнолог Виталий Бала.

«Я понял одну вещь: смешанная система выборов – это единственный на
сегодняшний день путь эволюционного обновления политиков в Украине. Я
возлагаю большие надежды на мажоритарщиков и надеюсь, что в Раду зайдут те
люди, которые умеют и знают, что делать. А главное – люди их выберут не за слова,
а за конкретные дела», – подчеркнул В. Бала.

Политолог также отметил, что предстоящие выборы будут испытанием не
столько для власти, сколько для гражданского общества: смогут ли граждане
сделать так, чтобы во власти оказались те люди, которые будут отстаивать их
интересы.

В. Бала поддержал инициативу главы Сумской областной организации Партии
регионов Юрия Чмыря относительно создания в Верховной Раде нового созыва группы
лоббистов из числа депутатов-мажоритарщиков от Сумщины. Предполагается, что эта
группа будет заниматься отстаиванием интересов региона на уровне Киева (Смешанная
система выборов – это единственный путь обновления политиков // XPRESS
(http://xpress.sumy.ua/news/politics/4678). – 2012. – 16.08).

http://www.nso.org.ua/ua/news/10571
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***

Спроба на цих виборах погодити єдиного опозиційного кандидата є тільки першою
пробою, тому багато гідних кандидатів опинилися поза списком.

Про це заявив політолог, редактор культурологічного часопису «Ї» Тарас Возняк,
коментуючи заяву голови обласного штабу об’єднаної опозиції ВО «Батьківщина»
Степана Кубіва про визнання лише офіційних опозиційних кандидатів.

«Це занадто тонке і делікатне питання, щоб на нього можна було відповісти дуже
однозначно. З одного боку, звичайно, було б добре, щоб наш політичний спектр
структуризувався, щоб ми чітко побачили і опозицію, і тих, хто представляє владу. Але, на
жаль, все це настільки розмито і настільки незрозуміло, що наша спроба на цих виборах
погодити опозиційного кандидата є тільки першою пробою. З огляду на це багато
опозиційних кандидатів опинилися поза списком об’єднаної опозиції. Досить згадати хоча
б Тараса Стецьківа чи Олеся Донія, котрі, без сумніву, варті того, щоб їх підтримали. Але
дивними чином були підтримані якісь кандидати з незрозумілим минулим і майбутнім», –
сказав він.

Тому,  на думку Возняка,  не варто категорично говорити,  що всі,  хто не є в списку
погоджених кандидатів опозиції, обманюють виборців.

«Я не думаю, що, наприклад, Олесь Доній обманює виборців, навіть якщо він піде в
тому окрузі,  в якому буде йти якийсь погоджений кандидат.  Тому я би не був схильний
робити такі жорсткі заяви. Звичайно, керівники штабів виконують своє завдання і вони
повинні говорити те, що говорять», – зазначив політолог.

При цьому він не виключає, що можливе жорстке протистояння між офіційними і
неофіційними опозиційними кандидатами по окремих округах. Головне тут, на його
думку, щоб це протистояння не призвело до самопоїдання кандидатів (В округах
може бути жорстка боротьба між опозиційними кандидатами, – політолог //
Західна iнформаційна корпорація (http://zik.ua/ua/news/2012/08/16/364234). – 2012. –
16.08).

***

Понад 80 % з зареєстрованих ЦВК кандидатів в народні депутати в
мажоритарних округах є технічними і не мають жодних, навіть єфимерних шансів на
перемогу. Про це RegioNews сказав політолог Руслан Бортник.

«Серед них частину складають відверті «клони» – однофамільці, чи то просто дуже
близькі типажі (за професійною приналежністю, риторикою, зовнішньою схожістю)
популярних і потенційно прохідних кандидатів,  ще 15–20  %  –  люди які вирішили
потішити своє самолюбство участю у виборчій компанії та мають певні кошти, початківці
в політиці,  авантюристи,  «списані»  кадри,  але основна маса –  40–50  %  –  це формально
незалежні кандидати, які реально є «маріонетками» – членами команд кандидатів-
фаворитів.  Реально у кожному окрузі на перемогу претендують від 1  до 5  (у Києві)
кандидатів, а зареєстровано кандидатами в депутати вже біля 3-х тис. осіб», – зазначив
політолог.

«Такі «кандидати» фактично не ведуть самостійної виборчої компанії, не мають
власних штабів та виборчих фондів.  Їх завдання відтягнути частину голосів,  що можуть
бути віддані конкурентам «Боса» (по можливості), а головне – забезпечити
представництво необхідних людей й домінування в виборчих комісіях, та в процесі
спостереження за виборами, можливе оскарження результатів, чи реалізацію спроб зняття
з перегонів опонентів. Саме через таких «кандидатів» будуть реалізовуватися стратегії
«чорного піару», частково проводяться виборчі каси й розрахунки. Такої кількості
технічних кандидатів в парламентських перегонах в Україні як на цих виборах ще не
спостерігалося за історію незалежності», – резюмував Бортнік (Політолог: «Понад 80 %

http://zik.ua/ua/news/2012/08/16/364234
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кандидатів на виборах є технічними» // Інформаційне агентство «Регіональні
Новини» (http://regionews.com.ua/node/55033). – 2012. – 17.08).

***

«Не радужные» перспективы борцам с партией власти обещают как на
всеукраинском, так и региональном уровне. На данный момент объединенная оппозиция
очень ослаблена внутренними спорами вызванными распределением мест в проходной
части избирательного списка. В то же время руководитель Причерноморского центра
политических и социальных исследований Александр Мошнягул отмечает, что
оппозиционные силы выдвинули явно слабых кандидатов в округах Херсонщины.

«Нинішня тактика опозиції може призвести до справжньої катастрофи. До її
традиційних проблем: бездіяльністі у місцевих радах і не ефективної роботи з
виборцями, додався ще й низький рівень висунутих мажоритарників, які можуть
істотно знизити рейтинг політичної сили», – заявляє О. Мошнягул.

Єдиним шлях виходу із кризового стану експерт бачить у підтримці «прохідних»
кандидатів з інших опозиційних політсил, того ж Удару чи «Україна – Вперед!», або
самовисуванців, близьких за поглядами. Якщо на нинішньому етапі не укласти угоди
та не пояснити виборцям, що краще разом перемогти – розрізнена боротьба
приречена.

О. Мошнягул: «Поки ще є час необхідно знятися з реєстрації і зробити важкий, але
потрібний опозиції крок» (Александр Мошнягул: У оппозиции еще есть шанс //
Херсонская правда (http://pravda.ks.ua/kherson_ks/important/16674-aleksandr-moshnyagul-
u-oppozicii-eshhe-est-shans.html). – 2012. – 17.08).

***

Увеличение применения административного ресурса на нынешних выборах
только уменьшит веру украинцев в возможность своим голосом реально повлиять
на ситуацию в Украине. А это, в свою очередь, будет способствовать радикализации
настроений людей. Такое мнение высказал руководитель социологической службы
«Украинский барометр» Виктор Небоженко.

«Чем больше применяется админресурс плюс подкуп,  тем меньше люди верят,  что
их голос играет какую-то роль в политике», – считает эксперт.

«Отсутствие надежды говорит о том, что люди не будут искать публичные
площадки для взаимодействия с властью, а будут искать уличные площадки, где они
непосредственно предъявляют свои претензии власти», – отметил он.

«Это все плохо, поскольку парламент не будет вызывать у украинцев никаких
ожиданий. Поэтому они будут искать другие – уличные – способы давления на
власть. А поводов для давления на власть будет очень много», – уверен Небоженко.

Эксперт отмечает, что админресурс и подкуп избирателей особенно активно
применяется в восточных областях. «В Восточной Украине это уже часть политической
культуры,  где «господа»  раздают «рабам»  за голосование какие-то подачки.  Люди не
обижаются, они считают, что это своеобразный способ перераспределения бюджета.
Однократный праздник души», – отметил он.

Небоженко также подчеркнул сильную деградацию украинской политики. «Мы
очень сильно откатились назад в организации выборов и в представительстве населения. В
1996 г., в 2000 г., в 2004 г. правящая партия – Партия регионов – не могла просто так взять
и поставить певицу на второе место в первой пятерке. Обязательно были только свои
кандидаты, только те, кто пользуется уважением и т.д.», – заявил Небоженко (Подкуп на
выборах выведет народ на улицы – давить на власть // MIGnews.com.ua
(http://www.mignews.com.ua/ru/articles/117684.html). – 2012. – 20.08).

http://regionews.com.ua/node/55033
http://www.mignews.com.ua/ru/articles/117684.html


86

***

В той или иной мере все политические силы,  которые идут на выборы,  стараются
привлечь и молодых избирателей, но украинские политики и политтехнологи опасаются
делать ставки на молодежный электорат. Об этом сказал политолог Владимир Фесенко.

Политтехнологи и политики с опасениями относятся к молодежному
электорату, поскольку он не очень устойчив в отличие от пенсионеров и людей
среднего возраста, а потому и большинство рекламных материалов направлены
именно на эти возрастные категории.

«Молодежь не имеет высокого уровня мобилизации на участие в выборах.
Значительная часть молодежи, вероятно, просто не придет на выборы, поскольку
имеет критическое отношение к политике и профессиональным политикам. Но
молодежь может проголосовать за те политические силы, которые близки им по
формату», – отметил Фесенко.

Как отметил эксперт, в действиях партий, направленных на привлечение
молодежного электората, важна неполитическая составляющая мотивации, некоторая
удаленность от политики вообще, ведь среди молодежи преобладают
незаполитизированные избиратели.

«Они часто не имеют устойчивых политических симпатий, идеологических
установок. И таких достаточно много. Главное, заставить их прийти на выборы», – сказал
Фесенко.

По мнению эксперта, четко осознали неустойчивость молодежного электората
коммунисты, которые сделали свою рекламу менее креативной, по сравнению с
прошлыми выборами (когда использовался образ Че Гевары), но более содержательной,
что означает ее направленность на людей среднего и старшего возраста.

Как отметил политолог, объединенная оппозиция попытается привлечь
внимание политизированной, национал-демократической молодежи, «Свобода»
делает ставку на молодежь с радикальными националистическими взглядами, а вот
Кличко и Королевская могут привлечь внимание молодежи с отсутствующими
устойчивыми политическими взглядами, деполитизированной молодежи
(Украинские политики боятся делать ставку на молодежный электорат –
политолог // Обозреватель (http://obozrevatel.com/politics/74596-ukrainskie-politiki-
boyatsya-delat-stavku-na-molodezhnyij-elektorat-politolog.htm). – 2012. – 20.08).

***

Парламентские и президентские выборы в нашей стране уже традиционно
взаимосвязаны. На этот раз формирование законодательного органа может не только
предоставить преимущество одному из потенциальных кандидатов на победу в
2015 г., но и определить тактику действий остальных.

По состоянию на сегодня основными претендентами на победу в президентской
гонке являются действующий глава государства Виктор Янукович, исполнительный
директор объединенной оппозиции Арсений Яценюк и не желающий расставаться со
статусом боксера-профессионала Виталий Кличко. Об этом свидетельствуют и данные
социологических опросов, и артикулированные заявления, и настроения в политической
элите.

Пикантность ситуации заключается в том, что Виктор Федорович вряд ли сможет
быть через 2,5 года «кандидатом Кремля», а Арсений Петрович и Виталий Владимирович
будут делить между собой лавры «фаворита Запада». Отсутствие в кандидатском перечне
Юлии Тимошенко связано с ее пребыванием в местах лишения свободы. Не приходится
сомневаться, что выход лидера «Батьківщини» на свободу способен повлиять на

http://obozrevatel.com/politics/74596-ukrainskie-politiki-boyatsya-delat-stavku-na-molodezhnyij-elektorat-politolog.htm
http://obozrevatel.com/politics/74596-ukrainskie-politiki-boyatsya-delat-stavku-na-molodezhnyij-elektorat-politolog.htm
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президентскую гонку, однако сегодня такое развитие ситуации выглядит
маловероятным.

По крайней мере, сегодня у Юлии Владимировны (что подтвердила процедура
формирования предвыборного списка объединенной оппозиции) минимизированы
возможности влиять на состояние дел в своей политической силе.  И даже ее возможное
освобождение не дает быстрого ответа на вопрос о качестве команды: события последних
месяцев подтвердили, что с Тимошенко остались немногие из ее некогда многочисленной
свиты.

Многие политологи сходятся во мнении, что власти удастся сформировать
большинство за счет победителей выборов по мажоритарным округам. За 10 лет без
мажоритарной составляющей избирательного процесса ситуация в стране серьезно
изменилась. Но это не остановило многих «крепких хозяйственников»: они расчетливо
инвестируют в собственное политическое будущее, поскольку оппозиционные силы
зачастую выдвинули слишком серых кандидатов в перспективных для себя округах.

Парадоксально, но для большинства из победителей в мажоритарных округах
пребывание во фракции или депутатской группе выглядит более привлекательным, чем
одиночное политическое плавание. Институт независимых парламентариев в Украине
традиционно воспринимается как характеристика тех, от кого ничего не зависит.

Собственно говоря, такое кучкование вокруг власти вряд ли станет откровением для
украинских политиков, ведь подобная ситуация уже случалась 10 лет назад, после
выборов в парламент пятого созыва. Депутаты-мажоритарщики в украинских реалиях
– это возможность влиять на ситуацию на местах (в том числе – их финансовым и
медийным ресурсами), канал коммуникации между центром и регионами, свежая
политическая кровь, которая способна оживить довольно унылые сегодня
депутатские ряды.

Для действующего Президента – потенциально новые претенденты на министерские
портфели в условиях короткой скамейки запасных, для оппозиционных политиков –
новые внятные спикеры и обладатели ресурсов с прицелом на президентскую кампанию.
Виктору Януковичу и его команде впору уже сегодня брать уроки у Романа Безсмертного,
поставившего рекорд пребывания на посту постоянного представителя Президента в
Верховной Раде и умело просчитывавшего результаты всех голосований. Рассчитывать на
«волшебную руку»  Михаила Чечетова больше не стоит:  события 2004  г.  показали,  что
мажоритарщики, на проблемы которых власть оперативно не реагирует, способны быстро
отыскать для себя нового политического кумира. Для всех кандидатов в Президенты
выстраивание каналов коммуникации с мажоритарщиками должно стать предметом
пристального внимания. Наивно полагать, что люди, потратившие внушительные
средства на свою победу и победившие зачастую в непростой борьбе, будут слепыми
исполнителями чужой политической воли. Запросто можно обойтись без клятв в
политической верности и прочих атрибутов средневекового вассалитета. Если от
партий без внятной идеологии лояльность требуют по определению, то с
одномандатниками этот номер не пройдет.

Каждому из будущих кандидатов в Президенты «всего лишь» придется предложить
своим сторонникам качественную персональную перспективу. Способны ли они на
подобный шаг? Новейшая политическая история нашей страны не дает однозначного
ответа на этот вопрос. Еще один животрепещущий вопрос: найдутся ли по итогам
парламентских выборов политики, которые способны на игру в длинную, с прицелом на
2020 год?

В наиболее раскрученных партиях сегодня у руля стоят вожди, замахнуться на
авторитет которых вряд ли рискнет кто-либо из однопартийцев. Поэтому амбициозным
претендентам придется выстраивать собственные проекты и работать на перспективу,
осуществляя тем самым естественный политический отбор (Магда Е. Выборы-2012.
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Естественный отбор // Жизнь (http://lifedon.com.ua/special_project/life_thoughts/5666-
vybory-2012-estestvennyy-otbor.html). – 2012. – 20.08).
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